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МОНИТОРИНГ СМИ 
 

Количество сообщений* с упоминанием КХЛ, МХЛ, ЖХЛ за прошедшие сутки: 
- всего 254 
- без перепечаток 191 
  
*Данные приведены согласно списку СМИ из 445 источников 

 
Прощальный матч Зарипова 

 
Морозов ответил на вопрос, кто может побить рекорд Зарипова по числу 
Кубков Гагарина (Чемпионат.com) 
Президент КХЛ Алексей Морозов оценил прощальный матч Даниса Зарипова и 
ответил на вопрос, может ли кто-то побить рекорд его бывшего одноклубника по 
числу выигранных Кубков Гагарина. 

перейти к статье 

"Для нас существует только один металл - золото, а все остальное - 
сплав" - мэр Казани о задаче "Ак Барса" в Кубке Гагарина (Матч ТВ 
(matchtv.ru)) 
" Ак Барс " в новом сезоне КХЛ будет бороться за победу в Кубке Гагарина, в 
Татарстане живут максималисты, для которых есть только один металл - золото, 
заявил "Матч ТВ" мэр Казани Ильсур Метшин. 

перейти к статье 

Валиуллин - о Зарипове: я вообще всю свою карьеру отдал, из четвертого 
звена его вытянул (Meta Ratings (metaratings.ru)) 
Генеральный менеджер "Ак Барса" Марат Валиуллин в интервью Metaratings.ru 
высказался о совместной игре за казанскую команду с Данисом Зариповым и 
высказался о возможном будущем хоккеиста после завершения карьеры.  

перейти к статье 

Ротенберг высказался о прощальном матче Зарипова (Р-Спорт) 
Ротенберг заявил, что сожалеет о неучастии в прощальном матче Зарипова 

перейти к статье 

Андрей Скабелка: Данис - с большой буквы мастер, жаль, что он принял 
такое решение (Вечерняя Казань (evening-kazan.ru)) 
В "Татнефть Арене" стартовал Кубок TANECO. Турнир открылся матчем между 
"Локомотивом" из Ярославля и казахстанским "Барысом" (2:1). 

перейти к статье 

Яруллин: Зарипов - живая легенда (Allhockey (allhockey.ru)) 
Защитник "Трактора" Альберт Яруллин после поражения от "Ак Барса" (3:4) в 
матче на Кубке TANECO высказался о завершении карьеры легендарного 
нападающего казанцев Даниса Зарипова. 

перейти к статье 

Свитов рассказал о лучших качествах Зарипова (Спорт-экспресс (sport-
express.ru)) 



 

 

Тренер "Авангарда" Александр Свитов высказался о Данисе Зарипове, который 
провел прощальный матч в карьере, и выделил лучшие качества хоккеиста.  

перейти к статье 

Ковальчук: во время локаута в НХЛ Зарипов на показывал мне и злачные, 
и хорошие места Казани (Meta Ratings (metaratings.ru)) 
Олимпийский чемпион Илья Ковальчук в интервью Metaratings.ru высказался о 
Данисе Зарипове, в прощальном матче которого он сыграл 9 августа в Казани.  

перейти к статье 

До свидания, легенда! Обладатель пяти Кубков Гагарина попрощался с 
хоккеем (Советский спорт) 
Даниса Зарипова при полном аншлаге на "Татнефть-Арене" проводили из 
большого спорта. 

перейти к статье 

Данис Зарипов показал какой классной может быть карьера игрока из 
России. Даже если он не уехал в НХЛ (Sports.ru/tribuna) 
Петухов - о легенде #25.  

перейти к статье 

Ему аплодировал стоя даже Овечкин, хотя он никогда не играл в НХЛ. 
Прощальный матч Зарипова - событие года (Sport24.ru) 
Казань на один вечер стала центром хоккейного мира.  

перейти к статье 

Последний аккорд легенды: Зарипов оформил хет-трик в прощальном 
матче, а "Ак Барс" вывел его номер из обращения (RT (russian.rt.com)) 
В Казани состоялся прощальный матч в карьере пятикратного обладателя Кубка 
Гагарина Даниса Зарипова.  

перейти к статье 

Овечкин сравнил Россию с Америкой, Ковальчук задал правильные 
вопросы. Наши звезды - о раздаче русских паспортов (Sport24.ru) 
Сергей Мозякин хочет видеть в КХЛ россиян, а не иностранцев. Президент лиги 
поддерживает натурализацию.  

перейти к статье 

Овечкин, Дацюк и Кузнецов проводили Зарипова. Зрелище, трогающее до 
слез (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Впечатления от прощального матча легенды российского хоккея.  

перейти к статье 

Чемпионат ФХР - 3×3 - Лига Ставок Sochi XHL 

 

Роман Ротенберг примет участие в турнире "3х3" в качестве игрока в 
составе СКА (Чемпионат.com) 
Главный тренер СКА Роман Ротенберг примет участие в турнире "3х3" в качестве 
игрока в составе петербургского клуба.  

перейти к статье 

Р. Ротенберг: ТВ-рейтинги турнира "3х3" будут не хуже, чем у футбола 
(Чемпионат.com) 



 

 

Главный тренер СКА Роман Ротенберг рассказал, что у турнира по хоккею в 
формате "3х3" будут телевизионные рейтинги не хуже, чем у футбола. 

перейти к статье 

Р. Ротенберг: миллион за победу отдал бы в детский дом! Но решать 
будут молодые ребята (Чемпионат.com) 
Главный тренер СКА Роман Ротенберг рассказал куда клуб может потратить 1 
млн рублей за победу в турнире "3х3" в Сочи. 

перейти к статье 

СКА обыграл сборную России и стал победителем турнира по хоккею 
"Чемпионат ФХР - 3×3 - Лига Ставок Sochi XHL" (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
СКА обыграл сборную России и стал победителем турнира по хоккею "Чемпионат 
ФХР - 3×3 - Лига Ставок Sochi XHL"  

перейти к статье 

Форвард СКА Матвей Мичков стал MVP турнира "3х3" в Сочи 
(Чемпионат.com) 
В Сочи на стадионе "Шайба" завершился турнир в формате "3х3". Победителем 
турнира стал СКА, обыгравший в финале сборную России U23. 

перейти к статье 

Ротенберг забил Максиму Третьяку на турнире ФХР в формате "3 на 3" 
(Sport24.ru) 
Главный тренер СКА Роман Ротенберг забросил шайбу в ворота Максима 
Третьяка на турнире ФХР в формате "3 на 3" в Сочи.  

перейти к статье 

Ротенберг - о своем голе: чтобы забивать такие, надо всю жизнь 
тренироваться (Чемпионат.com) 
Главный тренер СКА Роман Ротенберг рассказал о своей заброшенной шайбе в 
ворота голкипера "Сочи" Максима Третьяка. 

перейти к статье 

Р. Ротенберг: чтобы сыграть в КХЛ, нужно бросить все - а я не могу и не 
хочу бросать (Чемпионат.com) 
Главный тренер СКА Роман Ротенберг после игры на турнире "3х3" в Сочи 
оценил вероятность того, что он проведет матч в КХЛ. 

перейти к статье 

Ротенберг вручил Люсе Чеботиной именной свитер СКА после турнира "3 
на 3" (Sports.ru) 
СКА подарил Люсе Чеботиной именной свитер.  

перейти к статье 

В Сочи завершился Чемпионат ФХР 3х3 - Лига Ставок Sochi XHL 
(Федерация хоккея России (fhr.ru)) 
В Сочи в ледовом дворце "Шайба" состоялся Чемпионат ФХР 3х3 - Лига Ставок 
Sochi XHL.  

перейти к статье 

КХЛ как организация 
 



 

 

"Паспорт для Лайпсика не связан с лимитом, он честно и искренне любит 
Россию" - Роман Ротенберг (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Канадский нападающий СКА Брендан Лайпсик честно и искренне любит Россию, 
желание получить гражданство РФ никаким образом не связано с ужесточением 
лимита на легионеров в КХЛ, заявил в интервью "Матч ТВ" главный тренер 
армейцев Роман Ротенберг. 

перейти к статье 

"Это жизнь, рыба ищет там, где глубже, а человек - где лучше". Илья 
Воробьев - о получении иностранцами паспортов РФ (Матч ТВ 
(matchtv.ru)) 
Бывший главный тренер магнитогорского " Металлурга" Илья Воробьев заявил 
"Матч ТВ", что легионеры, получающие российское гражданство, ищут лучшие 
для себя условия, в этом нет ничего плохого. 

перейти к статье 

Крикунов назвал плюсы и минусы натурализации легионеров в КХЛ 
(Чемпионат.com) 
Бывший главный тренер сборной России по хоккею Владимир Крикунов 
прокомментировал получение легионерами КХЛ паспортов Российской 
Федерации. 

перейти к статье 

Самый ненавидимый в Финляндии хоккеист не видит никаких проблем - 
он хочет продолжить играть в России (InoСМИ (inosmi.ru)) 
В прошлом сезоне Теэму Пулккинен был единственным финским хоккеистом, 
который, несмотря на конфликт на Украине, продолжил играть в КХЛ.  

перейти к статье 

Олимпийский чемпион Кошечкин допустил проведение прощального 
матча в следующем году (ТАСС) 
По словам бывшего хоккеиста, матч может пройти летом  

перейти к статье 

Харламов: в РФ осталось не так много хоккеистов, достойных 
закрепления игрового номера (Газета.Ru) 
Гендиректор "Торпедо" Харламов призвал продолжить закреплять номера за 
игроками КХЛ  

перейти к статье 

Американский новичок "Барыса" Барбер рассказал о своих впечатлениях 
от КХЛ (Чемпионат.com) 
Американский новичок "Барыса" Райли Барбер рассказал о своем дебюте в КХЛ 
в матче с "Локомотивом" (1:2) и поделился впечатлениями от лиги.  

перейти к статье 

Словацкий защитник "Локомотива" Гернат: "Я в курсе, что происходит, но 
не читаю новости" (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Защитник "Локомотива" Мартин Гернат рассказал, почему решил продолжить 
карьеру в ярославском клубе.  

перейти к статье 



 

 

Понтус Оберг: в Швеции чувствуется давление, но я в КХЛ, чтобы играть в 
хоккей (Чемпионат.com) 
Нападающий "Барыса" Понтус Оберг рассказал о своих впечатлениях после 
перехода в казахстанский клуб. 

перейти к статье 

Рендулич: в КХЛ на играх "Медвешчака" был дурдом, хоккей в Хорватии 
был популярнее футбола (Чемпионат.com) 
Нападающий "Сочи" Борна Рендулич рассказал об атмосфере в Загребе на 
матчах "Медвешчака" в КХЛ. 

перейти к статье 

Рендулич - о плохих новостях про Россию: это СМИ, они гонятся за 
кликбейтами (Чемпионат.com) 
Нападающий "Сочи" Борна Рендулич рассказал, почему решил вернуться в КХЛ, 
и заявил, что не следит за новостями про Россию. 

перейти к статье 

СКА планирует организовать прощальный матч Кетова в декабре (Матч ТВ 
(matchtv.ru)) 
СКА планирует организовать прощальный матч Кетова в декабре  

перейти к статье 

Экс-нападающий СКА назвал главных претендентов за звание лучшего 
снайпера КХЛ (Чемпионат.com) 
Российский тренер и функционер Игорь Бахмутов назвал претендентов на 
звание лучшего снайпера регулярного чемпионата КХЛ в новом сезоне и заявил, 
что такая цель должна быть у каждого хоккеиста лиги. 

перейти к статье 

Никишин, Орлов и Сергачев - номинанты на звание лучшего защитника 
сезона (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Александр Никишин (СКА), Дмитрий Орлов (Бостон/Каролина*), Михаил 
Сергачев (Тампа-Бэй) вошли в число номинантов на звание лучшего защитника 
сезона-2022/23 в рамках премии "Лучший хоккеист России".  

перейти к статье 

КХЛ: новости клубов 
 

Новости дня в хоккее за 10 августа 2023 года, старт турниров в Казани и 
Уфе, результаты матчей предсезонки КХЛ (Чемпионат.com) 
В Уфе и Казани ярко стартовали интересные предсезонные турниры. 

перейти к статье 

Рейтинг легионеров в Восточной конференции КХЛ, у кого лучшие 
иностранцы (Чемпионат.com) 
Таблица, порядок позиций в которой определяют только ваши голоса. 

перейти к статье 

Виталий Прошкин: почетный житель Электростали (Континентальная 
хоккейная лига (khl.ru)) 
KHL.ru продолжает серию материалов об игроках и тренерах, ставших 
легендами лиги.  



 

 

перейти к статье 

Полторашка Ротенберга. Итоги сочинского хоккейного турнира 
(Sports.ru/tribuna) 
Я тут поспорил с друзьями на теме итогов Sochi Hockey Open. 

перейти к статье 

Итоги предсезонного турнира в Сочи в 2023 году, что он показал, 
перспективы СКА, "Авангарда", "Адмирала" в сезоне КХЛ 
(Чемпионат.com) 
У "Авангарда" каждый день был лучше предыдущего, а "Сочи" обнадежил 
возвращением со дна. 

перейти к статье 

Добротная оборона и нападающие на пике карьеры. Навстречу сезону. 
"Сочи" (Континентальная хоккейная лига (khl.ru)) 
В традиционной рубрике KHL.ru рассказывает о том, в каком состоянии команды 
подходят к новому сезону.  

перейти к статье 

"Чем больше иностранцев хотят стать гражданами России, тем лучше для 
нас!". Мощное интервью Романа Ротенберга (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Главный тренер СКА Роман Ротенберг после турнира в Сочи побеседовал с 
корреспондентами "Матч ТВ".  

перейти к статье 

Р. Ротенберг ответил на вопрос, когда СКА может переехать на новую 
арену (Чемпионат.com) 
Главный тренер СКА Роман Ротенберг рассказал о возможных сроках переезда 
армейцев на новую арену. 

перейти к статье 

Главный тренер "Барыса": хотим стать командой, способной решать 
самые серьезные задачи (Чемпионат.com) 
Главный тренер "Барыса" Андрей Скабелка подвел итоги первого этапа 
предсезонной подготовки и рассказал о планах на турнир в Казани.  

перейти к статье 

Воробьев о возможном трудоустройстве: разговаривал с некоторыми 
людьми за океаном (Meta Ratings (metaratings.ru)) 
Экс-тренер магнитогорского "Металлурга" Илья Воробьев рассказал 
Metaratings.ru о возможном трудоустройстве в следующем сезоне и отметил 
потенциал казанского "Ак Барса".  

перейти к статье 

Ковальчук - о фаворитах нового сезона КХЛ: в Казани очень хорошая 
команда, все карты в руках "Ак Барса" (Meta Ratings (metaratings.ru)) 
Олимпийский чемпион и трехкратный обладатель Кубка Гагарина Илья 
Ковальчук в интервью Metaratings.ru оценил перспективы родного "Спартака" в 
новом сезоне КХЛ и высказался о фаворитах в борьбе за Кубок Гагарина.  

перейти к статье 



 

 

Мозякин: "Ак Барс" - претендент номер один на победу в новом сезоне 
КХЛ" (Sport24.ru) 
Директор "Металлурга" по развитию и рекордсмен чемпионатов страны по голам 
и набранным очкам Сергей Мозякин высказался о перспективах магнитогорцев 
при новом тренер Андрее Разине и назвал главного фаворита предстоящего 
сезона КХЛ .  

перейти к статье 

Василий Кошечкин: "Магнитка" будет вести борьбу за Кубок Гагарина" 
(Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Кошечкин в среду стал участником прощального матча Даниса Зарипова в 
Казани. 

перейти к статье 

Валиуллин: все говорят, что "Ак Барс" идет ва-банк, но мы же 
подписываем игроков на два-три года (Meta Ratings (metaratings.ru)) 
Генеральный менеджер "Ак Барса" Марат Валиуллин в интервью Metaratings.ru 
высказался о трансферной кампании в межсезонье и оценил количество 
воспитанников казанского хоккея в составе команды.  

перейти к статье 

Гатиятулин рассказал об изменениях в тренерском штабе "Трактора" (Р-
Спорт) 
Гатиятулин заявил, что тренерский штаб "Трактора" собран в полном составе 

перейти к статье 

"Ак Барс" штормит, чемпионы - в Уфе: как в Казани стартовал Кубок 
TANECO (ИА Татар-информ (tatar-inform.ru)) 
Домашний турнир "Ак Барса" - Кубок TANECO стартовал накануне. Причем 
начался матчем с самым опасным соперником, на фоне которого уже можно 
делать выводы о подготовке команды Билялетдинова.   

перейти к статье 

"Ак Барс" на Кубке TANECO: Радулов едва не подрался, а Билялетдинов 
лучился добродушием (Бизнес Online (business-gazeta.ru)) 
Звездная динамовская связка заработала вновь, но теперь уже под казанским 
"брендом"  

перейти к статье 

Разин отреагировал на подписание контракта с канадцем Жаном-
Себастьяном Ди (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Главный тренер "Металлурга" Андрей Разин прокомментировал подписание 
контракта с канадским нападающим Жаном-Себастьяном Ди. 

перейти к статье 

Макар Хабаров: не сказать, что переход в "Металлург" стал неожиданным 
(Allhockey (allhockey.ru)) 
В межсезонье Макар Хабаров перешел из "Северстали" в магнитогорский 
"Металлург".  

перейти к статье 

"Первый раз был в Америке! Поездка для меня - открытие". Интервью 
молодого русского таланта из Омска (Sport24.ru) 



 

 

Большой разговор с 18-летним защитником Михаилом Гуляевым.  
перейти к статье 

Поддерживая статус-кво: Ткачев стал самым высокооплачиваемым 
хоккеистом КХЛ, Найт разорвал контракт с "Авангардом" (RT 
(russian.rt.com)) 
Владимир Ткачев подписал трехлетнее соглашение с "Авангардом", по которому 
гарантированно заработает около 300 млн рублей.  

перейти к статье 

"Авангард" нашел первого центра! Спунер когда-то играл с Буше, шумел в 
"Бостоне", а сейчас хотел именно в Омск (Sports.ru/tribuna) 
Так уж вышло, что на предсезонном турнире в Сочи, на котором "Авангард" занял 
второе место, обыграв при этом чемпиона "Адмирал", у "ястребов" 
сформировалось ударное звено на следующий сезон. 

перейти к статье 

"Против лома нет приема". Тренер "Авангарда" Свитов - о составе "Ак 
Барса" (Чемпионат.com) 
Тренер "Авангарда" Александр Свитов рассказал, чем работа в тренерском 
штабе омской команды отличается от работы хоккеиста.  

перейти к статье 

"Чтобы уйти в СКА, пришлось бы конфликтовать с "Адмиралом". 
Интервью лучшего вратаря КХЛ прошлого сезона (Спорт-экспресс (sport-
express.ru)) 
Никита Серебряков - о перелетах, психологии голкипера и взлете своей карьеры. 

перейти к статье 

Амир Гараев: "Как в прошлом году точно не будет. "Сочи" готов 
побеждать" (Континентальная хоккейная лига (khl.ru)) 
Для нападающего Амира Гараева предстоящий сезон станет четвертым в КХЛ и 
в составе "Сочи".  

перейти к статье 

Новиков: предсезонные турниры очень полезны, они определяют 
уровень готовности команды (Чемпионат.com) 
Заслуженный тренер России Юрий Новиков отметил важность предсезонных 
турниров КХЛ и вспомнил времена подобных соревнований в СССР. 

перейти к статье 

Жамнов озвучил задачи "Спартака" на предстоящий сезон КХЛ (ТАСС) 
По словам главного тренера, команда намерена показывать красивую игру и 
пройти как можно дальше в плей-офф 

перейти к статье 

Чижмин: игра Ковальчука в "Спартаке" была бы неоценимой поддержкой 
для клуба (Чемпионат.com) 
Экс-хоккеист "Спартака" и "Крыльев Советов" Евгений Чижмин оценил 
возможную игру Ильи Ковальчука за красно-белых. 

перейти к статье 



 

 

"Интересно работать под руководством Жамнова в "Спартаке". На нас нет 
"наручников" - Голдобин (Sportbox.ru) 
Нападающий "Спартака" Николай Голдобин заявил, что ему интересно работать 
под руководством нового главного тренера Алексея Жамнова. 

перейти к статье 

"Спартак" для меня - большая история". Главный тренер красно-белых 
поделился планами на сезон (Советский спорт) 
Алексей Жамнов в интервью рассуждает о мотивации своих подопечных, о 
целях, поставленных перед командой, и о многом другом. 

перейти к статье 

"Я не первый год в "Спартаке", но, наверное, именно такой ротации не 
было давно" - Жамнов (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
"Я не первый год в "Спартаке", но, наверное, именно такой ротации не было 
давно" - Жамнов  

перейти к статье 

Готовец рассказал об изменениях в подготовке к сезону в связи с 
длинным чемпионатом (Чемпионат.com) 
Защитник московского "Динамо" Кирилл Готовец рассказал о победе над 
"Салаватом Юлаевым" (4:2). 

перейти к статье 

"Динамо" оставило крутого канадца и встало вровень с ЦСКА и СКА. 
Помог русский паспорт для американца (Sport24.ru) 
Кудашову теперь не простят вылет в первом раунде.  

перейти к статье 

Александр Пашков: "Главный фактор сезона "Динамо" - не Гусев, а 
Кудашов" (Russia-hockey.ru) 
О победном дебюте московского "Динамо" на Кубке Башкортостана (4:2 с 
"Салаватом Юлаевым") - тренер сборной СССР, олимпийский чемпион, для 
Russia-Hockey.ru  

перейти к статье 

КХЛ: судейство 
 

"Надеюсь, продолжим сотрудничество". Тренер футбольных судей - на 
сборе арбитров КХЛ (Континентальная хоккейная лига (khl.ru)) 
Как режим питания влияет на работу хоккейного арбитра?  

перейти к статье 

Разин - о запрете находиться в трапеции дольше 3 секунд: это и было в 
тактике (Allhockey (allhockey.ru)) 
Главный тренер "Металлурга" Андрей Разин прокомментировал изменения 
правил в лиге. 

перейти к статье 

Трансферы клубов 
 

"Барыс" заключил контракты с тремя хоккеистами системы клуба 
(Чемпионат.com) 



 

 

Хоккейный клуб "Барыс" заключил контракты с пятью хоккеистами системы 
клуба.  

перейти к статье 

Евгений Свечников подписал контракт с "Ак Барсом" (Meta Ratings 
(metaratings.ru)) 
Как стало известно Metaratings.ru, утром 10 августа 26-летний российский 
нападающий Евгений Свечников прибыл в Казань и подписал контракт с "Ак 
Барсом".  

перейти к статье 

Молодежная хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
"Я всегда гордился папой, из-за него пошел в хоккей и стал фанатом этого 
спорта". Максим Еременко - о "Динамо", знаменитом отце и езде на 
тракторе (Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru)) 
Сын легендарного вратаря идет по стопам отца.  

перейти к статье 

Женская хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
Ольга Никитина: "Рано или поздно я должна была попасть в ЖХЛ" 
(Женская хоккейная лига (whl.khl.ru)) 
Интервью с дебютанткой Лиги.  

перейти к статье 

Федерация хоккея России 
 

Владислав Третьяк побывал на прощальном матче Даниса Зарипова 
(Федерация хоккея России (fhr.ru)) 
Президент ФХР стал одним из почетных гостей торжественной церемонии. На 
"Татнефть-Арене" Владислав Третьяк выступил с речью, а также вручил 
Зарипову памятные подарки - свитер сборной России с фамилией легендарного 
нападающего и номером "25", под которым он выступал в национальной 
команде, а также серебряную скульптуру Валерия Харламова. 

перейти к статье  

Третьяк уверен, что Зарипов поможет воспитать новое поколение звезд 
для сборной России (ТАСС) 
По мнению главы ФХР, знания завершившего карьеру форварда будут 
востребованы в российском хоккее 

перейти к статье  

Ротенберг посоветовал IIHF допустить Россию к турнирам (Р-Спорт) 
Ротенберг посоветовал Международной федерации хоккея допустить Россию к 
турнирам 

перейти к статье 

В ФХР сообщили, что Менеллу разрешили выступать за сборную России 
(ТАСС) 
1 августа защитник получил российский паспорт 



 

 

перейти к статье 

Федеральная власть в контексте хоккейной тематики 
 

Матыцин заявил, что Зарипов является примером для тысяч юных 
хоккеистов (ТАСС) 
Трехкратный чемпион мира провел прощальный матч в среду в Казани 

перейти к статье 

Другие Лиги 
(основные новости) 

 
Вадим Епанчинцев: "Думаю, что "Югра" скоро вернется в КХЛ" (Матч ТВ 
(matchtv.ru)) 
Вадим Епанчинцев: "Думаю, что "Югра" скоро вернется в КХЛ"  

перейти к статье 

"Ребенком не думаешь о жизни тренеров. Сейчас понимаю, что это за 
люди". Интервью Артемия Панарина (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Откровенный разговор с нападающим "Рейнджерс" Артемием Панариным о 
новом имидже, Родине и детском хоккее.  

перейти к статье 

Экс-нападающий КХЛ Мальте Стремвалль заключил двухлетний контракт 
с шведской "Фрелундой" (Чемпионат.com) 
Нападающий Мальте Стремвалль заключил двухлетний контракт с шведской 
"Фрелундой" 

перейти к статье 

Разное 
 

Хоккейные болельщики не могут купить билеты на матч - открытие нового 
ЛДС в Новосибирске (ФедералПресс (fedpress.ru)) 
Открытие нового ЛДС пройдет в Новосибирске 13 августа, в воскресенье, но 
болельщики не могут приобрести билеты из-за поломки на сайте.  

перейти к статье 

Сайт "Сибирь-Арены" не выдержал нагрузки, билеты на матч открытие 
раздают бесплатно (Чемпионат.com) 
10 августа в Новосибирске начали раздавать бесплатные билеты на открытие 
нового ЛДС. После объявления о начале раздачи официальный сайт ГАУ НСО 
"Арена" перестал работать из-за большого количества заявок. 

перейти к статье  

Хедлайнером второго фестиваля "Трактора" в Челябинске станет NILETTO 
(Вечерний Челябинск (vecherka.su)) 
Само мероприятие пройдет на новой площадке в центре города  

перейти к статье 

В Красногорске "Легенды хоккея" сыграют с командой блогеров на Кубке 
Александра Овечкина (РИАМО (riamo.ru)) 



 

 

В Красногорске 12 августа 2023 года в ледовом дворце "Красногорск Арена" 
имени В. В. Петрова в пройдут финальные матчи юбилейного турнира по хоккею 
среди детских команд "Кубок Александра Овечкина".  

перейти к статье 

По инициативе Концерна "Росэнергоатом в Нововоронеже выступили 
"Легенды хоккея" (Российская газета (rg.ru)) 
При поддержке Концерна "Росэнергоатом" атомную столицу Воронежской 
области посетили легендарные хоккеисты сборной СССР прошлого века.  

перейти к статье    

Михаил Глухов завершил карьеру. Форвард провел 663 матча в КХЛ и 
выиграл Кубок Гагарина с "Ак Барсом" (Sports.ru) 
Михаил Глухов завершил карьеру.  

перейти к статье 



 

 

ТЕКСТЫ СООБЩЕНИЙ 
 

Прощальный матч Зарипова 

 
Морозов ответил на вопрос, кто может побить рекорд Зарипова по числу 
Кубков Гагарина (Чемпионат.com  , Москва, 10 августа 2023) 
Президент КХЛ Алексей Морозов оценил прощальный матч Даниса Зарипова и 
ответил на вопрос, может ли кто-то побить рекорд его бывшего одноклубника по 
числу выигранных Кубков Гагарина. 
"Суперматч, суперорганизация, все четко и по делу. Большое спасибо ребятам, 
которые нашли время и возможность поучаствовать, порадовали болельщиков. 
Данис - молодец, проявил себя, поиграл с сыном, выходил в разных тройках. 
Отличный матч, много позитивных эмоций. 
Зарипов заслужил того, чтобы его свитер подняли под своды арены, а 25-й номер 
увековечили в клубе. Зарипов много сделал как для "Ак Барса" и Татарстана, так 
и для российского хоккея. Хорошо, что клуб выделил его заслуги. 
Может ли кто-то побить рекорд Зарипова по числу выигранных Кубков Гагарина? 
На Мозякина были ставки, он все рекорды бил. Но, видите, тоже закончил. 
Теперь будем смотреть за молодыми игроками, которые могут это сделать, но 
это будет нелегко". 

https://www.championat.com/hockey/news-5200203-morozov-otvetil-na-vopros-kto-
mozhet-pobit-rekord-zaripova-po-chislu-kubkov-gagarina.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 10 августа 2023 

К заголовкам сообщений 

"Для нас существует только один металл - золото, а все остальное - 
сплав" - мэр Казани о задаче "Ак Барса" в Кубке Гагарина (Матч ТВ 
(matchtv.ru), Москва, 10 августа 2023) 
"Ак Барс" в новом сезоне КХЛ будет бороться за победу в Кубке Гагарина, в 
Татарстане живут максималисты, для которых есть только один металл - золото, 
заявил "Матч ТВ" мэр Казани Ильсур Метшин. 
В финале плей-офф КХЛ прошлого сезона "Ак Барс" в серии из семи матчей 
проиграл ЦСКА - 3-4. Казанский клуб - трехкратный обладатель Кубка Гагарина. 
 - Как вы пережили финальную серию Кубка Гагарина?  
 - Седые волосы добавились (улыбается). Это спорт - кто-то выигрывает, а кто-
то проигрывает. Все мы максималисты, для нас существует только один металл 
- золото, а все остальное - сплав. Мы будем бороться в этом сезоне за золото. 
 - Зинэтула Билялетдинов показал, что кроме него в Казани никто не справится?  
 - Зинэтула Хайдярович наша гордость, наш великий тренер, поэтому он с нами. 
Спасибо ему. "Ак Барс", вперед! - сказал Метшин "Матч ТВ".  

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1929434_Dla_nas_sushhestvujet_tolko_o
din_metall__zoloto_a_vse_ostalnoje__splav__mer_Kazani_o_zadache_Ak_Barsa_v
_Kubke_Gagarina 

К заголовкам сообщений 

Валиуллин - о Зарипове: я вообще всю свою карьеру отдал, из четвертого 
звена его вытянул (Meta Ratings (metaratings.ru), Москва, 10 августа 2023) 

https://www.championat.com/hockey/news-5200203-morozov-otvetil-na-vopros-kto-mozhet-pobit-rekord-zaripova-po-chislu-kubkov-gagarina.html
https://www.championat.com/hockey/news-5200203-morozov-otvetil-na-vopros-kto-mozhet-pobit-rekord-zaripova-po-chislu-kubkov-gagarina.html
https://allhockey.ru/news/show/485949-Morozov_otvetil_na_vopros_kto_mozhet_pobit_rekord_Zaripova_po_chislu_Kubkov
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1929434_Dla_nas_sushhestvujet_tolko_odin_metall__zoloto_a_vse_ostalnoje__splav__mer_Kazani_o_zadache_Ak_Barsa_v_Kubke_Gagarina
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1929434_Dla_nas_sushhestvujet_tolko_odin_metall__zoloto_a_vse_ostalnoje__splav__mer_Kazani_o_zadache_Ak_Barsa_v_Kubke_Gagarina
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1929434_Dla_nas_sushhestvujet_tolko_odin_metall__zoloto_a_vse_ostalnoje__splav__mer_Kazani_o_zadache_Ak_Barsa_v_Kubke_Gagarina


 

 

Генеральный менеджер "Ак Барса" Марат Валиуллин в интервью Metaratings.ru 
высказался о совместной игре за казанскую команду с Данисом Зариповым и 
высказался о возможном будущем хоккеиста после завершения карьеры.  
Валиуллин играл на позиции нападающего, выступал за команды: "Ак Барс", 
"Кристалл", "Нефтяник", "Спартак", "Нефтяник", ЦСК ВВС, "Дмитров", "Казцинк-
Торпедо" и "Ариада". 
- Вы играли вместе с Данисом в "Ак Барсе". Как это было?  
- Я вообще всю свою карьеру отдал, из четвертого звена его вытянул. Сам 
утонул, а он, видите, вылез, да, Данис? (улыбается) Да, мы играли в одном звене, 
Женя Федоров еще был с нами. Мы дружим уже столько лет и продолжаем, вне 
зависимости игрок там или менеджер. Продолжаем дальше работать.  
Данис - это легенда, которая, также можно сказать, хоть я и молодой, выросла 
на глазах. Все мы видели и знаем.  
- Кем мы видим легенду в ближайшее время? Функционером, тренером, 
бизнесменом?  
- Он очень устал, немножечко отдохнет. Потом встретимся, переговорим. Нужно 
понять, что он сам хочет. Как он себя видит, потому что Зинэтула Хайдярович 
ему предлагал стать тренером, еще что-то. Все за и против взвесить, 
посмотреть, а потом уже сам для себя решит. Сейчас пускай чуть-чуть отойдет. 
Понятно, здесь такой праздник и ему эмоционально очень тяжело. Он 
немножечко выдохнет и будет видно. 

https://metaratings.ru/news/valiullin-o-zaripove-ya-voobshe-vsyu-svoyu-kareru-otdal-
iz-chetvertogo-zvena-ego-vytyanul-272962/ 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 10 августа 2023 

К заголовкам сообщений 

Ротенберг высказался о прощальном матче Зарипова (Р-Спорт, Москва, 10 
августа 2023) 
Главный тренер петербургского СКА Роман Ротенберг выразил сожаление в 
связи с тем фактом, что ему не удалось принять участие в прощальном матче 
завершившего карьеру хоккеиста Даниса Зарипова.  
Прощальный матч Зарипова состоялся в среду в Казани. В рамках церемонии 
"Ак Барс" поднял по своды своей ледовой арены свитер с фамилией и номером 
хоккеиста, а также вывел 25-й игровой номер форварда из обращения и навсегда 
закрепил его за Зариповым.  
"Сожалею, что не удалось сыграть. Очень хотел, но я ведь не могу быть 
одновременно в Сочи и Казани. У меня здесь (на сборах в Сочи) работа, и я 
отношусь к ней очень ответственно. Это абсолютный приоритет для меня", - 
сказал Ротенберг журналистам.  
Зарипову 42 года, он представлял "Ак Барс" с 2017 года, до этого выступал за 
клуб с 2001 по 2013 год и трижды стал с командой обладателем Кубка Гагарина. 
Еще дважды он выиграл трофей с магнитогорским "Металлургом". В составе 
сборной России Зарипов стал трехкратным чемпионом мира. Также ему 
принадлежит рекорд по проведенным матчам в чемпионатах России - 1324 игры.  

https://rsport.ria.ru/20230810/rotenberg-1889380705.html 

К заголовкам сообщений 
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Андрей Скабелка: Данис - с большой буквы мастер, жаль, что он принял 
такое решение (Вечерняя Казань (evening-kazan.ru), Казань, 10 августа 
2023) 
В "Татнефть Арене" стартовал Кубок TANECO. Турнир открылся матчем между 
"Локомотивом" из Ярославля и казахстанским "Барысом" (2:1). 
Главный тренер "Барыса" Андрей Скабелка после матча рассказал, смотрел ли 
он прощальный матч Даниса Зарипова. 
- Мы приехали достаточно поздно, какие-то моменты по телевизору, конечно, 
посмотрели, но вживую нет. Конечно, очень жаль, что такие мастера заканчивают 
карьеру, на таких, как Данис, всегда было интересно смотреть. И против него 
успел поиграть, и в качестве тренера, играл он, к сожалению, не в моей команде, 
а против той, которую я тогда тренировал. Данис - с большой буквы мастер, жаль, 
что он принял такое решение, но, наверно, пришло время, - поделился Андрей 
Скабелка.  

https://www.evening-kazan.ru/news/andrey-skabelka-danis-s-bolshoy-bukvy-master-
zhal-chto-on-prinyal-takoe-reshenie.html 

К заголовкам сообщений 

Яруллин: Зарипов - живая легенда (Allhockey (allhockey.ru), Москва, 11 
августа 2023) 
Защитник "Трактора" Альберт Яруллин после поражения от "Ак Барса" (3:4) в 
матче на Кубке TANECO высказался о завершении карьеры легендарного 
нападающего казанцев Даниса Зарипова. 
"Конечно, не каждому дано выиграть пять Кубков Гагарина и стать трехкратным 
чемпионом мира. Давайте подумаем: есть у нас такой же игрок? Данис - это 
живая легенда и находиться с таким мастером в команде - одно удовольствие. 
И вне льда с ним общаться очень приятно и полезно. Не могу вспомнить главный 
совет от него, все-таки мы немного разного плана (улыбается). Конечно, он мог 
подсказывать и тренировке, и на игре. Хоккейное IQ у него на высшем уровне. 
Безусловно, это яркий пример для молодежи", - сказал Яруллин. 

https://allhockey.ru/news/show/486051-Yarullin_Zaripov_zhivaya_legenda 

К заголовкам сообщений 

Свитов рассказал о лучших качествах Зарипова (Спорт-экспресс (sport-
express.ru), Москва, 10 августа 2023) 
Тренер "Авангарда" Александр Свитов высказался о Данисе Зарипове, который 
провел прощальный матч в карьере, и выделил лучшие качества хоккеиста.  
"Феномен Даниса в том, что вы ведь и сами видели, какая у них связка 
получилась с Сергеем Мозакиным во втором периоде. Когда был пас на дальнюю 
штангу, и как они друг друга чувствовали. Это человек-лидер, человек-гол, 
человек-пас. Лидер в раздевалке, на льду, везде. С таким человеком всегда 
приятно общаться и хочется играть, с ним спокойно можно пойти не только в 
разведку, а и в бой! У него идеальная карьера? Думаю, никогда нет предела, 
всегда хочешь побеждать. Ты же не просто так приходишь отбыть номер. 
Выходишь, играешь и всегда стараешься играть только на победу. Конечно, это 
феноменально, что у Даниса так много наград и различных кубков. Молодец! 
Многие из младшего поколения выросли на его достижениях, на его игре". 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/svitov-rasskazal-o-luchshih-
kachestvah-zaripova-2110744/ 

Похожие сообщения (1): 
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• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 10 августа 2023 

К заголовкам сообщений 

Ковальчук: во время локаута в НХЛ Зарипов на показывал мне и злачные, 
и хорошие места Казани (Meta Ratings (metaratings.ru), Москва, 10 августа 
2023) 
Олимпийский чемпион Илья Ковальчук в интервью Metaratings.ru высказался о 
Данисе Зарипове, в прощальном матче которого он сыграл 9 августа в Казани.  
В матче приняли участие Ковальчук, Александр Овечкин, Павел Дацюк и многие 
другие звезды российского хоккея. 
- Вы пересекались с молодым Зариповым почти 20 лет назад в "Ак Барсе". Как 
это было?  
- Это был локаут в НХЛ, мы тогда познакомились с ним в 2004 году. Мы оба были 
холостыми, беззаботными, много времени проводили вместе. Данис на правах 
местного парня показывал мне и злачные, и хорошие места Казани. 
- Можно ли желать еще чего-то лучшего его карьере? Все-таки не хватило НХЛ и 
"золота" Олимпиады.  
- У него были попытки поехать в НХЛ, но всему свое место. То, что он сделал в 
России, намного дороже. Человек выиграл пять Кубков Гагарина, шесть 
чемпионатов России, у него три победы на чемпионате мира. Это говорит о 
многом, поэтому он заслуженный человек, которого все уважают. Сегодняшний 
матч это доказал, потому что мы видели, как зрители относятся к нему с 
любовью, а друзья - с большим уважением. 
- Как у вас дела?  
- Сегодня вот одну забил, две голевые отдал - все в порядке. 

https://metaratings.ru/news/kovalchuk-vo-vremya-lokauta-v-nkhl-zaripov-na-
pokazyval-mne-i-zlachnye-i-khoroshie-mesta-kazani-272933/ 

Похожие сообщения (1): 

• Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 10 августа 2023 

К заголовкам сообщений 

До свидания, легенда! Обладатель пяти Кубков Гагарина попрощался с 
хоккеем (Советский спорт  , Москва, 10 августа 2023) 
Даниса Зарипова при полном аншлаге на "Татнефть-Арене" проводили из 
большого спорта. 
Один из самых легендарных игроков, но уже не советского, а именно российского 
разлива Данис Зарипов сыграл свой прощальный матч на родной арене в Казани, 
где прошла большая часть его карьеры. Единственный пятикратный обладатель 
Кубка Гагарина задал тон подобным мероприятиям на годы вперед. До проводов 
Зарипова из большого хоккея все попытки были каким-то мелкими.  
Новость о мероприятии появилась на улицах столицы Татарстана задолго до его 
проведения. Все было организовано таким образом, что хоккейные болельщики 
и почитатели таланта Даниса загодя знали о том, когда и где будет организован 
так называемый гала-матч. В итоге сказать спасибо мастеру собралась полная 
"Татнефть-Арена". 
Физически Данис Зарипов последний раз в официальном матче появился на льду 
24 февраля 2023 года. Нападающий "Ак Барса" сыграл в матче регулярного 
чемпионата КХЛ с магнитогорским "Металлургом", а потом сделал круг почета 
по. Спустя несколько месяцев именно родной клуб местной легенды решил 
проводить свою самую оглушительную звезду из спорта. Для участия в этой 
встрече в Казань приехала плеяда отечественного хоккея прошлого и 

https://allhockey.ru/news/show/485964-Svitov_Zaripov_eto_chelovek_lider
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настоящего. В матче приняли Александр Овечкин и Александр Семин, Сергей 
Мозякин и Илья Ковальчук, Павел Дацюк и Александр Свитов, Виталий Прошкин 
и Евгений Медведев, Василий Кошечкин и Евгений Кузнецов, Александр Радулов 
и Эмиль Гарипов. Все те, с кем Данис долгие годы играл за клубы и сборную. 
Естественно, Зарипов, на радость всем почитателям его таланта, не мог не 
объединиться в этот день с теми партнерами, с которыми у него когда-то 
сложилась настоящая химия на льду - Алексей Морозов и Сергей Зиновьев. 
Когда-то это звено наводило панику абсолютно на любую противостоящую 
команду. Особенно, если дело касалось розыгрыша лишнего. По формату 
проведения матча, игра состояла из двух полноценных периодов. Команду 
"зеленых" возглавил Зинэтула Билялетдинов, команду "белых" - Илья Воробьев. 
При этом сам Данис первый период должен был отыграть за "зеленых", а второй 
- в форме "белых". 
"Честно, не ожидал, что столько народа будет среди журналистов. Мне очень 
приятно, что такое внимание уделили сегодняшнему мероприятию. Надеюсь, все 
пройдет как задумано, без сбоев и ошибок. Эмоции захватывают, очень сильное 
волнение, но от этого никуда не деться. Буду стараться его не показывать. Две 
недели готовили сегодняшний матч, происходило обширное общение, связь с 
друзьями, знакомыми и участниками матча. Вроде уже был готов ко всему, но 
сегодняшний день очень ярко для меня начался, и чем ближе матч, тем еще 
больше накатывает. Будем стараться провести встречу на высшем уровне", - 
сказал Зарипов на пресс-конференции. 
Изображением звезды было украшено каждое кресло арены. Перед 
традиционным вбрасыванием была проведена торжественная церемония. 
Главный герой вечера сначала обратился с речью к болельщикам и своим 
бывшим партнерам, после чего под своды казанской арены был поднят именной 
стяг Зарипова. А заодно, в дань уважения, был выведен из обращения 25-й 
номер хоккеиста. Данис стал первым игроком в 67-летней истории клуба, 
который был удостоен такой чести. Мэр Казани Ильсур Метшин сообщил о 
внесении Зарипова в городскую Книгу почета. 
Сам матч описывать нет смысла, потому что в подобных играх важен не 
результат, а сама красота хоккея, которую в непринужденной обстановке 
демонстрировали собравшиеся, можно сказать, легенды российского хоккея, 
пускай у многих из них карьера продолжается и по сей день. Некоторые 
хоккеисты до того разошлись в показательных скиллах, что заставили себе 
аплодировать даже такого скупого на эмоции тренера, как Зинэтулу 
Билялетдинова. И, конечно, не обошлось без того, чтобы тройка Морозов - 
Зарипов - Зиновьев под занавес матча не разыграла свою фирменную 
комбинацию с обязательным точным завершением оной.  
После игры Данис Зарипов пообщался с медиа, где чуть приоткрыл тайну своего 
дальнейшего будущего. Это по спортивным меркам он считался ветераном, а по 
житейским - молодой, полный сил мужчина, который еще многое может сделать.  
"Кем вижу себя в будущем? Еще раз повторюсь, что на сегодняшний день я пока 
все провожу на релаксе и немного выдыхаю после длительной карьеры. Но мы 
находимся в тесном контакте с клубом, происходит хорошее общение. Думаю, 
что в ближайшем будущем мы открыто пообщаемся с руководством клуба. Скажу 
лишь, что мне очень хочется остаться в хоккее и остаться в развитии хоккея 
Татарстана", - рассказал Зарипов. 

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/2:1077829 

К заголовкам сообщений 
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Данис Зарипов показал какой классной может быть карьера игрока из 
России. Даже если он не уехал в НХЛ (Sports.ru/tribuna, Москва, 10 августа 
2023) 
Петухов - о легенде #25.  
В 2023-м Илья Ковальчук стал одной из звезд прощального матча Зарипова, а за 
два года до этого выступил гостем в подкасте Николая Хабибулина, где 
вспомнил, как пересекся с Данисом в одной команде - "Ак Барсе" сезона-2004/05. 
НХЛ тогда отменила сезон из-за локаута и российскую суперлигу завалило 
оползнем мировых суперзвезд - и в эпицентре находилась сытая, богатая 
Казань. 
- Команда у нас была интересная, - вспоминал Ковальчук - Ковалев, Житник, 
Салей, Антропов, Нюландер, Хитли, Морозов, Каспарайтис. 
И добавил: "Данис Зарипов тогда в шестом звене был. За музыку отвечал". 
Играя в шестом звене, Данис набрал 25 очков в 56 играх - в современной КХЛ 
это позволило бы ему рассчитывать на контракт в 101 млн, - но в целом эта 
фраза Ковальчука довольно неплохо описывает перспективы Зарипова по 
переезду в НХЛ. Кажется, это была бы сложная история, и Данису, возможно, 
пришлось бы многое переосмыслить - в том числе и собственный игровой 
функционал. 
Стал бы он тогда тем, кем в итоге стал? Собрались бы на его прощальном матче 
Дацюк, Ковальчук и Овечкин? 
На самом деле, путь Зарипова в КХЛ - это не то чтобы сплошная открыточная 
феерия. После отъезда звезд НХЛ из Казани он образовал элитную тройку с 
Морозовым и Зиновьевым, где и заслужил статус одного из лучших бомбардиров 
нашего хоккея - из тех, кто не уехал. 
Но в начале 2010-х Зарипов начал растворяться. Билялетдинова тогда изъяли 
из Казани в пользу сборной - и Данис, переступая через порог тридцатилетия, 
как будто с каждым годом затухал. 
Будто бы ему уже и доверяли меньше, и его статус изменился. И когда Зарипова 
отпустили в "Магнитку" - ему было уже 32, - казалось, что это финишная прямая 
интересной карьеры. 
А в "Магнитке" Майк Кинэн попробовал поставить злого чеха Коваржа к двум 
неспешным мастерюгам Мозякину и Зарипову - и получилась тройка, которая 
изменила историю КХЛ. 
Которая четыре года была главной тройкой лиги. Которая за эти четыре года 
привела "Магнитку" к трем финалам и двум победам в них. 
В этой тройке Зарипов наиграл на приглашение в сборную - на постолимпийский, 
или, каким мы его знаем, посттравматический чемпионат мира. 
До 2011-го он ездил на ЧМ почти каждый год, но к 2014-му точно выпал из 
обоймы; и вернулся в нее благодаря сумасшедшему перфомансу за 
"Металлург". 
Вернулся - и попал в состав, где кроме него были Малкин, Овечкин (еще даже не 
30-летние), Дадонов, Шипачев, Кулемин и Кузнецов. 
Финал с финнами: у Зарипова передача на первый гол Широкову, потом на 
третий гол Малкину. А потом Финляндия хватает удаление и Данис разыгрывает 
блистательную комбинацию с Широковым - и делает 4:2. 
Очки в том финале распределились следующим образом: Овечкин - 1, Малкин - 
1, Зарипов - 3. 
Не то чтобы у Даниса прямо идеальная карьера и не то чтобы он лучший наш 
хоккеист в истории, но несколько вещей, которые он сделал, выглядят абсолютно 
эксклюзивными. 



 

 

Он сыграл сразу за две эпохальные для истории КХЛ тройки. Казанскую с 
Зариповым и Морозовым и магнитогорскую с Мозякиным и Коваржем. Второй 
мегапик его карьеры случился после тридцати и длился не пару лет, а прям 
несколько полных сезонов - например, по ходу плей-офф-2017 Зарипову 
стукнуло 35 - и он набрал 22 очка в 18 играх. 
Это немного нереальное долголетие позволило ему вернуться в Казань и сразу 
же взять с ней кубок. Третий для клуба и пятый для него лично. 
Страшно подумать, что кубков могло бы быть шесть - если бы СКА-2017 был бы 
хоть чуть-чуть не таким монстром. 
Страшно подумать, что кубков могло бы быть семь, если бы Зарипову хватило 
бензинчика на сезон-2022/23, а "Ак Барсу" чуть больше повезло в финале. 
И так-то кажется, что круче особо некуда - а на самом деле, круче вполне могло 
быть. Два порыва ветра - и вот тебе еще пара кубков. 
"Все победы достались через тяжелый труд. Точно скажу, что я не халтурил, как 
говорится, не срезал, не обманывал", - сказал сам Зарипов. 
В этих достижениях Даниса и в том, каким он был на льду, чувствуется умение 
преобразовывать и насыщать смыслом пространство вокруг себя - дико важная 
штука не столько для хоккеиста, сколько для человека. 
Если ты выходишь на лед и для тебя этот выход - праздник, если ты делаешь 
этот выход праздником для зрителей и совершенно честно хочешь выиграть все, 
до чего позволяет дотянуться твой талант - вообще без разницы, как эта лига 
называется и где она дислоцируется, праздник состоится в любом случае. 
Очевидно, что Зарипова нам в КХЛ не хватает уже сейчас, но как пример, как 
ориентир, как ролевая модель для пацанов, у которых по каким-то причинам не 
получится трансфер в Северную Америку, он без проблем отработает 
ближайшие 10-15-20 лет. 
В России достаточная мощная хоккейная инфраструктура, в рамках которой ты 
как игрок можешь получить и подарить зрителям любые эмоции, любой кайф. 
Набор простой - любить игру, честно отдаваться делу и быть человеком. 
"У него глаза добрые, - объяснил Зарипова Евгений Кузнецов. - Когда он 
улыбается, мне тоже хочется улыбаться". 

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/suddenlife/3181721.html 

К заголовкам сообщений 

Ему аплодировал стоя даже Овечкин, хотя он никогда не играл в НХЛ. 
Прощальный матч Зарипова - событие года (Sport24.ru, Москва, 10 августа 
2023) 
Казань на один вечер стала центром хоккейного мира.  
Накануне вечером в среду в Казани прощались с хоккейной карьерой Даниса 
Зарипова. Прощались с размахом. Будто главный герой - олимпийский чемпион 
и трехкратный обладатель Кубка Гагарина. На Олимпиаде Зарипов 
действительно играл, но вместе со сборной России пережил "ночной позор" 
Ванкувера. До НХЛ Данис и вовсе не доехал, хотя потуги такие были. Но именно 
ему аплодировали стоя Овечкин и Кузнецов, Дацюк и Ковальчук. Легенды не 
могут ошибаться.  
Из звездных партнеров, с кем Зарипов пересекался в клубах и сборной, до 
Казани не доехал разве что Евгений Малкин. Остальные, играющие и уже 
закончившие легенды, прилетели по первому зову. Потому что ценят. Потому что 
уважают. А организаторы устроили Данису проводы, которых российский хоккей 
еще не видел.  

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/suddenlife/3181721.html


 

 

На матч своего имени Зарипов приехал эффектно - на дорогой машине, в 
солидном костюме. Провел пресс-конференцию при небывалом количестве 
журналистов. Прессы на прощальный матч Зарипова собралось чуть ли не вдвое 
больше, чем на финал Кубка Гагарина. Кто-то из коллег, понятно, охотился на 
Александра Овечкина, но прежде всего всем было интересно будущее самого 
Даниса.  
"Сегодняшний день я пока провожу на релаксе, немного выдыхаю после 
длительной карьеры. Мы находимся в тесном контакте с клубом, есть хорошее 
общение, проходит изучение друг друга. В ближайшем будущем мы сядем и 
открыто пообщаемся с руководством клуба. Мне очень хочется остаться в 
хоккее, в развитии татарстанского хоккея", - рассказал герой вечера о своих 
планах.  
Вся "Татнефть-Арена" в этот вечер была усеяна изображениями Зарипова. А 
перед матчем состоялась церемония вывода номера Даниса из обращения. За 
всю историю "Ак Барса" это произошло впервые. Ни Морозов, ни Никулин, ни 
герои прошлого такой чести не удостаивались. Теперь же № 25 закреплен за 
Зариповым навечно. Попутно легендарного форварда признали почетным 
жителем Казани.  
Если так подумать, то карьера Зарипова во многом парадоксальна. Точнее не 
сама карьера, а ее восприятие. Образ Даниса. Он же настоящей иконой стал 
только в последние годы карьеры, когда статусу одного из лучших игроков КХЛ 
уже не соответствовал. Возраст брал свое. Хотя, конечно, по карьере Зарипов 
заслуживает иконостаса как мало кто другой. Пятикратный чемпион страны. 
Трехкратный чемпион мира. Герой Квебека...  
Он не был вундеркиндом, каким-то некстваном. Слов то таких в его юности не 
было. Довольно скромный татарин из Челябинска, которого однажды позвали в 
Казань. Один из первых его сезонов за "Ак Барс" - локаутный. Ну какой еще 
Зарипов, когда рядом есть Лекавалье и Хитли, Ковальчук и Ковалев?  
А потом Алексей Морозов вернулся с концами. Из самого "Питтсбурга". 
Прямиком из фильма "Брат-2"! Капитан сборной России, снайпер, умница, 
будущий президент КХЛ... Но хоккейная карьера Морозова в 2014 году тихо 
завершилась, а у Зарипова как будто все только началось. Обычно это называют 
второй молодостью. Она прошла у Даниса в Магнитогорске, где к двум Кубкам 
Гагарина добавились еще два.  
Если в Казани он был немного в тени Морозова, то в Магнитогорске помогло, что 
Мозякин хоть и мастерюга, но ниже травы, тише воды, ни слова журналистам. На 
его фоне Зарипов выглядел харизматиком и правдорубом. Помните его фразу 
про балет в финале против СКА? Он же сказал то, что было на душе у 
болельщиков "Магнитки" и других клубов. Тот финал Зарипов проиграл, но 
вернувшись в Казань все-таки взял свой пятый (!) кубок.  
Ну и, конечно, последние годы в хоккее - это настоящий культ Зарипова. Капитан 
Татарстан. Тюбетейки. Эчпочмаки. Посол республики за ее пределами. Если на 
заре КХЛ "Ак Барс" был одним из самых закрытых и скучных топ-клубов, то в 
последние годы потенциал Зарипова, в том числе национально-татарский, 
использовали по максимуму. А главное сам Данис понимал свою роль и 
соответствовал ей. За это ему только уважение.  
Зарипов, разумеется, не идеальный хоккеист. Был бы идеальным - играл бы в 
НХЛ. Но у него никогда не было таких данных как у Овечкина. Не обладая бычьим 
здоровьем, Данис всего добился через труд. Он, как и все мы, не идеальный 
человек. Его многолетний напарник Морозов куда больше подходит на роль 
парня с картинки. Зарипов - бородатый мужик, который и матом может ругнуться. 



 

 

Его лишали водительских прав в 2011-м. Обвиняли в употреблении допинга в 
2017-м, но потом восстановили его честное имя.  
Вот и момент для ухода Зарипов выбрал не идеальный. Он собирался повесить 
коньки на гвоздь годом ранее, ему даже посвящали сериал длиной в целый 
сезон. Однако Данис не смог поставить точку, вместо чего выбрал запятую. В 
итоге плей-офф, который обернулся для "Ак Барса" финалом, Капитан Татарстан 
смотрел уже со стороны. Но шумные проводы все компенсировали. Так не 
провожали еще никого и никогда. Тихо уходил Морозов, молча Морозов, до сих 
пор не отгулял Дацюк, все впереди у Ковальчука. И только в том, что когда-
нибудь Овечкин все же переплюнет Зарипова, можно не сомневаться.  

https://sport24.ru/hockey/article-yemu-aplodiroval-stoya-dazhe-ovechkin-khotya-on-
nikogda-ne-igral-v-nkhl-proshchalnyy-match-zaripova-sobytiye-goda 

К заголовкам сообщений 

Последний аккорд легенды: Зарипов оформил хет-трик в прощальном 
матче, а "Ак Барс" вывел его номер из обращения (RT (russian.rt.com), 
Москва, 10 августа 2023) 
В Казани состоялся прощальный матч в карьере пятикратного обладателя Кубка 
Гагарина Даниса Зарипова. Выставочное противостояние звезд "Ак Барса" и 
России завершилась победой последних со счетом 12:9, а сам нападающий 
оформил хет-трик и стал самым результативным игроком встречи. Перед ее 
началом клуб вывел из обращения номер легендарного спортсмена, а мэр 
города Ильсур Метшин объявил о включении Зарипова в Книгу почета. 
 Еще в феврале стало известно, что сезон-2022/23 станет последним для одного 
из ярчайших российских хоккеистов XXI века. Легенда "Ак Барса" Данис Зарипов 
не стал дожидаться окончания регулярки и объявил об уходе сразу после 
финальной сирены в противостоянии чемпионата с "Металлургом" - второй 
главной командой в своей карьере. Если с казанцами он трижды завоевывал 
Кубок Гагарина, то магнитогорцам дважды приносил почетный трофей в 
середине 2010-х. Однако для звезды такого масштаба было бы несолидно 
повесить краги на гвоздь после встречи, в которой он провел на льду лишь 5 
минут 21 секунды. Поэтому в начале августа было решено устроить прощальный 
матч, а участие в нем поспешили принять многие звезды спорта. 
На предшествовавшей событию пресс-конференции Зарипов признавался, что 
не ожидал такого внимания со стороны как СМИ и болельщиков, так и самих 
игроков. Билеты были раскуплены еще в июне, а в общей сложности было 
приглашено около 50 спортсменов, причем не только уже вышедшие на пенсию 
легенды в лице Алексея Морозова, Павла Дацюка, Сергея Мозякина и Илья 
Ковальчука (хотя формально тот и не сообщал об этом), но также множество 
действующих хоккеистов. Среди них были капитан "Ак Барса" Александр 
Радулов и легионеры "Вашингтона" Александр Овечкин и Евгений Кузнецов. 
"Я пригласил тех, кого считал правильным позвать. Сразу было понятно, что 
всех-всех не получится, иначе тут придется проводить целый турнир. Формат 
матча выбран был такой, что участвуют самые близкие друзья. Это те, с кем я 
начинал, с кем выигрывал Кубок Гагарина и... чемпионат мира. Овечкин? Открою 
секрет, что было не так тяжело позвать Сашу. Как только мы определились с 
датой, он сразу без раздумий сказал, что будет. Я очень благодарен, что он так 
отнесся ко мне и ко всем нам. И проведет сегодня один из своих первых матчей 
в сезоне, наверняка и пару шайб забьет", - цитирует Зарипова "Спорт-Экспресс". 
Как оказалось, воочию понаблюдать за последним выступлением в карьере 
Даниса было не так просто. Билеты хоть и были быстро раскуплены, но 

https://sport24.ru/hockey/article-yemu-aplodiroval-stoya-dazhe-ovechkin-khotya-on-nikogda-ne-igral-v-nkhl-proshchalnyy-match-zaripova-sobytiye-goda
https://sport24.ru/hockey/article-yemu-aplodiroval-stoya-dazhe-ovechkin-khotya-on-nikogda-ne-igral-v-nkhl-proshchalnyy-match-zaripova-sobytiye-goda


 

 

впоследствии появились на досках объявлений, где за них просили приличные 
деньги. 
"Вообще скажу так касательно билетов: наша сторона хотела предоставить 
возможность всем попасть на арену, а что дальше пошло не так - мы не знаем. 
Надеюсь, все желающие смогли... Приятно ли мне, что билеты на мою игру 
продавали за 25 и даже за 50 тысяч рублей? Знаете, наверное, нет, хотелось, 
чтобы все было в рамках правил", - признался Зарипов. 
Начало встречи предваряла красочная церемония поднятия свитера с 25-м 
номером под своды арены - чести, которой ранее не удостаивался ни один 
представитель "Ак Барса" в истории. Зарипов вышел на лед вместе со своей 
семьей, но даже в такой трогательный момент справился с эмоциями. Хотя на 
этом все не закончилось. Позднее его включили в Книгу почета Казани, о чем 
объявил мэр города Ильсур Метшин, также вошедший в число участников матча. 
"В НХЛ есть Зал славы, а в Казани есть Книга почета. Мы вписываем туда тех, 
кто внес свое имя в золотую историю города. И для меня честь пригласить тебя 
в Зал славы города, в нашу Книгу почета", - заявил Метшин. 
Что касается самого матча, то проходил он в формате противостояния двух 
команд - звезд "Ак Барса" и России. По традиции Зарипов поочередно защищал 
цвета обеих, но начинал в составе выступавших в зеленой форме казанцев. 
Зинэтула Билялетдинов ожидаемо воссоздал легендарную тройку с участием 
Алексея Морозова и Сергея Зиновьева и та организовала две из шести шайб 
коллектива в первом периоде. Сам Данис реализовал буллит, оставив не у дел 
олимпийского чемпиона Пхенчхана Василия Кошечкина. 
"Все просто. Мы играли друг на друга, наслаждались игрой в пас, не жадничали, 
договаривались в раздевалке. Зарипова хочу поблагодарить за его карьеру, 
скажу, что жизнь для него сейчас только начинается. Хочу теперь, чтобы он 
проявил себя на новом этапе своей карьеры", - раскрыл секрет успеха казанской 
тройки действующий глава КХЛ. 
До первого перерыва "белые" ответили на это лишь четырьмя точными 
бросками, три из которых на свой счет записали признанные мастера - 
Ковальчук, Радулов и Дацюк, а парой результативных передач отметился 
Кузнецов. 
"Главное качество Зарипова для меня - доброта. У него глаза добрые, когда он 
улыбается, мне тоже хочется... Он провел большую успешную карьеру, сейчас, 
после ее завершения, у него открываются новые возможности, время для семьи", 
- заявил центрфорвард "Кэпиталз". 
Но если Кузнецов вовсю демонстрировал свои таланты ассистента, то Овечкин 
"молчал". Первый отрезок он провел в одном звене с бывшим одноклубником по 
"Вашингтону" Александром Семиным и Метшиным, но не пытался тянуть одеяло 
на себя и скорее действовал в подыгрыше. Однако партнеры так и не смогли 
отблагодарить его за пасы. 
"Да я пытаюсь отдать - все-таки играю с мэром... Ищу его - а он не забивает... 
Пока слабовато. Я ему сказал, что надо пожестче клюшку держать", - улыбался 
Овечкин. 
То ли сказался переход Зарипова в состав звезд России, то ли нагоняй от 
Овечкина, но второй период "белые" провели гораздо сильнее. По дублю 
оформили Метшин и Мозякин, половина из шайб которых была организована 
лично виновником торжества, по голу забили и Кузнецов с Овечкиным. Причем 
Александр отличился менее чем за две минуты до финальной сирены и стал 
автором десятого точного броска для своего коллектива. К этому моменту уже 
завершился благотворительный аукцион, где свитер с фамилией лидера 
"Вашингтона" был продан за 2,1 млн рублей. 



 

 

Сам же Данис стал лучшим снайпером встречи, оформив хет-трик. В начале 
второго периода он вновь разобрался с голкипером в очной дуэли, а на 
последних секундах установил окончательный счет, впервые забросив с игры - 
12:9. В этот момент на льду присутствовали его брат Марат и сын Артур, 
выступивший в роли ассистента. В послематчевой серии буллитов отличались 
только номинальные гости. Эффектными попаданиями отметились Овечкин и 
Ковальчук, а вот Дацюк и Зарипов свои попытки смазали. Но настроения это им 
не испортило. 
Судя по всему, уже в следующем году отечественных поклонников хоккея ждет 
еще одна встреча с участием Зарипова. На пресс-конференции тот анонсировал 
прощальный матч Мозякина, который планируется провести в Магнитогорске. 
Легенда "Металлурга" ушел из спорта еще в 2021-м, но так и не сумел должным 
образом попрощаться с болельщиками. По его словам, мероприятие 
планировалось устроить этим летом, но повлияли проблемы с аэропортом. В 
июне тот закрыли на реконструкцию. 
"Хотелось поздравить Даниса с замечательной карьерой, он очень многое 
сделал для хоккея. Выиграл все, что можно. Ему можно только позавидовать... 
Рад, что он в этом матче сыграл с сыном. Мне довелось сыграть с сыном хотя 
бы одну смену в КХЛ, я этим горжусь и рад за Даниса, что он тоже это испытал. 
Мой прощальный матч? Рассчитываем на следующее лето, но пока без 
конкретных дат... Проводили Даниса - будет кого проводить в следующем году", 
- высказался Мозякин. 
Не исключено, что 2024-й запомнится не только прощальной встречей с 
участием легенды "Металлурга". Как признался Дацюк, он был бы не прочь 
провести подобное мероприятие в Екатеринбурге, где начинал свой путь в 
хоккее. 
"Всегда приятно возвращаться в Казань. Часто бываю здесь, у меня много здесь 
знакомых, с кем общаюсь. Было ли желание провести что-то подобное в 
Екатеринбурге? Есть. Думаю, что будет и получится. Всему свое время", - не стал 
раскрывать все карты Дацюк. 
О потенциальном прощании со спортом спросили и Овечкина. Однако тот 
признался, что пока даже не думал об уходе. 
"Много разных воспоминаний о Данисе. Конечно, Квебек, Олимпийские игры. 
Какой он человек, какой игрок, этим все сказано. Какой была бы церемония у 
Александра Овечкина? Так мне еще играть и играть, даже не задумывался об 
этом", - приводит слова Овечкина "Чемпионат". 
Зарипов покинул профессиональный спорт в качестве одного из самых 
титулованных хоккеистов России - единственного пятикратного обладателя 
Кубка Гагарина, шестикратного чемпиона страны, а также трехкратного золотого 
призера первенства планеты в составе сборной. Вопрос в том, что ждет его 
дальше. О желании видеть его в структуре "Ак Барса" уже заявлял 
Билялетдинов, а в мае появлялись слухи о возможном назначении на должность 
главного тренера молодежки казанцев - "Ирбиса". Как сказал сам нападающий, в 
ближайшее время он обсудит с руководством свое будущее, но о намерении 
занять конкретную должность распространяться не стал. 
"Находимся в тесном контакте с клубом, есть хорошее общение, изучение друг 
друга. Думаю, в ближайшем будущем сядем и открыто пообщаемся с 
руководством "Ак Барса". Мне очень хочется остаться в развитии хоккея", - 
признался Зарипов. 

https://russian.rt.com/sport/article/1186072-zaripov-proschalnyi-match-ak-bars 

К заголовкам сообщений 
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Овечкин сравнил Россию с Америкой, Ковальчук задал правильные 
вопросы. Наши звезды - о раздаче русских паспортов (Sport24.ru, Москва, 
10 августа 2023) 
Сергей Мозякин хочет видеть в КХЛ россиян, а не иностранцев. Президент лиги 
поддерживает натурализацию.  
В Казани 9 августа прошел прощальный матч Даниса Зарипова. Мероприятие в 
столице Татарстана собрало огромное количество звезд российского хоккея. 
Среди гостей были Александр Овечкин , Илья Ковальчук , президент КХЛ 
Алексей Морозов и многие-многие другие. Трогательная церемония чествования 
пятикратного обладателя Кубка Гагарина, товарищеский матч, а затем и 
общение с журналистами в раздевалках. Говорили в этот вечер не только о 
Зарипове, но и о последних хоккейных новостях. Так одной из главных тем для 
обсуждения стала натурализация иностранных игроков.  
В тот же день было объявлено, что защитник московского "Динамо" Бреннан 
Менелл вслед за обычным гражданством и паспортом получил российское 
спортивное гражданство. Таким образом в предстоящем сезоне он не будет 
считаться легионером в КХЛ. По такому же пути идут Брендэн Лайпсик из СКА, 
Остап Сафин из "Лады" и защитник "Амура" Кэмерон Ли. Эти игроки находятся в 
процессе получения русского паспорта. Агент Алеша Пилко, который ведет дела 
большинства иностранцев, приезжающих в Россию, на днях заявил, что у него 
есть пять клиентов, которые хотели бы получить российский паспорт. Он 
отметил, что форвард "Авангарда" Рид Буше в их число не входит - с ним на эту 
тему еще не было разговора.  
Тема натурализации иностранных хоккеистов дискуссионная. Прежде всего это 
отличная возможность обойти ужесточенный лимит в КХЛ. С этого сезона вместо 
пяти иностранцев на матч можно заявить только троих. Получая спортивное 
гражданство России, игрок автоматически перестает быть легионером, значит, 
клуб может взять дополнительного иностранца. К примеру, русский паспорт 
Менелла позволил "Динамо" продлить контракт с Эриком О'Деллом. Еще до 
ужесточения лимита лазейкой в регламенте пользовался "Автомобилист", 
который подписывал североамериканцев с казахстанским паспортом (казахи не 
считаются легионераим в КХЛ). Отношение к теме выдачи российских паспортов 
в хоккейном мире неоднозначное.  
Президент лиги Алексей Морозов ничего плохого в этом не видит. "Может, это 
будет хорошо для сборной России, когда нас допустят до международных 
соревнований. Будет больше выбора игроков. Если игрок хочет оформить 
российское гражданство, то почему бы и нет. Это не противозаконно", - приводит 
слова функционера РИА Новости.  
Александр Овечкин также не выступает против: "Легионеры получают паспорта 
России? Кто-то из других стран получает канадское, американское гражданство, 
это в порядке вещей. Почему российское гражданство никто не может получить? 
Наоборот, хорошо!"  
А вот Илья Ковальчук и Сергей Мозякин , которых также в Казани спросили о 
натурализации, не в восторге от тенденции.  
"Не скажу, удивляет меня это или нет. Но я считаю, что у нас есть свои 
российские хоккеисты, которые достойны места в КХЛ", - сказал Мозякин "РИА 
Новости". Учитывая, что Сергей занимается развитием молодежи в 
"Металлурге", его позиция понятна. Ему хочется, чтобы в составе команд играли 
молодые россияне, а не иностранцы с русским паспортом.  
А вот что сказал Илья Ковальчук. "Самое главное - понимать, для чего это 
делается. Или человек в самом деле так относится к нашей Родине, или это для 
того, чтобы избежать места легионера в команде. Если это первое, то отлично. 



 

 

Если второе, то я против этого. Со всем уважением к тем ребятам, которые берут 
паспорта, но если кто-то из них будет играть в сборной России - значит, есть 
огромная проблема в нашем российском хоккее" (Матч ТВ).  
Ковальчук еще официально не объявил о завершении карьеры, да и никакой 
должности в хоккее сейчас не занимает. Но, судя по высказываниям, вполне 
может заняться развитием хоккейной молодежи в России. Руководителям 
детских школ и клубов стоит обратить внимание на его кандидатуру - слова он 
говорит правильные.  

https://sport24.ru/hockey/article-ovechkin-sravnil-rossiyu-s-amerikoy-kovalchuk-
zadal-pravilnyye-voprosy-nashi-zvezdy-o-razdache-russkikh-pasportov 

К заголовкам сообщений 

Овечкин, Дацюк и Кузнецов проводили Зарипова. Зрелище, трогающее до 
слез (Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 10 августа 2023) 
Впечатления от прощального матча легенды российского хоккея.  
Созвездие 
Ради таких моментов люди с ранних лет и играют в хоккей. В Казани с размахом 
проводили легенду КХЛ Даниса Зарипова. Билеты на прощальный матч 
Капитана Татарстан разлетелись за пару дней. Ажиотаж подчеркивает, как 
болельщики обожают 25-го номера "Ак Барса", который теперь выведут из 
обращения впервые с 1967 года. Зарипов - национальный супергерой. Человек, 
выигравший пять Кубков Гагарина. Ориентир для мальчишек, которые только-
только знакомятся с хоккейной жизнью. Такой игрок заслужил масштабную 
церемонию с приглашением суперзвезд - как действующих, так и завершивших 
карьеру. 
Организаторы постарались сделать мероприятие, которое действительно 
войдет в историю. Далеко не каждый именитый хоккеист соглашается на 
прощальные матчи. Зарипов не только устроил трогательную встречу старых 
друзей, но и подарил праздник казанской публике. Не каждый день увидишь на 
льду Александра Овечкина, Евгения Кузнецова, Павла Дацюка, Илью 
Ковальчука, Василия Кошечкина, Сергея Мозякина, Алексея Морозова, Сергея 
Зиновьева и многих других топовых игроков. 
Гостями прощального матча стали не только известные хоккеисты, что 
подчеркивает уважение к Зарипову. Мэр Казани Ильсур Метшин сыграл в тройке 
с Овечкиным. Сам Александр признался, что хотел больше пасовать партнеру. 
"Пытаюсь отдавать, ищу его - а он не забивает. Как мне Метшин? Пока 
слабовато. Я ему сказал, что надо пожестче клюшку держать", - в шутку 
высказался об игре с мэром Казани капитан "Вашингтона". Овечкин привел в 
восторг болельщиков в серии буллитов, когда исполнил шикарный бросок и 
поразил ворота Эмиля Гарипова из-под ноги.  
Поблагодарили Даниса за славную карьеру президент "Ак Барса" Наиль Маганов 
и министр спорта республики Владимир Леонов. Зарипова включили в Книгу 
почета Казани. Из близких партнеров не доехали до Татарстана разве что 
Евгений Малкин и Ян Коварж. С первым Данис пересекался в сборной России. С 
чешским центром сформировал сильнейшую тройку в истории КХЛ и выиграл два 
Кубка Гагарина, выступая за "Магнитку". Впрочем, прощальный матч Зарипова 
вовсе прошел без легионеров - особо удивляться этому не нужно. 
Перед матчем Зарипов пообщался с прессой и ответил на волнующие 
журналистов вопросы. Даниса удивило внимание СМИ к прощальному матчу. 
Ближайшие планы герой вечера оставил в тайне. Нужно выдохнуть после 
длинной и содержательной карьеры. Зарипов подчеркнул желание остаться в 
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хоккее - надо только найти компромисс с руководством клуба. Весьма вероятно, 
что в скором времени Данис Зиннурович войдет в спортивный штат "Ак Барса" и 
сменит экипировку на отутюженный костюм. Накопленный за карьеру опыт, 
несомненно, поможет клубу. 
Матч 
Зарипов как главный виновник торжества отыграл за две команды. Первый 
период провел за зеленых, после перерыва вышел за белых. Прилив ностальгии 
вызвало воссоединение супертройки "Ак Барса" Зарипов - Зиновьев - Морозов. 
Химия между форвардами никуда не делась, хотя шероховатости в передачах 
прослеживались. Белые победили в вечер Зарипова (12:9), сам Данис забросил 
три шайбы, исполнил фирменный буллит, но итоговый счет интересовал меньше 
всего. Собравшиеся игроки подарили праздник Казани и проводили 
легендарного партнера. Хоккеист, которого уважают все, - так можно коротко 
описать Зарипова. 
Совсем не верится, что Данис завершил карьеру. Оставить клюшки и коньки в 
раздевалке нападающий планировал год назад, но продолжил играть. 
Чемпионского прощания не получилось. Последний матч за "Ак Барс" Зарипов 
провел в конце февраля, несмотря на действующий до конца сезона контракт. В 
плей-офф казанцы добрались до финала без Зиннуровича, который так и не 
поднял над головой шестой Кубок Гагарина. 
Данис остановился на пяти - и сильно сомневаюсь, что в ближайшие годы его 
смогут обогнать. Зарипов не уехал в НХЛ, но построил насыщенную карьеру в 
России. Умнейший игрок украшал шедеврами суперлигу и КХЛ. С мудростью 
Даниса ждет большое будущее в управленческой сфере. Такие профессионалы 
должны оставаться в хоккее и помогать процветанию нашей любимой игры.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/ovechkin-dacyuk-i-kuznecov-na-
proschalnom-matche-danisa-zaripova-gde-budet-rabotat-zaripov-posle-uhoda-iz-
hokkeya-2110716/ 
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Роман Ротенберг примет участие в турнире "3х3" в качестве игрока в 
составе СКА (Чемпионат.com, Москва, 10 августа 2023) 
Главный тренер СКА Роман Ротенберг примет участие в турнире "3х3" в качестве 
игрока в составе петербургского клуба. Турнир состоится в Сочи на стадионе 
"Шайба" 10 августа. В нем примут участие СКА, "Сочи", ХК "Ростов" и сборная 
России U23. 
Состав СКА на этот турнир выглядит следующим образом: 
Вратари: Сергей Иванов, Артемий Плешков; 
Полевые игроки: Роман Ротенберг Кирилл Танков, Максим Федотов, Иван 
Демидов, Матвей Мичков, Иван Выдренков, Семен Синяткин, Евгений Кетов, 
Егор Зеленов, Илья Федотов, Семен Демидов, Дмитрий Бучельников.  

https://www.championat.com/hockey/news-5200437-roman-rotenberg-primet-
uchastie-v-turnire-3h3-v-kachestve-igroka-v-sostave-ska.html 

Похожие сообщения (2): 

• Sports.ru, Москва, 10 августа 2023 

• Советский спорт, Москва, 10 августа 2023 

К заголовкам сообщений 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/ovechkin-dacyuk-i-kuznecov-na-proschalnom-matche-danisa-zaripova-gde-budet-rabotat-zaripov-posle-uhoda-iz-hokkeya-2110716/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/ovechkin-dacyuk-i-kuznecov-na-proschalnom-matche-danisa-zaripova-gde-budet-rabotat-zaripov-posle-uhoda-iz-hokkeya-2110716/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/ovechkin-dacyuk-i-kuznecov-na-proschalnom-matche-danisa-zaripova-gde-budet-rabotat-zaripov-posle-uhoda-iz-hokkeya-2110716/
https://www.championat.com/hockey/news-5200437-roman-rotenberg-primet-uchastie-v-turnire-3h3-v-kachestve-igroka-v-sostave-ska.html
https://www.championat.com/hockey/news-5200437-roman-rotenberg-primet-uchastie-v-turnire-3h3-v-kachestve-igroka-v-sostave-ska.html
https://www.sports.ru/hockey/1115371525-rotenberg-sygraet-za-ska-na-turnire-fxr-v-formate-3x3-v-sochi.html
https://www.sovsport.ru/hockey/news/2:1077881


 

 

Р. Ротенберг: ТВ-рейтинги турнира "3х3" будут не хуже, чем у футбола 
(Чемпионат.com  , Москва, 10 августа 2023) 
Главный тренер СКА Роман Ротенберг рассказал, что у турнира по хоккею в 
формате "3х3" будут телевизионные рейтинги не хуже, чем у футбола. 
"Пригласить на турнир "3х3" другие клубы, помимо участников Sochi Hockey Open 
- это финансовый вопрос, надо взвешивать доходы и расходы. Не так просто все 
это организовать, мы очень благодарны командам-участникам. Это серьезная 
организация - все это собрать и показать такой яркий хоккей, поднять рейтинги 
хоккея. Уверен, что телевизионные рейтинги будут самые высокие, 100% не 
хуже, чем у футбола, может, где-то и лучше. Нам нужна конкуренция между 
видами спорта, это двигатель прогресса", - передает слова Ротенберга 
корреспондент "Чемпионата" Елена Кузнецова.  

https://www.championat.com/hockey/news-5200793-r-rotenberg-tv-rejtingi-turnira-
3h3-budut-ne-huzhe-chem-u-futbola.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 10 августа 2023 

К заголовкам сообщений 

Р. Ротенберг: миллион за победу отдал бы в детский дом! Но решать 
будут молодые ребята (Чемпионат.com  , Москва, 10 августа 2023) 
Главный тренер СКА Роман Ротенберг рассказал куда клуб может потратить 1 
млн рублей за победу в турнире "3х3" в Сочи. 
"На что потратим миллион рублей за победу в турнире? Сейчас с ребятами 
обсудим, они молодые ребята. Честно, я бы этот миллион отдал в детский дом! 
Это решение команды, я не принимаю решение, надо с молодыми ребятами 
обсудить. У них не такая большая зарплата, чтобы распоряжаться их деньгами. 
Это их деньги, я к этому никакого отношения не имею и точно не буду участвовать 
в распределении выигрыша. Это все для команды, для ребят, для Мичкова, 
Демидова и остальных", - передает слова Ротенберга корреспондент 
"Чемпионата" Елена Кузнецова. 

https://www.championat.com/hockey/news-5200787-r-rotenberg-million-za-pobedu-
otdal-by-v-detskij-dom-no-reshat-budut-molodye-rebyata.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 10 августа 2023 

К заголовкам сообщений 

СКА обыграл сборную России и стал победителем турнира по хоккею 
"Чемпионат ФХР - 3×3 - Лига Ставок Sochi XHL" (Матч ТВ (matchtv.ru), 
Москва, 10 августа 2023) 
СКА обыграл сборную России и стал победителем турнира по хоккею "Чемпионат 
ФХР - 3×3 - Лига Ставок Sochi XHL"  
Петербургский СКА обыграл сборную России в финале турнира по хоккею в 
формате "3 на 3" - "Чемпионат ФХР - 3×3 - Лига Ставок Sochi XHL", который 
прошел в Сочи. 
СКА выиграл матч со счетом 3:1. В составе победителей автором дубля стал 
Матвей Мичков, еще одна шайба на счету Ивана Демидова. За сборную России 
отличился Матвей Кабуш. 
В матче за третье место "Сочи" победил "Ростов" со счетом 8:6. 

https://www.championat.com/hockey/news-5200793-r-rotenberg-tv-rejtingi-turnira-3h3-budut-ne-huzhe-chem-u-futbola.html
https://www.championat.com/hockey/news-5200793-r-rotenberg-tv-rejtingi-turnira-3h3-budut-ne-huzhe-chem-u-futbola.html
https://allhockey.ru/news/show/486019-R_Rotenberg_TV_rejtingi_turnira_3h3_budut_ne_huzhe_chem_u_futbola
https://www.championat.com/hockey/news-5200787-r-rotenberg-million-za-pobedu-otdal-by-v-detskij-dom-no-reshat-budut-molodye-rebyata.html
https://www.championat.com/hockey/news-5200787-r-rotenberg-million-za-pobedu-otdal-by-v-detskij-dom-no-reshat-budut-molodye-rebyata.html
https://allhockey.ru/news/show/486020-R_Rotenberg_million_za_pobedu_otdal_by_v_detskij_dom


 

 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1929628_SKA_obygral_sbornuju_Rossii_i
_stal_pobeditelem_turnira_po_khokkeju_Chempionat_FKhR__33__Liga_Stavok_So
chi_XHL 

К заголовкам сообщений 

Форвард СКА Матвей Мичков стал MVP турнира "3х3" в Сочи 
(Чемпионат.com  , Москва, 10 августа 2023) 
В Сочи на стадионе "Шайба" завершился турнир в формате "3х3". Победителем 
турнира стал СКА, обыгравший в финале сборную России U23. 
Лучшим игроком турнира был признан нападающий СКА Матвей Мичков который 
в двух матчах отметился тремя заброшенными шайбами без результативных 
передач. 
Напомним, в ходе прошлого сезона Континентальной хоккейной лиги Мичков 
перешел из СКА в "Сочи" на правах аренды и набрал 20 (9+11) очков в 27 матчах 
за южан. На драфте НХЛ - 2023 Мичков был выбран "Филадельфией" под общим 
седьмым номером. У 18-летнего нападающего контракт со СКА сроком еще на 
три года. 
Главный тренер СКА Роман Ротенберг принял участие в матче армейцев с 
"Сочи" (7:4) и забросил шайбу Максиму Третьяку во время сирены. 

https://www.championat.com/hockey/news-5200737-forvard-ska-matvej-michkov-
stal-mvp-turnira-3h3-v-sochi.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 10 августа 2023 

К заголовкам сообщений 

Ротенберг забил Максиму Третьяку на турнире ФХР в формате "3 на 3" 
(Sport24.ru, Москва, 10 августа 2023) 
Главный тренер СКА Роман Ротенберг забросил шайбу в ворота Максима 
Третьяка на турнире ФХР в формате "3 на 3" в Сочи.  
Это случилось на последних секундах матча между СКА и "Сочи". Ротенберг 
вышел один на один с Третьяком и после обманного движения послал шайбу под 
перекладину. Игра завершилась победой петербургской команды со счетом 7:4.  
СКА пробился в финал, где встретится с победителем матча ХК "Ростов" - 
сборная России U23.  

https://sport24.ru/hockey/news-566908-rotenberg-zabil-maksimu-tretyaku-na-turnire-
fkhr-v-formate-3-na-3 

К заголовкам сообщений 

Ротенберг - о своем голе: чтобы забивать такие, надо всю жизнь 
тренироваться (Чемпионат.com  , Москва, 10 августа 2023) 
Главный тренер СКА Роман Ротенберг рассказал о своей заброшенной шайбе в 
ворота голкипера "Сочи" Максима Третьяка. 
"Мой гол? Годы тренировок, я всю жизнь играл во дворе. Всем вещам, которые я 
умею, научился во дворе. Старшие ребята показывали финты, я всегда старался 
изучить новые фишки, повысить свое мастерство. Чтобы забивать такие голы, 
надо всю жизнь тренироваться. Надо работать дальше, чтобы забивать в каждой 
игре эти голы, чтобы ребята наши видели, что каждый момент надо играть до 
конца", - передает слова Ротенберга корреспондент "Чемпионата" Елена 
Кузнецова. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1929628_SKA_obygral_sbornuju_Rossii_i_stal_pobeditelem_turnira_po_khokkeju_Chempionat_FKhR__33__Liga_Stavok_Sochi_XHL
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1929628_SKA_obygral_sbornuju_Rossii_i_stal_pobeditelem_turnira_po_khokkeju_Chempionat_FKhR__33__Liga_Stavok_Sochi_XHL
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1929628_SKA_obygral_sbornuju_Rossii_i_stal_pobeditelem_turnira_po_khokkeju_Chempionat_FKhR__33__Liga_Stavok_Sochi_XHL
https://www.championat.com/hockey/news-5200737-forvard-ska-matvej-michkov-stal-mvp-turnira-3h3-v-sochi.html
https://www.championat.com/hockey/news-5200737-forvard-ska-matvej-michkov-stal-mvp-turnira-3h3-v-sochi.html
https://allhockey.ru/news/show/486010-Matvej_Michkov_stal_MVP_turnira_3h3_v_Sochi
https://sport24.ru/hockey/news-566908-rotenberg-zabil-maksimu-tretyaku-na-turnire-fkhr-v-formate-3-na-3
https://sport24.ru/hockey/news-566908-rotenberg-zabil-maksimu-tretyaku-na-turnire-fkhr-v-formate-3-na-3


 

 

https://www.championat.com/hockey/news-5200757-rotenberg-o-svoyom-gole-
chtoby-zabivat-takie-nado-vsyu-zhizn-trenirovatsya.html 

К заголовкам сообщений 

Р. Ротенберг: чтобы сыграть в КХЛ, нужно бросить все - а я не могу и не 
хочу бросать (Чемпионат.com  , Москва, 10 августа 2023) 
Главный тренер СКА Роман Ротенберг после игры на турнире "3х3" в Сочи 
оценил вероятность того, что он проведет матч в КХЛ. 
"Не факт, что мои желтые шнурки - в стиле Саши Овечкина. У меня с детства 
такие, еще и с воском. У Овечкина тоже с воском. 
Чтобы сыграть в КХЛ, нужно на год все бросить, бросить работу. Я не могу и не 
хочу бросать. Это надо тренироваться. У нас ребята проходят три месяца 
подготовки к этому сезону, а так они тренируются весь год. В жизни всякое 
бывает, никогда не говори никогда - но чтобы сыграть в КХЛ, нужно несколько 
лет подготовки. Либо все, либо ничего. Если хочешь играть в хоккей, нужно все 
бросить и заняться только хоккеем. На сегодняшний день есть другие задачи. Я 
должен быть полезен там, где сейчас полезен. Сегодня смог помочь команде 
выиграть, и слава богу. Также постараюсь помогать команде выигрывать, 
вносить свой вклад в победу как главный тренер", - передает слова Ротенберга 
корреспондент "Чемпионата" Елена Кузнецова. 

https://www.championat.com/hockey/news-5200747-r-rotenberg-chtoby-sygrat-v-khl-
nuzhno-brosit-vsyo-a-ya-ne-mogu-i-ne-hochu-brosat.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 10 августа 2023 

К заголовкам сообщений 

Ротенберг вручил Люсе Чеботиной именной свитер СКА после турнира "3 
на 3" (Sports.ru, Москва, 10 августа 2023) 
СКА подарил Люсе Чеботиной именной свитер.  
Поп-исполнительница получила форму петербургского клуба от главного 
тренера Романа Ротенберга после завершения турнира ФХР в формате "3 на 3". 
Люся Чеботина выступила с концертом после матчей турнира, на котором победу 
одержали хоккеисты СКА.  

https://www.sports.ru/hockey/1115372601-ska-vruchil-lyuse-chebotinoj-imennoj-
sviter.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 10 августа 2023 

К заголовкам сообщений 

В Сочи завершился Чемпионат ФХР 3х3 - Лига Ставок Sochi XHL 
(Федерация хоккея России (fhr.ru), Москва, 10 августа 2023) 
В Сочи в ледовом дворце "Шайба" состоялся Чемпионат ФХР 3х3 - Лига Ставок 
Sochi XHL. Хоккей в формате "3 на 3" - новый вид спорта, который в последние 
годы быстро набирает популярность и в перспективе будет включен в программу 
Зимних Олимпийских Играх. Участниками сочинского турнира стали 
профессиональные хоккеисты, в том числе звезды КХЛ и сборной России. 
Соревнования собрали более 4 тысяч зрителей на трибунах и транслировались 
в прямом эфире телеканала "Матч ТВ". 
Чемпионат ФХР 3х3 - Лига Ставок Sochi XHL был организован в кубковом 
формате - два полуфинала, матч за третье место и финал. Игроки-участники 

https://www.championat.com/hockey/news-5200757-rotenberg-o-svoyom-gole-chtoby-zabivat-takie-nado-vsyu-zhizn-trenirovatsya.html
https://www.championat.com/hockey/news-5200757-rotenberg-o-svoyom-gole-chtoby-zabivat-takie-nado-vsyu-zhizn-trenirovatsya.html
https://www.championat.com/hockey/news-5200747-r-rotenberg-chtoby-sygrat-v-khl-nuzhno-brosit-vsyo-a-ya-ne-mogu-i-ne-hochu-brosat.html
https://www.championat.com/hockey/news-5200747-r-rotenberg-chtoby-sygrat-v-khl-nuzhno-brosit-vsyo-a-ya-ne-mogu-i-ne-hochu-brosat.html
https://allhockey.ru/news/show/486011-R_Rotenberg_chtoby_sygrat_v_KHL_nuzhno_brosit_vse
https://www.sports.ru/hockey/1115372601-ska-vruchil-lyuse-chebotinoj-imennoj-sviter.html
https://www.sports.ru/hockey/1115372601-ska-vruchil-lyuse-chebotinoj-imennoj-sviter.html
https://allhockey.ru/news/show/486032-Roman_Rotenberg_vruchil_Ljuse_Chebotinoj_imennoj_sviter_SKA


 

 

были поделены на четыре команды: СКА, сборная России, "Сочи" и "Ростов". 
Первые две команды были в основном укомплектованы действующими 
хоккеистами КХЛ, ВХЛ и МХЛ из системы санкт-петербургского СКА, кадровой 
основой для двух других команд оказались представители клубов ХК "Сочи" и 
"Ростов". 
В первом полуфинале сборная России победила "Ростов" со счетом 4:2. Второй 
полуфинал между СКА и "Сочи" завершился со счетом 7:4 в пользу 
петербургской команды, голами в составе победителей отметились и самые 
яркие звезды турнира в лице Мичкова и Федотова, и главный тренер санкт-
петербургского клуба КХЛ Роман Ротенберг. "Сочи" отыгрался в матче за третье 
место, который стал самой результативной встречей турнира - черноморцы 
одолели ростовчан со счетом 8:6. 
Ну а победителем Чемпионата ФХР 3х3 - Лига Ставок Sochi XHL стал СКА - 
благодаря дублю Мичкова и результативной передаче Ротенберга команда 
повела 3:0, сборная России в концовке сумела реализовать буллит, но больше 
не забила. 
По ходу финального матча среди зрителей турнира был разыгран ценный приз - 
миллион рублей от "Лиги Ставок". Счастливчик, занявший первое место, получил 
500 тыс. ₽, "второй призер" - 200 тыс., третий - 100 тыс., еще четыре человека 
получили по 50 тыс. ₽. Программа Чемпионата ФХР 3х3 - Лига Ставок Sochi XHL 
завершилась праздничным концертом популярной исполнительницы Люси 
Чеботиной. 
Роман Ротенберг, первый вице-президент ФХР:  
 - С каждым годом турнир 3х3 в Сочи становится все лучше и лучше. Огромная 
благодарность организаторам, "Сириусу" и компаниям "Лига Ставок", ПАО 
"Газпром" и лично Алексею Борисовичу Миллеру - за поддержку. Сегодня все 
прошло на высоком уровне, мы видим, что на трибунах было много детей, им 
нравится игра. Надеюсь, они пойдут в хоккейные школы. 
Сегодня был настоящий хоккей будущего: играли 17-летний Демидов, играл 
Мичков, молодые вратари. У нас есть новое поколение, которое показывает 
яркий хоккей. Будем работать, чтобы таких ребят становилось все больше - 
начиная с детских школ. Это задача, к этому идем. Будем вместе развивать 
хоккей. 
Александр Егоров, заместитель генерального директора БК "Лига Ставок":  
 - Хочу поблагодарить Федерацию хоккея России и Романа Борисовича 
Ротенберга за предоставленную возможность быть пионером в развитии хоккея 
3х3. Мы инвестируем в проект с самого начала, он развивается благодаря 
страсти и азарту Романа Борисовича. Мы с большим уважением к этому 
относимся. 
Рассчитываем, что география будет расширяться, потому что у каждого турнира 
есть своя изюминка. Для меня главным вопросом было: возьмет ли СКА реванш 
у сборной за поражение в последнем матче на турнире Лига Ставок Sochi Hockey 
Open. Всегда хочется видеть дополнительную интригу. 
Мы будем расширяться, для нас это важно.  

https://fhr.ru/news/item/102779/ 

К заголовкам сообщений 

КХЛ как организация 
 

"Паспорт для Лайпсика не связан с лимитом, он честно и искренне любит 
Россию" - Роман Ротенберг (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 10 августа 2023) 

https://fhr.ru/news/item/102779/


 

 

Канадский нападающий СКА Брендан Лайпсик честно и искренне любит Россию, 
желание получить гражданство РФ никаким образом не связано с ужесточением 
лимита на легионеров в КХЛ, заявил в интервью "Матч ТВ" главный тренер 
армейцев Роман Ротенберг. 
Ранее Лайпсик высказал желание принять российское гражданство и написал 
письмо президенту России Владимиру Путину. 
 - Очень интересный факт. Когда мы разговаривали с Бренданом о переходе в 
СКА, он сказал: "Моя супруга не хочет никуда, кроме Санкт-Петербурга". 
У нас же культурная столица. Балет, театры, музеи, Эрмитаж... Культура 
привлекла Лайпсика и его семью в Питер. И он принял честное решение стать 
гражданином Российской Федерации. 
Это не связано ни с каким лимитом на иностранцев в КХЛ. Не факт, что он не 
останется легионером. Можно ведь получить российский паспорт, но не сделать 
следующий юридический шаг - сменить спортивное гражданство. А нас его статус 
полностью устраивает. Вопрос вообще не в этом! 
Ведь Брендана обидели в Северной Америке. Он что-то сказал во внутреннем 
командном чате, и его обвинили в буллинге, изгнали из "Вашингтона". Ну, вы 
знаете его историю. А так это игрок уровня НХЛ. И вот он хочет стать частью 
нашей культуры. Он любит Россию - честно и искренне. Иначе он не ехал бы 
играть в Санкт-Петербург. 
А ведь вы знаете примеры и других ребят, которые обратно в Россию не 
приехали. Например, Корбэн Найт - кстати, год назад я с ним долго разговаривал. 
Но понял, что он душой не хочет быть у нас. И такой игрок нам не нужен. 
Неважно, какой он национальности. Мы абсолютно открыто работаем со всеми. 
Если ты душой хочешь играть в СКА, жить в России, то с тобой мы работать 
будем. У нас честная позиция, и быть иной не может, - сказал Ротенберг в 
интервью "Матч ТВ".  

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1929423_Pasport_dla_Lajpsika_ne_svaza
n_s_limitom_on_chestno_i_iskrenne_lubit_Rossiju__Roman_Rotenberg 

К заголовкам сообщений 

"Это жизнь, рыба ищет там, где глубже, а человек - где лучше". Илья 
Воробьев - о получении иностранцами паспортов РФ (Матч ТВ 
(matchtv.ru), Москва, 10 августа 2023) 
Бывший главный тренер магнитогорского " Металлурга" Илья Воробьев заявил 
"Матч ТВ", что легионеры, получающие российское гражданство, ищут лучшие 
для себя условия, в этом нет ничего плохого. 
Ранее ряд иностранных игроков клубов КХЛ получили или выразили желание 
получить российский паспорт, чтобы потерять статус легионера в лиге. В 
частности, документ уже получил американский форвард "Динамо" Бреннан 
Менелл, также на гражданство претендуют защитник "Амура" Кэмерон Ли и 
нападающий СКА Брендан Лайпсик из Канады. 
 - Некоторые легионеры стали принимать российское гражданство. Менелл и 
вовсе получил спортивное и теперь может играть за сборную России. Как 
относитесь к такому, во что это выльется?  
 - Если лежит душа, тогда нормально. Если же для галочки, чтобы подольше 
играть здесь, то это немного другое. Это жизнь, рыба ищет там, где глубже, а 
человек - где лучше, - сказал Воробьев "Матч ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1929679_Eto_zhizn_ryba_ishhet_tam_gd
e_glubzhe_a_chelovek__gde_luchshe_Ilja_Vorobjev__o_poluchenii_inostrancami_p
asportov_RF 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1929423_Pasport_dla_Lajpsika_ne_svazan_s_limitom_on_chestno_i_iskrenne_lubit_Rossiju__Roman_Rotenberg
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1929423_Pasport_dla_Lajpsika_ne_svazan_s_limitom_on_chestno_i_iskrenne_lubit_Rossiju__Roman_Rotenberg
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1929679_Eto_zhizn_ryba_ishhet_tam_gde_glubzhe_a_chelovek__gde_luchshe_Ilja_Vorobjev__o_poluchenii_inostrancami_pasportov_RF
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1929679_Eto_zhizn_ryba_ishhet_tam_gde_glubzhe_a_chelovek__gde_luchshe_Ilja_Vorobjev__o_poluchenii_inostrancami_pasportov_RF
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1929679_Eto_zhizn_ryba_ishhet_tam_gde_glubzhe_a_chelovek__gde_luchshe_Ilja_Vorobjev__o_poluchenii_inostrancami_pasportov_RF


 

 

К заголовкам сообщений 

Крикунов назвал плюсы и минусы натурализации легионеров в КХЛ 
(Чемпионат.com  , Москва, 10 августа 2023) 
Бывший главный тренер сборной России по хоккею Владимир Крикунов 
прокомментировал получение легионерами КХЛ паспортов Российской 
Федерации. 
"Естественно, что таким образом они обходят действующий в лиге лимит на 
легионеров. В какой-то степени это плюс, а в какой-то - минус. Плюс в том, что 
эти игроки более мастеровитые. А минус - пропадают места для молодых 
российских хоккеистов. А так, все делается для того, чтобы усилить команду. 
Ждать ли их в сборной России? Все же знают закон, нужно подождать четыре 
года. Получают российские паспорта не такие уж молодые игроки, чтобы через 
четыре года претендовать на место в национальной команде. Все эти ребята уже 
взрослые. Непонятно, на каком уровне они будут играть через четыре года". 

https://www.championat.com/hockey/news-5200927-krikunov-nazval-plyusy-i-
minusy-naturalizacii-legionerov-v-khl.html 

Похожие сообщения (1): 

• Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 10 августа 2023 

К заголовкам сообщений 

Самый ненавидимый в Финляндии хоккеист не видит никаких проблем - 
он хочет продолжить играть в России (InoСМИ (inosmi.ru), Москва, 10 
августа 2023) 
В прошлом сезоне Теэму Пулккинен был единственным финским хоккеистом, 
который, несмотря на конфликт на Украине, продолжил играть в КХЛ. В 
следующем сезоне, скорее всего, ничего не изменится - он хочет продолжить 
карьеру в России, пишет Sportti. 
Титул самого ненавидимого хоккеиста в Финляндии на данный момент бесспорно 
принадлежит Теэму Пулккинену (Teemu Pulkkinen). Он долгое время был 
единственным финским игроком в КХЛ. 
В прошлом сезоне Пулккинен был единственным финским игроком, на взгляды 
которого никак не повлиял конфликт на Украине. Несмотря ни на что, он 
продолжил играть в КХЛ. 
Скорее всего, в следующем сезоне ничего не изменится. Пулккинен хочет 
продолжить карьеру в России, хотя пока еще не получил предложений от клубов. 
"Если мы получим адекватное предложение, то он будет готов вернуться в КХЛ, 
я уверен. Он ролевой, специфический игрок. Способен много забивать", - 
приводит Риа Новости Спорт слова Алеши Пилко (Aljoša Pilko), агента, 
представляющего иностранных спортсменов в КХЛ.  

https://inosmi.ru/20230810/finlyandiya_khokkeist-264934774.html 

К заголовкам сообщений 

Олимпийский чемпион Кошечкин допустил проведение прощального 
матча в следующем году (ТАСС, Москва, 10 августа 2023) 
Прощальный матч олимпийского чемпиона, чемпиона мира и двукратного 
обладателя Кубка Гагарина Василия Кошечкина может пройти через год. Об этом 
он рассказал ТАСС.  
"Посмотрим [по поводу прощальной игры], сейчас начался сезон, тяжело 
провести во время него. Наверное, сделаем это следующим летом, когда ребята 
все освободятся", - сказал Кошечкин.  

https://www.championat.com/hockey/news-5200927-krikunov-nazval-plyusy-i-minusy-naturalizacii-legionerov-v-khl.html
https://www.championat.com/hockey/news-5200927-krikunov-nazval-plyusy-i-minusy-naturalizacii-legionerov-v-khl.html
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/krikunov-nazval-plyusy-i-minusy-polucheniya-legionerami-khl-pasportov-rf-2110906/
https://inosmi.ru/20230810/finlyandiya_khokkeist-264934774.html


 

 

"Сейчас наслаждаюсь жизнью без хоккея, есть чем позаниматься. В первую 
очередь уделить время семье, родителям. Поэтому сейчас хочу пожить 
семейной жизнью", - добавил он.  
В конце марта 40-летний вратарь в интервью газете "Спорт-Экспресс" объявил о 
завершении карьеры. В среду он принял участие в прощальном матче 
пятикратного обладателя Кубка Гагарина и трехкратного чемпиона мира Даниса 
Зарипова.  

https://tass.ru/sport/18481185 

К заголовкам сообщений 

Харламов: в РФ осталось не так много хоккеистов, достойных 
закрепления игрового номера (Газета.Ru, Москва, 10 августа 2023) 
Гендиректор "Торпедо" Харламов призвал продолжить закреплять номера за 
игроками КХЛ  
Генеральный директор "Торпедо" Александр Харламов, комментируя выведение 
игрового номера Даниса Зарипова из обращения в казанском "Ак Барсе", призвал 
продолжить эту традицию в российском хоккее.  
"Хоккею уже 75 лет, и номера пока не закончились. Надо продолжать эту 
традицию - это почетно. И в футболе, и в хоккее это нормальное явление. У нас 
закрепление номера за хоккеистом не так часто происходит. На сегодня таких 
людей осталось немного, можно по пальцам пересчитать", - сказал Харламов. 
9 августа состоялся прощальный матч Даниса Зарипова. С 2017 года он 
выступал за казанский "Ак Барс" и был капитаном команды. Хоккеист уже играл 
за клуб из столицы Татарстана с 2001 по 2013 год. Зарипов является 
единственным в игроком, которому удалось завоевать пять Кубков Гагарина. 
Данис трижды становился чемпионом мира по хоккею. 

https://www.gazeta.ru/sport/news/2023/08/10/21048416.shtml 

Похожие сообщения (2): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 10 августа 2023 

• Чемпионат.com  , Москва, 10 августа 2023 

К заголовкам сообщений 

Американский новичок "Барыса" Барбер рассказал о своих впечатлениях 
от КХЛ (Чемпионат.com  , Москва, 10 августа 2023) 
Американский новичок "Барыса" Райли Барбер рассказал о своем дебюте в КХЛ 
в матче с "Локомотивом" (1:2) и поделился впечатлениями от лиги. Нападающий 
отметился заброшенной шайбой в своем первом матче. 
"Можно ли представить лучший дебют, чем гол с первого броска? Да, было 
здорово забить, но жаль, что команда проиграла. Спасибо Бракко и Гранту, мне 
оставалось просто попасть. Надеюсь, это один из многих голов. Понятно, что 
результат в приоритете - надо больше забивать. 
Как мне "Локомотив"? Это молодая системная команда, против которой тяжело 
играть. Но непобедимых команд нет, поэтому надо добавлять - как в командном 
плане, так и мне самому. Очевидно, что прошлый сезон был неудачным, поэтому 
наша цель, как минимум, - зона плей-офф. А дальше аппетит приходит уже во 
время еды. 
Что слышал о КХЛ? Только хорошее. Классная лига, лучшая в Европе. Рад быть 
здесь. Конечно, сложно судить по одной игре, но я надеюсь, что мне здесь 
понравится. До этого я не играл в Европе, но скажу, что по первым впечатлениям 
все здорово. Поэтому живу моментом, наслаждаюсь пребыванием. 

https://tass.ru/sport/18481185
https://www.gazeta.ru/sport/news/2023/08/10/21048416.shtml
https://allhockey.ru/news/show/485971-Gendirektor_Torpedo_nado_prodolzhat_tradiciju_vyvedeniya_igrovyh_nomerov
https://www.championat.com/hockey/news-5200429-gendirektor-torpedo-nado-prodolzhat-tradiciyu-vyvedeniya-igrovyh-nomerov.html


 

 

Какие были варианты продолжения карьеры? На самом деле не вдавался в 
детали. Получил хорошее предложение и принял его. Выбрал Астану, поскольку 
это классный город, тут прекрасные люди, организация, команда. Знал несколько 
иностранцев, слышал о тренерском штабе. Поэтому по-хорошему взволнован 
перед новым сезоном. 
Воспоминания об НХЛ? Первое - это дебют в составе "Вашингтона" против 
"Эдмонтона" с Макдэвидом. Матчи за две команды из "большой шестерки". За те 
команды, за которыми я следил в детстве. "Детройт Ред Уингз" - это команда из 
моего города. Было круто играть для друзей и семьи. Вообще все, что связано с 
НХЛ - это круто!" 

https://www.championat.com/hockey/news-5200687-amerikanskij-novichok-barysa-
barber-rasskazal-o-svoih-vpechatleniyah-ot-khl.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 10 августа 2023 

К заголовкам сообщений 

Словацкий защитник "Локомотива" Гернат: "Я в курсе, что происходит, но 
не читаю новости" (Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 10 августа 
2023) 
Защитник "Локомотива" Мартин Гернат рассказал, почему решил продолжить 
карьеру в ярославском клубе. 30-летний словак подписал контракт до конца 
сезона-2023/24.  
 - Были предложения из Швейцарии, а также из КХЛ. Но были сомнения, - 
приводит Metaratings слова хоккеиста. - Также был разговор с хорошо мне 
знакомым Тршинцем. В итоге так сложилось, что генменеджер "Тршинца" знаком 
с Лукиным. Он играл в Ярославле. Плюс, тренер по вратарям вместе играл с 
Игорем Никитиным. Именно они мне сообщили о большом интересе со стороны 
Ярославля, рассказали много хорошего. Это и стало ключевым. Очень рад 
переходу.  
 - Было ли давление извне, когда подписали контракт?  
 - Я в курсе, что происходит, но не читаю новости. Мечта любого игрока - играть 
в сильной лиге. Именно поэтому я здесь и хочу расти как игрок. Плюс, 
финансовая составляющая также имеет значение, у всех семьи. 
 - Следите за курсом рубля? Это напрягает?  
 - Для нас, иностранцев, это фактор, на который мы обращаем внимание. Будем 
надеяться, что в ближайшие несколько недель ситуация стабилизируется и 
рубль укрепится к евро. 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/slovackiy-zaschitnik-lokomotiva-
gernat-ya-v-kurse-chto-proishodit-no-ne-chitayu-novosti-2110824/ 

К заголовкам сообщений 

Понтус Оберг: в Швеции чувствуется давление, но я в КХЛ, чтобы играть в 
хоккей (Чемпионат.com  , Москва, 10 августа 2023) 
Нападающий "Барыса" Понтус Оберг рассказал о своих впечатлениях после 
перехода в казахстанский клуб. 
"Предсезонка - это всегда тяжело. Но я рад, что самое трудное время позади, и 
мы начали играть. Мне нравится в новой команде. В составе есть ребята из 
Северной Америки, с которыми можно поговорить по-английски, и это облегчает 
адаптацию. 

https://www.championat.com/hockey/news-5200687-amerikanskij-novichok-barysa-barber-rasskazal-o-svoih-vpechatleniyah-ot-khl.html
https://www.championat.com/hockey/news-5200687-amerikanskij-novichok-barysa-barber-rasskazal-o-svoih-vpechatleniyah-ot-khl.html
https://allhockey.ru/news/show/486007-Barber_rasskazal_o_svoih_vpechatleniyah_ot_KHL
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/slovackiy-zaschitnik-lokomotiva-gernat-ya-v-kurse-chto-proishodit-no-ne-chitayu-novosti-2110824/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/slovackiy-zaschitnik-lokomotiva-gernat-ya-v-kurse-chto-proishodit-no-ne-chitayu-novosti-2110824/


 

 

Почему решил принять предложение "Барыса"? Я хотел играть в хоккей. Раньше 
уже я выступал в КХЛ, и мне она понравилась. Это конкурентная лига, в которой 
много мастеровитых хоккеистов. Я не могу играть в НХЛ, но могу выступать в 
лиге, которая близка к ней. Хочу показывать здесь хороший хоккей и расти как 
игрок. "Барыс" в прошлом сезоне не попал в плей-офф, поэтому наша задача 
играть в розыгрыше Кубка Гагарина. 
Европейские хоккеисты говорят, что на них есть давление на Родине из-за 
решения играть в КХЛ? В Швеции чувствуется давление. Но я здесь для того, 
чтобы играть в хоккей. 
Какое впечатление сложилось от КХЛ во время игры за "Трактор"? Я ожидал, что 
КХЛ будет более атакующей лигой. Многие команды хорошо играют от обороны, 
поэтому тяжело забрасывать шайбы. Теперь я понимаю, что надо больше 
стараться забивать "грязные голы". 
С какими эмоциями вспоминаю время в "Тракторе"? Это было хорошее время. У 
команды был сильный состав, а Челябинск известен как хоккейный город, 
поэтому мне нравилось там играть". 

https://www.championat.com/hockey/news-5200675-pontus-oberg-v-shvecii-
chuvstvuetsya-davlenie-no-ya-v-khl-chtoby-igrat-v-hokkej.html 

Похожие сообщения (3): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 10 августа 2023 

• Sports.kz, Караганда, 10 августа 2023 

• Sport24.ru, Москва, 10 августа 2023 

К заголовкам сообщений 

Рендулич: в КХЛ на играх "Медвешчака" был дурдом, хоккей в Хорватии 
был популярнее футбола (Чемпионат.com, Москва, 10 августа 2023) 
Нападающий "Сочи" Борна Рендулич рассказал об атмосфере в Загребе на 
матчах "Медвешчака" в КХЛ. 
"Что думаю об эксперименте с "Медвешчаком" в КХЛ? Когда они играли в 
Австрии, начался большой рост популярности. Была хорошая команда, люди 
стали ходить на матчи, ездить на выезды в Австрию, просто безумие. Я хорошо 
знаю президента клуба, он сказал, что если бы клуб не перешел в КХЛ, то у них 
после этого не было бы денег, чтобы играть в Австрии. КХЛ помогла им с 
деньгами, чтобы заявиться в лигу. Если бы они этого не сделали, команда уже 
тогда бы обанкротилась. А так они смогли отыграть еще три-четыре года, но при 
этом понимали, что когда-то это неизбежно случится. 
Так что "Медвешчак" обанкротился не из-за КХЛ. Просто у нас не хоккейная 
страна, здесь тяжело найти спонсоров, финансирование. Клуб просто плыл по 
течению, у него не было плана развития, чтобы молодые хорватские ребята 
играли. Так что все накрылось медным тазом. 
Во времена КХЛ был всплеск интереса к хоккею? Был, просто с ума сойти! В 
какой-то момент хоккей стал популярнее футбола, на каждый матч приходило по 
шесть-семь тысяч человек, все болели, полный дурдом. А потом все сошло на 
нет. Грустно, но что поделать", - сказал Рендулич в эксклюзивном интервью 
корреспонденту "Чемпионата" Елене Кузнецовой. 

https://www.championat.com/hockey/news-5200811-rendulich-v-khl-na-igrah-
medveshchaka-byl-durdom-hokkej-v-horvatii-byl-populyarnee-futbola.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 10 августа 2023 

https://www.championat.com/hockey/news-5200675-pontus-oberg-v-shvecii-chuvstvuetsya-davlenie-no-ya-v-khl-chtoby-igrat-v-hokkej.html
https://www.championat.com/hockey/news-5200675-pontus-oberg-v-shvecii-chuvstvuetsya-davlenie-no-ya-v-khl-chtoby-igrat-v-hokkej.html
https://allhockey.ru/news/show/486005-Oberg_v_Shvecii_chuvstvuetsya_davlenie_no_ya_v_KHL
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К заголовкам сообщений 

Рендулич - о плохих новостях про Россию: это СМИ, они гонятся за 
кликбейтами (Чемпионат.com  , Москва, 10 августа 2023) 
Нападающий "Сочи" Борна Рендулич рассказал, почему решил вернуться в КХЛ, 
и заявил, что не следит за новостями про Россию. 
"Почему вообще решил вернуться в КХЛ? Мне здесь нравилось, когда я играл в 
"Витязе". "Адлер", за который выступал в прошлом году, не стал предлагать мне 
новый контракт, и я стал свободным агентом. КХЛ - вторая по силе лига мира, а 
я всегда мечтал играть на высоком уровне. Как только появился шанс, я за него 
ухватился. 
Не страшно ли было ехать, ведь в Европе чего только не говорят о России? Если 
честно, я вообще не смотрю новости! Все равно, конечно, слышишь всякое, 
особенно в Европе, но я не верю всему подряд. Это СМИ, они гонятся за 
кликбейтами. Я общался со многими легионерами, которые играли в КХЛ в 
прошлом году, и все говорили, что тут все нормально и хорошо. Ну и отлично!", - 
сказал Рендулич в эксклюзивном интервью корреспонденту "Чемпионата" Елене 
Кузнецовой. 

https://www.championat.com/hockey/news-5200843-rendulich-o-plohih-novostyah-
pro-rossiyu-eto-smi-oni-gonyatsya-za-klikbejtami.html 

Похожие сообщения (2): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 10 августа 2023 

• Sports.ru, Москва, 10 августа 2023 

К заголовкам сообщений 

СКА планирует организовать прощальный матч Кетова в декабре (Матч ТВ 
(matchtv.ru), Москва, 10 августа 2023) 
СКА планирует организовать прощальный матч Кетова в декабре  
Петербургский СКА планирует организовать прощальный матч двукратного 
обладателя Кубка Гагарина Евгения Кетова, сообщает корреспондент "Матч ТВ" 
Дмитрий Лукашов. 
Предварительная дата матча - 9 декабря. 
Кетов завершил профессиональную карьеру в апреле в возрасте 37 лет, затем 

экс‑форвард вошел в тренерский штаб СКА. Всего на счету Кетова 786 матчей в 

регулярном чемпионате и плей‑офф КХЛ, в которых он набрал 263 очка (137 

шайб+126 результативных передач). 
Кетов выступал за СКА с 2013 года, он является рекордсменом клуба по 
количеству проведенных матчей. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1929658_SKA_planirujet_organizovat_pro
shhalnyj_match_Ketova_v_dekabre 

К заголовкам сообщений 

Экс-нападающий СКА назвал главных претендентов за звание лучшего 
снайпера КХЛ (Чемпионат.com  , Москва, 10 августа 2023) 
Российский тренер и функционер Игорь Бахмутов назвал претендентов на 
звание лучшего снайпера регулярного чемпионата КХЛ в новом сезоне и заявил, 
что такая цель должна быть у каждого хоккеиста лиги. 
"Кто будет главным конкурентом Яшкина в снайперской гонке? Новых фамилий, 
к сожалению, не увидим. Хотелось бы, чтобы себя проявили молодые и дерзкие, 
чтобы штурмовали эти преграды. Должны догонять лидеров, но... 
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Думаю, Яшкину составят конкуренцию и тот же Радулов, Гусев, может быть, и 
Шипачев. Было бы здорово увидеть в этом списке молодых, на кого ставка не 
делается. Почему бы и Грицюку с Толчинским не показать себя? Вообще, такая 
амбициозная идея должна быть у любого хоккеиста, даже защитника".. 

https://www.championat.com/hockey/news-5200467-eks-napadayuschij-ska-nazval-
glavnyh-pretendentov-za-zvanie-luchshego-snajpera-khl.html 

Похожие сообщения (3): 

• Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 10 августа 2023 

• Sportbox.ru, Москва, 10 августа 2023 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 10 августа 2023 

К заголовкам сообщений 

Никишин, Орлов и Сергачев - номинанты на звание лучшего защитника 
сезона (Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 10 августа 2023) 
Александр Никишин (СКА), Дмитрий Орлов (Бостон/Каролина*), Михаил 
Сергачев (Тампа-Бэй) вошли в число номинантов на звание лучшего защитника 
сезона-2022/23 в рамках премии "Лучший хоккеист России".  
В выборе лауреатов приняли участие 60 человек - все ведущие авторы, 
комментаторы и блогеры России. Победители в каждой из восьми номинаций 
будут объявлены 23 августа. 
Полная информация о проекте на странице "Лучший хоккеист России". 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/nikishin-orlov-i-sergachev-nominanty-
na-zvanie-luchshego-zaschitnika-sezona-2110738/ 

К заголовкам сообщений 

КХЛ: новости клубов 
 

Новости дня в хоккее за 10 августа 2023 года, старт турниров в Казани и 
Уфе, результаты матчей предсезонки КХЛ (Чемпионат.com  , Москва, 11 
августа 2023) 
В Уфе и Казани ярко стартовали интересные предсезонные турниры. 
Представляем дайджест главных событий из мира хоккея за 10 августа 2023 
года. 
Роман Ротенберг забросил шайбу в матче "3х3" Третьяку во время сирены, гол 
засчитали 
Главный тренер СКА Роман Ротенберг принял участие в матче армейцев с 
"Сочи" (7:4) на турнире в формате "3х3" в роли игрока. 
В конце третьего периода Ротенберг вышел "один в ноль" с голкипером южан 
Максимом Третьяком и переиграл вратаря во время сирены об окончании матча. 
Судьи засчитали шайбу. В протоколе на официальном сайте Континентальной 
хоккейной лиги шайба Ротенберга значится за секунду до конца периода. 
 Роман Ротенберг забросил шайбу в матче "3х3" Третьяку во время сирены, гол 
засчитали   
СКА стал победителем турнира "3х3" в Сочи, одолев в финале сборную России 
U23 
В Сочи на стадионе "Шайба" завершился турнир в формате "3х3". В нем приняли 
участие СКА, "Сочи", ХК "Ростов" и сборная России U23. 
Победителем турнира стал СКА, обыгравший в финале сборную России U23. 
Шайбами в составе победителей отметились Матвей Мичков (дубль) и Иван 
Демидов. У национальной команды России шайбу забросил Матвей Кабуш. 
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В матче за третье место "Сочи" был сильнее ХК "Ростов" со счетом 8:6. В составе 
южан голы забили Амир Гараев (дубль), Артем Николаев, Кирилл Петьков 
(дубль), Ильдар Шиксатдаров (дубль) и Василий Мачулин. "Ростов" занял 
последнее, четвертое место. 
Никита Гусев уже забивает за московское "Динамо" 
В Уфе завершился матч в рамках Кубка Республики Башкортостан, в котором 
местный "Салават Юлаев" принимал московское "Динамо". Победу в матче со 
счетом 4:2 одержали бело-голубые. 
Главным героем встречи стал звездный новичок московского клуба Никита Гусев, 
набравший 3 (2+1) очка. Первая шайба в матче стала для 31-летнего форварда 
первым голом в составе нового клуба. Также в составе "Динамо" отличились 
Игорь Ожиганов и Джордан Уил. За "Салават" забили Александр Хмелевски и 
Егор Сучков. 
В первом матче игрового дня на турнире в Уфе "Металлург" оказался сильнее 
"Автомобилиста" со счетом 3:2. Отметим, что магнитогорцы вели в матче к 
началу третьего периода со счетом 3:0. "Автомобилисту" удалось забросить две 
шайбы в большинстве в середине третьего периода и сократить отставание до 
минимума. 
Финальный штурм ворот "Металлурга" дивидендов не принес. Шайбы забросили 
в составе "Металлурга" Максим Мухаметов, Максим Карпов и Архип Неколенко. 
За "Автомобилист" отличились Максим Денежкин и Денис Баранцев. 
А Александр Радулов феерит на старте турнира в Казани 
В Казани завершился матч в рамках Кубка ТАНЕКО, в котором местный "Ак Барс" 
принимал "Трактор". Победу в матче одержал хозяин турнира со счетом 4:3. 
Дублем в составе победителей отметился нападающий Александр Радулов, 
который накануне принимал участие в прощальном матче Даниса Зарипова. 

https://www.championat.com/hockey/article-5200951-novosti-dnya-v-hokkee-za-10-
avgusta-2023-goda-start-turnirov-v-kazani-i-ufe-rezultaty-matchej-predsezonki-
khl.html 

К заголовкам сообщений 

Рейтинг легионеров в Восточной конференции КХЛ, у кого лучшие 
иностранцы (Чемпионат.com  , Москва, 10 августа 2023) 
Таблица, порядок позиций в которой определяют только ваши голоса. 
С какими иностранными игроками в новый сезон входят команды Восточной 
конференции? Давайте вспомним всех и выясним, чью бригаду легионеров вы 
считаете сильнейшей перед стартом сезона. 
Ниже новый функционал "Рейтинги": список формируется в соответствии с 
голосами пользователей в онлайн-режиме. 
Если вы хотите поднять своего фаворита в рейтинге, нажимайте на стрелочку 
вверх "↑". 
Если считаете, что какой-то вариант должен быть в списке ниже, нажимайте 
стрелочку вниз "↓". 
Важно: функционал "Рейтинга" доступен только в обычной версии "Чемпионата". 
Если вы зашли в этот материал через поисковую страницу, то увидите 
сформированный список без кнопок для голосования. 
Рейтинг: лучшие бригады легионеров в Восточной конференции КХЛ 
1 место  
"Авангард": Либор Шулак (Чехия), Райан Спунер (Канада), Рид Буше (США) 
Омский клуб стал одной из главных жертв политики протекционизма в КХЛ. 
Ужесточение лимита на легионеров заставило "ястребов" расстаться с Алексом 
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Бродхерстом - идеальным кандидатом на роль второго центрфорварда. На 
прошлой неделе вдруг оказалось, что эта потеря была лишь половиной беды. 
Корбан Найт, коллега Бродхерста по амплуа, разорвал трудовые отношения с 
сибиряками - и вот тогда ситуация по-настоящему вышла из-под контроля. 
В то же время генеральный менеджер "Авангарда" Антон Курьянов быстро 
соориентировался и подписал контракт с хорошо адаптированным к лиге 
Райаном Спунером. К нему омичи присматривались еще по ходу предыдущего 
сезона, но не успели договориться до дедлайна. 
Спунер вряд ли сможет заменить Найта в полной мере. Экс-игрок минского 
"Динамо" в гораздо меньшей степени тяготеет к черновой работе, и было бы 
бессмысленно ожидать от него желания самоотверженно создавать 
пространство идей и действий для других. При этом атакующий потенциал 
Спунера заметно выше. 
В отличие от Найта, некуда идти Риду Буше - его из-за скандального дела об 
изнасиловании совсем не ждут на родине. Третья легионерская вакансия 
"Авангарда" занята Либором Шулаком. Во многом именно вокруг его фигуры был 
выстроен феноменальный "Адмирал" прошлого сезона. В Омске претендентов 
на роль лидеров намного больше, и пока не до конца понятно, как во всех 
отношениях сильный чешский защитник встроится в систему. 
2 место  
"Сибирь": Тревор Мерфи, Тейлор Бек, Энди Андреофф (все - Канада) 
Новосибирский клуб отныне собирается играть размашисто и захватывающе, в 
атаку, и основными созидателями в системе Дэвида Немировски должны стать 
именно представители канадской диаспоры. Защитник Мерфи и форвард Бек 
давно зарекомендовали себя с лучшей стороны, а Андреофф лишь делает 
первые шаги в новой лиге. В предыдущем сезоне он покорил АХЛ, став ее 
лучшим снайпером. Обычно в России раскрываются даже люди менее 
внушительного статуса. 
3 место  
"Ак Барс": Дмитрий Яшкин (Чехия) 
СКА добровольно отказался от самого результативного иностранца КХЛ 
последних лет, и в Казани у Дмитрия Яшкина есть отличная возможность 
вернуться в связку с Шипачеву и Кагарлицкому, с которыми он по-хорошему 
спелся в московском "Динамо". В плей-офф нападающего беспокоили какие-то 
проблемы со здоровьем, и если ему удалось их разрешить, то соперникам "Ак 
Барса" придется еще сложнее, чем раньше. 
4 место  
"Автомобилист": Ник Эберт (Канада), Брукс Мэйсек (Германия), Стефан Да Коста 
(Франция) 
"Автомобилист" не рискнул изобретать велосипед и остался вместе с 
проверенными иностранцами. Упавшая граница лимита выбила из состава 
Патриса Кормье, и с учетом его лидерских качеств и опыта это неприятная 
новость. Но в игровом отношении Эберт, Мэйсек и Да Коста значительно 
эффективнее. Они и должны закрыть атакующие потребности "Авто" в 
большинстве и в своих микроматчах "5 на 5". Ключевой вопрос - удастся ли 
инобригаде пронести запал через сезон: регулярки для легионеров 
"Автомобилиста", как правило, складываются успешно, а вот к плей-офф магия 
рассеивается. 
5 место  
"Салават Юлаев": Александр Хмелевски (США) 
В Уфе только один иностранец, но какой! Александр Хмелевски, возможно, 
лучшее, что случилось с "Салаватом" в прошлом сезоне. Молодой, скоростной и 



 

 

напористый, всегда заряженный на ворота, лояльный клубу, открытый 
окружающему миру - звезда КХЛ по полному праву. 
6 место  
"Амур": Алекс Бродхерст (США), Янис Калниньш (Латвия), Кэмерон Ли (Канада) 
Хабаровчане воспользовались проблемами "Авангарда" и пригласили на берега 
Амура Алекса Бродхерста. В команде остался вратарь Янис Калниньш, который 
отлично справился с обязанностями бэкапа. Пока в статусе легионера числится 
и защитник Кэмерон Ли, но он уже объявил о намерении взять российский 
паспорт, и, судя по нынешней конъюнктуре, завершение этого процесса - всего 
лишь дело времени. 
7 место  
"Адмирал": Колби Уильямс, Джованни Фьоре, Тайлер Граовац (все - Канада) 
Исторический сезон "Адмирала" не прошел незамеченным для других клубов, 
поэтому во Владивостоке пришлось многое поменять. Из легионерской линии 
осталось только одно звено - стабильный и смелый защитник Колби Уильямс. 
Тайлер Граовац неплохо знаком зрителям лиги по игре за "Витязь". Нападающий 
Джованни Фьоре - скорее кот в мешке: ранее сыграл по полторы сотни матчей в 
АХЛ и чемпионате Германии. Главный тренер "моряков" Леонид Тамбиев оценил 
обоих новичков комплиментарно: "Я уже вижу, что они мужикастые - в борьбе, в 
стыках, идут туда и выигрывают. В КХЛ это важно. Надеюсь, парни нам помогут". 
8 место  
"Металлург": Робин Пресс (Швеция), Люк Джонсон (США), Жан-Себастьен Ди 
(Канада) 
Миграция из "Северстали" в "Металлург" оказалась вовсе не такой масштабной, 
как можно было предполагать. Один из двух игроков, которые проследовали в 
топ-клуб вслед за Андреем Разиным, - защитник Робин Пресс. Внутри КХЛ швед 
производит впечатление великолепного универсала, обладающего нужными 
умениями как в спецбригадах, так и равных составах. Другое неоспоримое 
достоинство скандинава - редкий правый хват, расширяющий возможности всей 
пятерки. 
Остальные легионеры "Металлурга" известны в гораздо меньшей степени. 
Уральцы вытащили из АХЛ одного профильного центра (Люка Джонсона) и 
человека, готового сыграть на дефицитной позиции (Жан-Себастьена Ди). Оба 
не смогли не то что пробиться в НХЛ, но и, что называется, сделать заявку на 
это достижение, а их ахаэловская статистика вовсе не переливается цветами 
успеха. Но что, если в "Магнитке" знают то, что все пропускают мимо? 
9 место  
"Трактор": Закари Фукале, Роберт Хэмилтон (оба - Канада), Понтус Оберг 
(Швеция) 
Челябинцы пошли ва-банк, связав свою судьбу с Закари Фукале - вратарем-
дублером из прошедшего плей-офф КХЛ. С другой стороны, к 28 годам он 
накопил достаточно опыта, и возможный прорыв вратаря не станет откровением 
- как, впрочем, и провал. 
Ставка на других легионеров беспроигрышная. Защитник Хэмилтон очень хорош 
во всех компонентах созидания - от броска до движения шайбы, а 29-летний 
Оберг находится в самом расцвете сил и обладает техникой элитного для КХЛ 
форварда. 
10 место  
"Нефтехимик": Лукаш Клок (Чехия), Энтони Камара (Канада) 
Нижнекамцы странным образом расстались с Камарой послей плей-офф, но 
воссоединились чуть позже. По игре результативный нападающий точно не 
портил погоды в молодом коллективе. Вернулся в татарстанский город и Лукаш 



 

 

Клок - защитник уезжал в приснопамятном феврале 2022-го. До этого он 
производил впечатление надежного оборонца. 
11 место  
"Лада": Скотт Космачук, Трой Джозефс (оба - Канада), Остап Сафин (Чехия) 
Тольяттинские канадцы - скорее про работоспособность, чем про талант. Наивно 
питать надежды на то, что они будут набирать очки пачками, но им невозможно 
отказать в спортивной агрессии, духовитости, желании и готовности к борьбе. На 
данный момент легионерская "плашка" числится также за Остапом Сафиным. Но 
чех, как и некоторые другие иностранцы, планирует получить красный паспорт, 
поэтому в "Ладе" уже сейчас открыто говорят, что за бугром ищут защитника.  

https://www.championat.com/hockey/article-5200877-rejting-legionerov-v-vostochnoj-
konferencii-khl-u-kogo-luchshie-inostrancy.html 

К заголовкам сообщений 

Виталий Прошкин: почетный житель Электростали (Континентальная 
хоккейная лига (khl.ru), Москва, 10 августа 2023) 
KHL.ru продолжает серию материалов об игроках и тренерах, ставших 
легендами лиги. В новой статье - рассказ об обладателе Кубка Гагарина и 
двукратном чемпионе мира Виталии Прошкине.  
Ключевой переход  
Поворотный момент в карьере героя нашего материала случился в декабре 1997 
года. Тогда "Динамо" пригласило из электростальского "Кристалла" трех игроков 
- защитников Виталия Прошкина и Владимира Думнова, а также нападающего 
Дмитрия Вершинина. Последний не заиграл в составе "бело-голубых" из-за 
травмы. Думнов отыграл до конца сезона и перешел в "Спартак". А вот Прошкин 
в "Динамо" закрепился и достиг высокого уровня.  
Под конец карьеры Прошкин играл результативно. А вот начинал в качестве 
домоседа, практически все внимание уделяя непосредственным обязанностям. 
Это было оправдано. Пара ошибок и из состава того "Динамо" молодому 
человеку можно было вылететь с треском, тем более летом команду возглавил 
требовательный Зинэтула Билялетдинов, для которого дисциплина во все 
времена была на первом месте. Прошкин и не скрывал - тренер в первом же 
разговоре попросил его поменьше подключаться к атакам и строго действовать 
сзади.  
Прошкин пришел в хоккей на год позже сверстников и поначалу значительно 
уступал им в катании. В детские годы на фоне других он никакими игровыми 
качествами не выделялся. Об этом говорил его первый тренер Олег Бубнов, 
который одно время даже хотел Виталия из школы "Кристалла" отчислить. "Он 
как в "Динамо" в 1997-м уходил, так все рты открыли от удивления. Думали, 
вернется в "Кристалл". А я ему сказал: "Терпи и работай. Должно все 
получиться". И у него получилось", - рассказывал специалист "Известиям". "Труд 
и только труд помог Витальке", - добавил он.  
Билялетдинов строил чемпионское "Динамо" три сезона. Чистил состав, 
шлифовал систему, наигрывал сочетания. И к 2000 году создал команду без 
слабых мест, а одной из ее деталей как раз являлся Прошкин. Надежный, 
жесткий, габаритный защитник. В победном плей-офф 2000 года Виталий 
забросил одну шайбу - во второй игре финала с "Ак Барсом". Выглядела она 
удивительно. Защитник-домосед подключился в атаку, оказался на пятачке, 
получил передачу от Алексея Кудашова и, переиграв вратаря Андрея Царева, 
отправил шайбу в пустой угол. Этот момент мы вспомнили не просто так. Он 
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подчеркивал, сколько уверенно чувствовали себя тогда динамовцы. В атаку шел 
даже Прошкин.  
"Динамо" обыграло "Ак Барс" в пяти матчах и стало чемпионом. Впрочем, прежде 
чем познать радость победы Прошкин прошел и через горесть поражений. В 
предыдущем сезоне "бело-голубые" проиграли два финала - чемпионата России 
и Евролиги - магнитогорскому "Металлургу". А в начале 1998-го уступили в 
финале все той же Евролиги австрийскому "Фельдкирху".  
Казанская и уфимская машины  
Взяв золото, чемпионское "Динамо" развалилось. Команда не досчиталась более 
половины состава и практически всех ведущих игроков. Ушел и Прошкин. Его 
пригласили в "Ак Барс". В Казани мечтали повторить успех 1998 года и еще раз 
выиграть звание чемпиона страны.  
"Ак Барс" считался одним из фаворитов перед каждым сезоном. Но главной 
победы у команды не было вплоть до 2006 года, когда Билялетдинов создал 
очередную машину, которая за пять лет выиграла три золота и серебро. Но 
сначала у Прошкина было поражение в финале от "Локомотива" в 2002-м. Бронза 
2004-го. И три вылета в четвертьфиналах, в том числе самый эпичный - в 2005. 
Тогда в Казани собрали суперкоманду во главе с многими звездами НХЛ, 
которую Прошкин называл "Реалом". Но в первом же раунде Николай Хабибулин, 
Дарюс Каспарайтис, Алексей Житник, Илья Ковальчук, Алексей Ковалев, Дэни 
Хитли, Венсан Лекавалье и другие звезды уступили более дисциплинированному 
"Локомотиву" 1-3. Прошкин, кстати, в той компании не затерялся. Провел все 60 
матчей регулярного чемпионата и четыре встречи плей-офф, что лучше всего 
говорило о его уровне игры.  
В 2005 году из Казани уехали все энхаэловцы. Билялетдинов смог строить 
команду в соответствии со своими стандартами. Тренер создал первую пятерку 
Прошкин - Раймон Жиру, Алексей Морозов - Сергей Зиновьев - Данис Зарипов, 
которая привела команду к победе. В плей-офф казанцы проиграли всего один 
матч - в первом раунде ХК МВД. А затем победили со счетом 3-0 "Салават 
Юлаев", "Локомотив" и "Авангард". Прошкин установил собственный рекорд 
результативности - 8+10 в регулярном чемпионате и 3+11 в плей-офф. "Ак Барс" 
мог стать чемпионом и в следующем году. Команда начинала турнир в качестве 
фаворита и вышла в финал. Но в решающей серии со счетом 2-3 уступила 
магнитогорскому "Металлургу".  
В 2007 году Прошкин перешел в "Салават Юлаев", который мечтал пойти по пути 
соседей и выиграть чемпионат. Тогда в Уфу из Казани переехал не только 
Прошкин - вместе с ним в Башкортостан отправились вратарь Александр 
Еременко, защитник Игорь Щадилов, нападающие Алексей Терещенко и 
Владимир Воробьев. Кроме того, "Салават" подписал Кирилла Кольцова 
("Авангард"), Олега Твердовского ("Лос-Анджелес"), Александра Пережогина 
("Монреаль"). По ходу сезона из "Детройта" приехал Игорь Григоренко. Весной 
2008 уфимцы обыграли в полуфинале именно казанцев, а вскоре Прошкин стал 
трехкратным чемпионом страны, выиграв все три золота с разными командами.  
В четвертый раз Прошкин выиграл чемпионат страны уже во времена КХЛ. В 
2009 году главным тренером "Салавата" стал Вячеслав Быков. В команду 
пришли многие известные хоккеисты. В том числе Дмитрий Калинин ("Финикс"), 
Виктор Козлов ("Вашингтон"), Патрик Торесен ("Лугано"), Сергей Зиновьев 
("Динамо"). В 2011-м уфимцы взяли Кубок Гагарина. В том сезоне "Салават" 
выглядел ничуть не хуже казанской машины Билялетдинова.  
Кубок чемпионов мира в Электростали  
Сборная страны, естественно, не могла пройти мимо игрока уровня Прошкина. 
Он играл на шести чемпионатах мира. И результаты национальной команды с 



 

 

Прошкиным в составе шли исключительно по нарастающей. В 2003 и 2004 годах 
Россия оставалась без медалей. В 2005 и 2007 брала бронзу. В 2008 и 2009 
выигрывала золотые награды.  
В 2008 году в эпохальном финале с Канадой в конце третьего периода Илья 
Ковальчук сделал счет 4:4. Одним из ассистентов выступил как раз Прошкин. На 
следующий год он забил важный гол в четвертьфинале с Белоруссией, которая 
в том матче смотрела очень прилично и проиграла в упорной борьбе - 3:4.  
Прошкин стал третьим воспитанником электростальского хоккея, выигравшим 
чемпионат мира. Первым золото взял Юрий Парамошкин в 1963 году. 
Следующим успеха добился Анатолий Ионов (1965, 1966, 1968).  
После побед на чемпионатах мира Прошкин привозил Кубок в родную 
Электросталь. Трофей выставляли во дворец спорта "Кристалл". Казалось, что 
в те дни на стадионе и в его окрестностях присутствовал весь город. Прошкин 
вспоминал, что в жизни не раздавал такого количества автографов.  
О родной Электростали Прошкин не забывает. 7 декабря 2017 года в городе 
прошел матч, посвященный открытию обновленного дворца спорта "Кристалл", 
который три года находился на реконструкции. Прошкин вышел на лед в составе 
сборной Московской области, которая играла с ветеранами отечественного 
хоккея. Виталий играл в майке родного "Кристалла".  
"В Электростали, где я родился, не заниматься хоккеем было просто 
невозможно. Было два пути: либо завод, либо хоккей", - говорил Прошкин 
"Комсомольской правде". "После золотого чемпионата мира в Берне мне 
присвоили титул Почетного жителя Электростали - у меня даже удостоверение 
есть. Это приятно, потому что я там родился и жил, и очень горжусь, что 
представляю этот город", - добавил он.  

https://www.khl.ru/news/2023/08/10/515426.html 

К заголовкам сообщений 

Полторашка Ротенберга. Итоги сочинского хоккейного турнира 
(Sports.ru/tribuna, Москва, 10 августа 2023) 
Я тут поспорил с друзьями на теме итогов Sochi Hockey Open. У меня твердое 
мнение - это провал, и по конечному итогу, то есть, место в таблице, и по 
качеству игры. Мне приводят аргументы, что мол, СКА играл не основным 
составом и вообще лето, начало августа, к чему тут придираться. Я не принимаю 
ни первое ни второе возражение. И вот почему. 
Если не первый, но точно и не второй. Состав  
Начнем с начала, то есть, с первого матча на турнире. Вратари: Юхан Матссон - 
основной, в запасе Подъяпольский. Нормальная бригада вратарская, основная. 
Защитники: Зоркин - Сергеев, что скажите дублеры. Нет. Коромыслов - Земченок, 
аналогично. Максим Федотов - его брали чуть ли не на замену Ожиганову на 
вторую часть большинства. И еще два молодых: Ремезовский и Выдренков. 
Вполне себе нормально. 
Нападающие: Грицюк - Таков - Толчинский. Центр да, парень после тяжелейшей 
травмы, с ним все понятно. Но за день до начала турнира Роман Борисович 
отказался от услуг Николая Прохоркина. 
Вторая тройка: Поляков - Мичков - Демидов. Вот только последний дебютант, 
еще даже масочник. Поляков уже опытный, хоть и играет мало. Who is Мичков - 
каждый знает, что это наш русский некст-ван. Прокачка навыков игры в обороне, 
а центр, как не крути, в защиту бегать обязан, полезная штука для молодого 
дарования. Там, за океаном, пригодится. Не понятно, для кого/чего кадры мы тут 
растим? 

https://www.khl.ru/news/2023/08/10/515426.html


 

 

Третья тройка: Федотов - Зинченко - Галимов (взял номер 27, ожигановский, я по-
началу даже путался). Нормальное такое даже не рабоче-крестьянское звено. 
Четвертое - Гребенщиков - Моисеев - Дедунов + Комаров. Серьезные ребята, 
такие подьедут у углу и сам шайбу отдашь без здарсти. 
Первый матч с "Адмиралом", весело и с песней в атаке, повели 2:0. Забросили 
молодые: Мичков и Демидов. Закончили 2:3 в овертайме, нахватав удалений. Ну 
удаления - это не то что неотъемлемая часть игры, важный фактор летнего 
хоккея. С реализацией лишнего у СКА пока плохо. 
Второй матч - шедевральная встреча с "Авангардом". 
В раме Подьяпольский. Честно скажу, вот если кого и менять куда нибудь, но кто 
его возьмет, то это его. Может он и человек прекрасный и во всем остальном к 
нему вопросов нет, но не катит у него в СКА. 45 миллион из 172 превышения - 
вот вижу как прекрасно вычитается одна цифра из другой. 
В первой троке вместо Грицюка новоявленный россиянин Брендан Лайпсик. 
Арсений вместе с молодыми талантами. Третья: Поляков - Зинченко - Галимов, 
и четвертая, как и в игре с владивостокцами. Оборона - молодой Степан 
Анисимов добавился вместо Коромыслова. Результат вы знаете - 1:5 и 
единственная шайба на счету Мичкова. СКА получил пять от Омска, 2/3 топ 6 
которого переехала в Питер, один убех, еще один смотрел турнир с трибун. 
Нормально так, да? 
Третий матч против "Сочи" в воротах начал Сергей Иванов. И снова только одно 
изменение - молодой Егор Зеленов. Первый период - образцово-показательно в 
атаке. Четыре банки, которые забросили Дедунов, Грицюк (молодые 
подсуропили), Гребенщиков, две шикарные подкидки и Танков. Потом был 
провал во втором периоде и заключительную треть начали при 4:4. Поляков и 
Грицюк забросили еще по одной. Лучший матч на турнире, я вот только не 
отследил, в играх под номерами 2 и 3 Роман Борисович вратарей менял? 
Ну и финалочка - матч против Сборной России U23. Вообще состав без 
изменений, Матссон в воротах. Снова из преимущества в три шайбы (5:2 после 
сорока минут), получаем 5:5. 
Я специально расписываю более-менее подробно с той целью, даже для себя 
больше, чтобы прийти к простому заключению - это основа играла. А, что не 
может быть такой основы? Сезон длинный, травмы, дисквалификации, приступы 
неуемного желания кого-нибудь обменять, отчислить у руководства клуба. И вот 
можно в каком-нибудь декабре, когда мандаринами еще не пахнет, получить вот 
такие вот сочетания. Ну хорошо, оговорюсь, с защитниками получше может быть 
ситуация. Но нападение то играло сносное. 
А теперь голы, очки секунды. Матвей Мичков 5 очков (2+3), по 4 очка у Ивана 
Демидова и Ильи Федорова (2+2). "Звездные новички": Брэндан Лайпсик 1+0, 
Арсений Грицюк 2+1, Сергей Толчинский 0+2, Артем Сергеев 0+2. "Разрушитель" 
Павел Дедунов 1+2. 
Можно много размусоливать на тему того, что еще лето, первый турнир, то ли с 
гор только спустились, или из моря вылезли (и это после сбора в Новогорске). 
Но есть итог. Пока КХЛ-ТВ крутит нон стоп матчи турнира за неимением другого 
контента, посмотрите, как ужасно большинство и даже игра 5 на 3. В створ ворот 
игроки команды мастеров должны как-то попадать (конец второго периода - 
высшая точка этого безобразия). 
Отговорки отговорками, а у СКА в этом сезоне нет права на ошибку. 

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/diletanthockeya/3181739.html 
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Итоги предсезонного турнира в Сочи в 2023 году, что он показал, 
перспективы СКА, "Авангарда", "Адмирала" в сезоне КХЛ (Чемпионат.com, 
Москва, 10 августа 2023) 
У "Авангарда" каждый день был лучше предыдущего, а "Сочи" обнадежил 
возвращением со дна. 
8 августа в Сочи завершился первый предсезонный турнир межсезонья КХЛ. 
Весьма представительное соревнование выиграл "Адмирал", а вот СКА по очкам 
разделил третье место с хозяевами и сборной России U23. Об итогах 
черноморского кубка для каждой команды КХЛ - в нашем материале. 
СКА 
Армейцы выглядели в Сочи весьма неубедительно с игровой точки зрения. СКА 
сумел обыграть только ХК "Сочи", потерпел сокрушительное поражение от 
"Авангарда" и также уступил "Адмиралу" и сборной России, оба раза упуская 
комфортное преимущество в счете. 
Делать какие-то выводы из этого не стоит по нескольким причинам. Во-первых, 
это старт предсезонки. Во-вторых, игроки СКА проходят действительно очень 
серьезное испытание нагрузками, и в кулуарах хоккеисты вздыхают о самом 
тяжелом лете в карьере. Далеко не факт, что "дедовские" методы физподготовки 
как-то помогут армейцам в сезоне и в плей-офф, но для августовских матчей 
вполне сойдет за оправдание. По крайней мере, понятно, почему армейцы 
стабильно "вставали" по движению во второй половине матчей: после тестов 
Купера и "городков" сильно не побегаешь все 60 минут игры. 
Наконец, в-третьих - на турнире в Сочи мы видели только часть СКА. 
Внушительная часть лидеров не выходила на лед на этом сборе, получив 
своеобразный бонус за игру за сборную в майском турне. Среди игроков, 
пропустивших черноморский турнир - Хуснутдинов, Хайруллин, Кадейкин, Педан, 
Никишин. Конечно, это те люди, с которыми СКА будет выглядеть иначе. 
По сути, Роман Ротенберг устроил смотр новичков и молодежи и вряд ли остался 
полностью доволен увиденным. В порядке были Мичков и Демидов, подтвердил 
намерение выдерживать конкуренцию Эмиль Галимов, а вот те же Толчинский с 
Грицюком, за которых СКА в межсезонье выиграл борьбу у "Авангарда", в Сочи 
не впечатлили. Первый не забил ни гола за четыре матча, второй "выстрелил" 
только в одной игре - со сборной России. Скорее разочаровал и Максим Федотов, 
которого Ротенберг как-то сравнил с Кейлом Макаром. Но на турнире в Сочи у 
молодого защитника лишь один голевой пас и куча результативных ошибок. 
Впрочем, понятно, что по итогам одного предсезонного турнира даже 
импульсивный Ротенберг не будет никого выгонять (хотя продолжать чистку 
состава СКА необходимо) и все еще получат шансы проявить себя, а на 
некоторых ставка в регулярке будет сделана при любых результатах на летних 
сборах. Однако есть у армейцев и очевидные проблемы - вратарская линия. 
Юхан Маттссон пропустил восемь шайб за два матча от "Адмирала" и российской 
молодежи, Подъяпольский вчистую провалил игру с "Авангардом", а Иванов хоть 
и одержал единственную победу на турнире, но явно не показал, что уже готов к 
стабильному выступлению на уровне КХЛ. Плюсом к этому Дмитрий Николаев в 
составе сборной России тоже не слишком убедил. 
К старту сезона один из голкиперов СКА отправится в "Ладу" (вероятнее всего, 
Подъяпольский), но и в остальных трех вратарях штаб армейцев не может быть 
уверен на 100%. Ясно, что в регулярке этот вопрос вряд ли встанет остро, 
большинство матчей СКА может выиграть за счет атаки, вот только в плей-офф 
обязательно порвется там, где тонко. 
ХК "Сочи" 



 

 

"Леопарды" завершили домашний турнир грустными 0:5 от "Адмирала", однако 
понятно, что команда у Дмитрия Кокорева совсем иная, нежели была на 
черноморском побережье год назад, и провал прошлого сезона не должен 
повториться и близко. 
Во-первых, в игре "Сочи" чувствуется управляемость - уже сейчас это хорошая и 
обученная команда, которая способна и терпеть, и выполнять тренерское 
задание. Во-вторых, в составе южан теперь есть игроки, способные решить 
судьбу момента, а следовательно, и встречи. Криштоф, Рендулич, Шиксатдаров, 
Аляев, Рассказов - наконец-то молодежь "Сочи" разбавлена опытными 
хоккеистами, которые могут выигрывать матчи, решать задачу по выходу в плей-
офф и не сводить все существование клуба к пресловутому воспитанию молодых 
кадров, которое все равно не может быть продуктивным в удручающей 
атмосфере постоянных поражений. 
Словом, команда у Кокорева интересная, боевая, рабочая. Убежден, что 
глубоким аутсайдером она точно не будет и побьется за возвращение в матчи 
Кубка Гагарина, однако поставить на это деньги я бы все же пока не решился. 
Необходимо взглянуть, что выйдет у южан на дистанции и справится ли 
неопытный тренер с разными подводными камнями длинной регулярки. 
"Авангард" 
После первой игры на турнире, проигранной "Сочи", настроение у "ястребов" 
было минорным - команда выставила на тот матч всех форвардов основы, 
исключая только Буше, и показала почти полное отсутствие идей в нападении, 
родив лишь одну шайбу в исполнении защитника Шулака после дальнего броска 
в большинстве. 
Однако затем у "Авангарда" все резко стало налаживаться. Сначала омичи, чуть 
перетряхнув тройки, вынесли СКА. На следующее утро стало известно о новом 
трехлетнем контракте с Ткачевым, а к вечеру Антон Курьянов объявил и о 
найденной замене для Найта - годичное соглашение с "ястребами" заключил топ-
легионер - по меркам КХЛ - Райан Спунер. 
Таким образом, в Сочи "Авангард" полностью собрал звено лидеров, 
апробировать которое Михаил Кравец будет уже на домашнем Кубке Блинова, 
ну а пока без ведущей тройки Омск показал довольно симпатичный хоккей, в 
котором действительно стало меньше статики и тягучести, больше агрессии, 
вертикали, нацеленности. И тому составу, что был у "ястребов" в Сочи, такой 
стиль подходит - Игумнов, Телегин, Панюков и другие игроки с удовольствием 
бегут, топчут, нагнетают, и нередко это дает результат. По крайней мере, у 
"Авангарда" не возникало проблем с тем, чтобы брать шайбу под контроль и 
держать в тонусе вратарей соперника, а со второго матча вернулась и 
реализация моментов на достойном уровне. 
Отдельно, конечно, стоит отметить связку Венгрыжановский - Рейнгардт. 
Неожиданно родившееся сочетание, в котором Кравец совместил выкупленного 
через оффершит из "Торпедо" форварда с воспитанником системы и одним из 
самых ярких игроков "Омских Ястребов" в прошлом плей-офф МХЛ, зазвенело 
так, будто парни играют вместе не один год. Рукастый и напористый Рейнгардт, 
прекрасно видящий площадку, сделал мощную заявку на попадание в основу, ну 
а крепко сбитый, но при этом высокий и техничный Венгрыжановский обнаружил 
в себе голевое чутье и хороший бросок. Возможно, все еще сто раз переиграется 
по самым разным причинам, однако сейчас тройка Венгрыжановский - Куликов - 
Рейнгардт выглядит как идеальный вариант четвертого звена "Авангарда". 
Илья Рейнгардт и Денис Венгрыжановский на переднем плане 
Есть и кого покритиковать в составе "ястребов". Прежде всего это линия 
обороны. Такие опытные дефы, как Шулак, Пайгин, Киселевич, в Сочи регулярно 



 

 

давали обыгрывать себя один в один, уступали отскоки, да и в целом выглядели 
неважно в позиционной обороне. Еще не очень-то понравились и форварды 
Валентин Пьянов и Игорь Гераськин, которые вообще-то должны стать частью 
второго ударного звена омичей в сезоне. Гераськин часто терял шайбу, получал 
удары у бортов, не мог толком обострить, а единственный гол забил в 
большинстве, когда сумел-таки найти чистый лед. Пьянов тоже забил (в формате 
"5 на 3"), но в остальном совсем не убедил, что потянет роль второго 
центрфорварда команды с большими амбициями. Возможно, кстати, что и 
Гераськин был незаметен, потому что не мог найти взаимопонимание с 
Пьяновым: четвертый матч на турнире Игорь провел в звене с молодежью, 
выглядел чуть поинтереснее, за что и был вознагражден двумя очками в 
большинстве. 
В целом же на турнире в Омске будет очень интересно уже целостно взглянуть 
на "Авангард" как на команду следующего сезона. К тому времени соберется и 
будет готово выйти на лед первое звено, плюс, возможно, Антон Курьянов 
сделает еще какие-то приобретения на рынке. Потому что даже со стороны 
видно, что еще один готовый к КХЛ центрфорвард в топ-9 "ястребам" необходим. 
"Адмирал" 
"Моряки" выиграли турнир в Сочи, и в этом, если разобраться, нет ничего 
удивительного. Ведь "Адмирал" был самой опытной и сыгранной на 
соревнованиях командой, в которой не происходило никакой масштабной 
перестройки этим летом, а "старичками" положения системы Тамбиева были 
впитаны еще в прошлом сезоне. 
"Адмирал" - победитель турнира в Сочи 
И "Адмирал" действительно выглядел попросту солиднее и более готовым, чем 
почти все соперники, за счет этого и добился побед в трех стартовых матчах. 
Турнир в Сочи показал, что "моряки" в новой регулярке, вероятнее всего, снова 
будут в полном порядке, а канадские новички Фьоре и Граовац - ни разу не 
обманщики хоккея. Некоторые коллеги считают успешный старт предсезонки 
плохим знаком для "Адмирала", но мне кажется, что если такая оценка и 
справедлива в межсезонье, то для вновь собранной команды или после смены 
тренера в клубе, когда только что собранный коллектив вдруг начинает выносить 
всех подряд. 
От "Адмирала" же Тамбиева веет спокойствием. Игроки верят в тренера, а 
тренер - уже достаточно опытный и по меркам КХЛ - знает, что и как нужно делать 
для подготовки команды к решению задач на длинной дистанции. Убежден, что 
"Адмирал" в новом сезоне уверенно попадет в плей-офф и там не потеряется.  
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Добротная оборона и нападающие на пике карьеры. Навстречу сезону. 
"Сочи" (Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 10 августа 2023) 
В традиционной рубрике KHL.ru рассказывает о том, в каком состоянии команды 
подходят к новому сезону. После откровенно неудачного выступления сочинцы 
целенаправленно укрепили состав и готовы к реабилитации.  
Прошлый сезон  
Пятнадцатый сезон КХЛ для сочинцев стал худшим в истории. Они заняли 
последнее место, отстав от предпоследнего аж на 17 очков - и это был самый 
большой разрыв между двумя расположившимися рядом командами в прошлом 
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регулярном чемпионате. Несмотря на беспрецедентное количество матчей (68), 
южане выиграли только 11 из них (в основное время - девять). Тогда как даже в 
укороченном сезоне 2021/2022 их было 17 и 13, соответственно, из 48 встреч. И 
это еще не все. С 17 ноября по 12 января они потерпели 21 поражение подряд, 
переписав на себя антирекорд сначала КХЛ, а затем и всех чемпионатов России. 
В качестве промежуточных результатов в команде дважды менялся главный 
тренер: начинал сезон Андрей Назаров (17 поражений в 20 матчах), продолжил 
Сергей Светлов (29 в 32), и завершил Дмитрий Кокорев (11 в 16). Да и хоккеистов 
в общей сложности было задействовано немало - 48. 
 Тем не менее концовка регулярки получилась очень даже приличной: три 
победы в четырех встречах, и единственное поражение - в овертайме от целого 
СКА, причем армейцы успели спастись меньше чем за полторы минуты до 
окончания основного времени. И если предположить, что питерцы были не 
особенно мотивированы, то у боровшихся тогда за путевку в плей-офф 
нижнекамцев и череповчан с мотивацией все было в большом порядке, но им 
сочинцы не отдали ни единого очка.  
Селекция  
Пришли: 
вратарь Тулинов Никита (Сибирь), защитники Аляев Артем (Амур), Бердюков 
Георгий (СКА), Грэм Джесси (Барыс), Корягин Глеб (Амур), Манухов Роман 
(Трактор), Руденко Артем (Тюменский Легион, МХЛ), нападающие Криштоф 
Михал (Адмирал), Морозов Александр И. (Сахалинские Акулы, МХЛ), Рассказов 
Кирилл (Витязь), Рендулич Борна (Мангейм, Германия), Сагадеев Антон (Барыс), 
Сероух Даниил (Молот, ВХЛ, обмен), Шиксатдаров Ильдар (Югра, ВХЛ) 
Ушли: 
вратарь Плешков Артемий (СКА, обмен), защитники Александров Юрий, Гормли 
Брэндон, нападающие Бабенко Егор (Лада), Дидковский Иван, Иванюженков 
Артем (Лада), Мичков Матвей (СКА, возврат из аренды), Ромаев Михаил, 
Стальнов Донат (Лада, аренда), Точицкий Никита (Витязь) 
Топ-3 подписания  
Михал Криштоф прошлый сезон провел в "Адмирале", и, можно сказать, 
проходил адаптацию к КХЛ. Там он в среднем набирал более половины очка за 
игру, что для адаптации вполне неплохо. А уж если учесть дополнительные 
условия - Дальний Восток, одна из самых "летающих" команд, да еще и одна из 
самых строгих (в плане творчества на льду) - то, пожалуй, даже и отлично. Сочи 
- и в смысле перелетов, и в плане творчества - место значительно более 
благоприятное, так что есть все основания рассчитывать на повышение 
производительности.  
Кириллу Рассказову в мае исполнился 31 год, 12 из них он провел в КХЛ, и его 
личным рекордом было 17 очков за одну регулярку. Так было до прошлого 
сезона, в котором Кирилл выбил 30 (15+15). Мало того, его тройка - со Степаном 
Старковым и Владиславом Карой по краям - стала единственной, забросившей 
в регулярке 30 шайб в равных составах, даже суперзвено "Авангарда" осталось 
позади, а все остальные звенья - очень далеко позади. Помимо игровых качеств 
Рассказов выделяется и лидерскими, поэтому капитанскую нашивку команда 
доверила ему.  
Джесси Грэм, как и Криштоф, отыграл в КХЛ только один сезон. Пока он не 
забросил ни одной шайбы (да и вообще бросает нечасто), но раздал 19 голевых 
передач - это лучший показатель среди защитников "Барыса", и четвертый среди 
всех астанчан. В каком-то смысле Грэм был мозговым центром "Барыса": 
передач - не только результативных, а вообще - он отдал больше всех. Как, 
собственно, и точных передач.  



 

 

Тренер  
Выше, где вкратце рассказывается о прошлом сезоне, нетрудно обратить 
внимание, что почти половину побед сочинцы одержали при Дмитрии Кокореве - 
хотя он руководил командой меньше, чем Светлов или Назаров. Причем это был 
дебют Кокорева в роли главного тренера на уровне КХЛ: ранее он трудился 
ассистентом в "Русских витязях" (МХЛ), "Сарыарке" и "Молоте" (ВХЛ), "Капитане" 
(МХЛ), и с 2020 года - тоже в "Капитане", уже главным. Параллельно Дмитрий 
Александрович работал и с юниорскими сборными России, с которыми 
выигрывал и Кубок Глинки/Грецки, и Мировой кубок вызова, а также бронзу 
чемпионата мира. Когда в октябре Кокорева перевели из "Капитана" в "Сочи" 
(поначалу ассистентом), ступинцы, считающиеся одним из аутсайдеров МХЛ и 
за всю историю лишь однажды пробивавшиеся в плей-офф, выиграли десять 
матчей из 15, а сам Дмитрий Александрович уже был приглашен одним из 
тренеров Запада на предстоящий Кубок вызова МХЛ. 
 1 июня сочинцы подписали с Кокоревым новый контракт, и это вполне 
обоснованное решение.  
Вратари  
Алексей Бадюков подписал новые контракты с обоими ведущими вратарями - 
Михаилом Бердиным и Максимом Третьяком, и безусловным первым номером 
будет Бердин. Именно он был одним из главных героев ударной концовки 
прошлой регулярки. В частности, в упоминавшемся уже матче против 
"Нефтехимика" Михаил отразил 61 бросок из 62 (!).Также подписан 19-летний 
Никита Тулинов из "Сибирских снайперов", но его перспективы в КХЛ пока 
достаточно туманны.  
Оборона  
Помимо Грэма подписано еще четверо защитников, которых объединяют две 
вещи: все они находятся в возрастном диапазоне 28-31 (считающимся 
оптимальным для именно защитников) и в своих предыдущих командах в 
среднем играли по 17 и более минут за матч. Очень уж громких имен среди них 
нет, но все они - добротные, все опытные, и все уже не молодежь, но еще и не 
ветераны. И это очень похоже на четкую концепцию, а не на рандомные закупки 
на рынке "взять абы кого".  
Атака  
Другая - но не менее четкая - концепция прослеживается и в пополнении атаки. 
Рассказова, Антона Сагадеева и Ильдара Шиксатдарова роднит то, что все они 
в предыдущем сезоне установили личные рекорды результативности за 
взрослую карьеру, плюс еще у 19-летнего Александра Морозова рекорд за 
молодежную карьеру (взрослую он пока не начал); ну и Даниил Сероух - 
повторил личный рекорд. И все они (кроме, разумеется, Сероуха) не просто 
обновили рекорды, а превзошли их очень сильно, то есть провели по-
настоящему прорывный сезон. Чуть выбивается из концепции Борна Рендулич, 
но именно чуть: до рекорда он недобрал одно очко, а второго результата в 
карьере все же достиг. И совсем уж выбивается Криштоф, но свой рекорд он 
ставил в чемпионате Словакии, уровень которого с КХЛ, конечно же, несравним, 
так что здесь и говорить не о чем. 
 Учитывая, что за исключением Матвея Мичкова, вернувшегося из аренды, и 
Никиты Точицкого, перешедшего в "Витязь", потерь в атаке практически нет, а 
локальные лидеры Артур Тянулин, Артем Николаев, Амир Гараев и Кирилл 
Петьков остались в команде и стали на год старше, можно констатировать, что 
нападение "Сочи" будет более грозным, чем год назад.  
Молодежь  



 

 

Приглашение Рассказова и, особенно, Криштофа усилило команду, но ослабило 
позиции 22-летнего Амира Гараева - который, вероятно, либо потеряет какую-то 
часть игрового времени, либо будет переведен на фланг. Во время сочинского 
турнира Кокорев уже пробовал его на краю, и пока особенного впечатления это 
не произвело. Тем не менее представляется, что из сочинцев, родившихся в 
2001 году и позже, Амир наиболее одаренный. 
 А вот подписание опытных защитников, скорее всего, не скажется на 21-летних 
Василии Мачулине и Федоре Крощинском - один из них, а то и оба, по идее, будет 
иметь постоянное место в составе, и заодно учиться у старших коллег. 
 Очень даже вероятны и новые аренды - как прошлогодняя командировка 
Мичкова - с привлечением весьма статусной молодежи. Благо, с работать с ней 
Кокорев умеет.  
Что ждать в новом сезоне  
Хуже, чем в прошлом сезоне, не будет точно. И не потому, что хуже некуда 
(вообще-то есть куда: рижане три года назад в процентном отношении выступили 
еще слабее), а потому что команда объективно усилилась. Так что улучшение 
будет наверняка, но, скорее всего, не очень значительное. Для того, чтобы 
пробиться в плей-офф, необходимо обогнать как минимум три команды - эта 
задача для "Сочи" непростая, но и отнюдь не фантастическая. А при удачном 
стечении обстоятельств (и при хорошей аренде) можно даже побороться и за 
седьмую строчку на Западе. Но вряд ли выше.  

https://www.khl.ru/news/2023/08/10/515424.html 

К заголовкам сообщений 

"Чем больше иностранцев хотят стать гражданами России, тем лучше для 
нас!". Мощное интервью Романа Ротенберга (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 
10 августа 2023) 
Главный тренер СКА Роман Ротенберг после турнира в Сочи побеседовал с 
корреспондентами "Матч ТВ".  
- В четверг в Сочи пройдет чемпионат ФХР по хоккею 3×3 - Лига Ставок Sochi 
XHL. Прямая трансляция будет на "Матч ТВ". Чего нам ждать?  
 - Для хоккея важно, чтобы мы привлекали новую аудиторию. Мы должны 
создавать турниры, которые будут интересны молодежи. Хоккей 3×3 позволяет 
нам привлекать новых болельщиков. По сути, это другая дисциплина, но она 
многим очень нравится. 
Мы хотим сделать яркое динамичное мероприятие, с куражом и правильной 
энергетикой. Хоккей 3×3 мы будем развивать и в рамках КХЛ как дополнение к 
главному турниру. Вы увидите игру наших молодых звезд, а это Иван Демидов, 
Матвей Мичков и другие. Надеюсь, выйдет на лед и Евгений Кетов - он был 
капитаном СКА, а этим летом перешел в наставники. Составом по турниру 3×3 
занимается наш тренер Алексей Бабинцев. 
- Сыграет ли Роман Ротенберг?  
 - Мне надо еще подготовиться, пройти тесты. У нас ведь для всех одинаковые 
условия. Если буду чувствовать себя физически готовым, и тренер меня 
допустит, то, может, и сыграю пару смен. Главное, чтобы я смог помочь команде 
на льду. В ином случае просто посмотрю игру со стороны. 
 - То есть параллельно с чемпионатом КХЛ вы предлагаете запустить первенство 
3×3, в котором будут играть те же клубы?  
 - Как всегда, вопрос упирается в экономику. Спасибо нашим спонсорам, что мы 
можем проводить турниры. Но нужно смотреть на их окупаемость, а для этого 
важен показ на федеральном канале. Мы очень благодарны нашему партнеру 
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"Матч ТВ", вы нас очень поддерживаете, и это наш совместный проект. Задача 
наших менеджеров - сделать праздник хоккея. Верю, что мы соберем еще 
больше болельщиков у телеэкранов и на трибунах. Так мы и расширяем 
аудиторию. Тот же турнир в Сочи прошел очень ярко. Посмотрите, например, на 
матч сборной России и СКА, который закончился по буллитам со счетом 6:5. 
Представляю, сколько детишек после этого пойдет в хоккейные школы! 
- Хоккей 3×3 однажды попадет на Олимпиаду, и это будет сделано только через 
IIHF. Как важно нам сейчас не ссориться с Международной федерацией и НХЛ?  
 - Спорт всех объединяет. Мы соблюдаем хоккейную дипломатию, ни с кем не 
ссоримся. И хотим как можно быстрее вернуться на международную арену. 
Сделаем все возможное, что от нас зависит. 
Уже сейчас мы готовим молодых ребят к возвращению. Скажут нам: 
"Возвращайтесь через месяц" - мы готовы. Через год - мы готовы. Парни сразу 
же, с листа смогут сыграть против Канады и других стран. 
- IIHF уговорила российского спонсора не уходить от них, хотя он давал деньги 
именно под чемпионат мира в Санкт-Петербурге, который у нас отобрали. То 
есть мы идем навстречу.  
 - А без нас они не могут! У них все рухнуло. У нас много болельщиков на 
трибунах, у нас есть партнеры. А у них нет болельщиков и партнеров. 
Экономическая модель устремилась вниз. Пройдет еще какое-то время, и они 
просто обанкротятся. Это будет плохо для всего мирового хоккея. Мы не должны 
этого допускать. 
 - Если сломать отношения с НХЛ, то больше всего пострадает СКА.  
 - Лучше до этого не доводить ситуацию. Конфликты не нужны. Есть поговорка: 
"Худой мир лучше доброй ссоры". И в этом наш принцип работы. 
Мы легко можем сами пострадать. У нас могут выгрести всех талантливых ребят. 
Но мы этого не допустим. И будем бороться, чтобы наши парни играли в России. 
Мы для этого сообща должны сделать все возможное. 
 - "Матч ТВ" публиковал большое интервью Кирилла Танкова, который после 
толчка в борт получил тяжелую травму и пропустил целый год. Он уже вернулся, 
замечательно сыграл на турнире в Сочи. А вас восхищает история фигуриста 
Романа Костомарова, который выиграл поединок со смертью? Не хотите 
пригласить его на матч СКА, подарить абонемент?  
 - Это хорошая идея. Мы ее обсудим. Конечно, мы свяжемся с Романом и 
пригласим его к нам. Если будет возможность, было бы здорово, чтобы этот 
мужественный спортсмен к нам приехал. Может быть, даже завтра отправим это 
приглашение - приехать к нам на хоккей в Питер. Мы очень уважаем таких людей, 
и организовали бы встречу по высшему разряду. За Костомарова переживала 
вся страна. 
А по поводу Танкова скажу - вы представьте, как здорово он играл бы, не 
пропусти целый год, не получи ту травму. Мое честное мнение: если арбитры с 
начала матча будут четко обозначать линию, по которой будут судить обе 
команды, то таких случаев больше не возникнет. 
Это наша совместная работа. Мы никого не обвиняем. Слава богу, Танков живой, 
он вернулся после тяжелейшей травмы. Я даже рассказывать не хочу, как 
проходила его реабилитация, как мы его спасали с хирургами. Кирилл даже сам 
не знает многих вещей, и пусть это останется между нами. 
Главный хирург сказал: "Парень родился в рубашке". Наша общая задача - 
убирать такие моменты из хоккея, чтобы игроки оставались в нашем хоккее, а не 
уезжали из страны. А для этого нужна четкая линия, которую обозначает арбитр. 
Вот приходит он к тренерам и говорит: "Сегодня судим так. Вы понимаете? Без 
обид". Арбитр тоже управляет игрой, как и главный тренер. 



 

 

И в Северной Америке вы такую грязь не видите. Хотя возникают разные 
ситуации, даже драки - это хоккей. Но убраны тычки, зацепы, когда на людях 
висят на руках-ногах, не дают бросать. Поэтому там игроки показывают яркий 
хоккей и забивают много голов. А это приводит к развитию нашего вида спорта. 
"Нам не нужны легионеры, которые приезжают в Россию только за деньгами" 
 - Канадец Брендан Лайпсик, который подал на российское гражданство, сказал 
в интервью "Матч ТВ": "Хочу быть частью русской культуры". Ему скоро паспорт 
РФ дадут?  
 - Очень интересный факт. Когда мы разговаривали с Бренданом о переходе в 
СКА, он сказал: "Моя супруга не хочет никуда, кроме Санкт-Петербурга". 
У нас же культурная столица. Балет, театры, музеи, Эрмитаж... Культура 
привлекла Лайпсика и его семью в Питер. И он принял честное решение стать 
гражданином Российской Федерации. 
Это не связано ни с каким лимитом на иностранцев в КХЛ. Не факт, что он не 
останется легионером. Можно ведь получить российский паспорт, но не сделать 
следующий юридический шаг - сменить спортивное гражданство. А нас его статус 
полностью устраивает. Вопрос вообще не в этом! 
Ведь Брендана обидели в Северной Америке. Он что-то сказал во внутреннем 
командном чате, и его обвинили в буллинге, изгнали из "Вашингтона". Ну, вы 
знаете его историю. А так это игрок уровня НХЛ. И вот он хочет стать частью 
нашей культуры. Он любит Россию - честно и искренне. Иначе он не ехал бы 
играть в Санкт-Петербург. 
А ведь вы знаете примеры и других ребят, которые обратно в Россию не 
приехали. Например, Корбэн Найт - кстати, год назад я с ним долго разговаривал. 
Но понял, что он душой не хочет быть у нас. И такой игрок нам не нужен. 
Неважно, какой он национальности. Мы абсолютно открыто работаем со всеми. 
Если ты душой хочешь играть в СКА, жить в России, то с тобой мы работать 
будем. У нас честная позиция, и быть иной не может. 
 - Защитник московского "Динамо" Бреннан Менелл уже получил российский 
паспорт, и за сборную США он не заигран. Может ли он появиться в составе 
сборной России? Или это станет вызовом для нашего общества?  
 - Надо смотреть конкретно по ситуации, какое решение будет принимать 
главный тренер сборной России, видит ли он Менелла в составе, вместо кого его 
брать. Это уже следующий вопрос, и я не хочу сейчас в него углубляться. Не 
надо бежать впереди паровоза, опережая события. 
Тем более я не погружался в игру Менелла, хотя давно его знаю, еще когда он 
выступал за минское "Динамо". В свое время даже права на этого хоккеиста были 
у СКА. Но пока рано говорить, может ли он играть за сборную России. Даже нет 
смысла сейчас это обсуждать. 
 - Сейчас все больше иностранцев в КХЛ объявляют о желании получить 
российское гражданство...  
 - А что же в этом плохого? Чем больше людей из-за границы хотят стать 
гражданами России, тем лучше для нас! И я не понимаю, почему тут говорят об 
обходе лимита на легионеров в КХЛ. Это все придумали журналисты! Они в 
деталях немного не разобрались. Ведь эта история с лимитом вообще не 
связана! 
Кто-то хочет искусственно создать конфликтную ситуацию, поймать хайп. Но 
получение российского гражданства никак не связано с обходом лимита. Потому 
что для этого нужно получать спортивное гражданство. Но если иностранец на 
той же Олимпиаде в Пекине играл за сборную Канады, то ему нужно ждать пять 
лет, чтобы уйти от статуса легионера. И без разницы, есть ли у него паспорт РФ. 



 

 

 - Словенский агент Алеша Пилко вообще сказал, что еще пять его клиентов 
хотят получить российское гражданство.  
 - Он же просто агент! И может говорить все, что угодно. Возможно, Пилко сам 
хочет получить российское гражданство. Это его личное желание. Но это не 
значит, что он сможет играть за сборную России или считаться не легионером в 
КХЛ. Вы разделяйте эти две вещи - российский паспорт и лимит в нашей лиге, 
потому что юридически они никак не связаны. 
 - Но очевидно же, что следующим шагом тот же Менелл может сменить 
спортивное гражданство.  
 - Вы видите, сколько молодых российских ребят сейчас переигрывают в честной 
конкуренции многих возрастных игроков, включая иностранцев. 
А зачем нам нужны второсортные иностранцы? Они не нужны, у нас есть свои 
ребята. Вы сами увидели, сколько новых фамилий зазвучало на турнире в Сочи. 
Наши игроки, свои! 
На эту ситуацию нужно смотреть честно. Играет лучше Иван Демидов, чем любой 
легионер - играть должен Демидов. Но тут часто впутываются агентские 
делишки, когда он договорился с менеджером или тренером клуба о каких-то 
преференциях для своего клиента, и того иностранца за уши в состав тянут. 
А потом этот легионер в какой-то момент бросает играть - прямо во время матча. 
Такие случаи в СКА раньше тоже были! Вот иностранцы в плей-офф взяли да 
перестали играть. И что ты с этим поделаешь, когда вратарь выходит на лед и 
ставит ловушку ниже летящей шайбы? Или защитник не лег под шайбу, не 
доиграв момент до конца. Он по протоколу вроде бы играл, но нам забили гол, и 
мы вылетели в финале конференции. 
Немотивированные иностранцы - это огромный риск. И обвинить их в поражении 
нельзя. А нам нужны те легионеры, которые хотят жить в России, и они душой с 
нами. Вот сейчас у нас в составе такие ребята. Они горят желанием играть у нас, 
несмотря ни на что. 
- Патриоты России?  
 - Такая у них жизненная позиция. Они уважают нашу страну и культуру. В случае 
СКА - они уважают Санкт-Петербург. Уважают Россию. Такие ребята нам нужны. 
А те легионеры, которые к нам просто приезжают на заработки, - вот они не 
нужны. 
Кстати, мы сейчас стоим рядом с олимпийским стендом, и под стеклом лежит 
шлем знаменитого Виктора Ана, - показывает Ротенберг. - Он - кореец, но принял 
российское гражданство, выступал за нашу страну и завоевал три золота в шорт-
треке, благодаря чему мы заняли первое место в общем медальном зачете на 
Олимпиаде-2014. И он сделал многое для развития конькобежного спорта в 
России. Ан - правильный иностранец. И такие нам нужны! 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1929280_Chem_bolshe_inostrancev_khot
at_stat_grazhdanami_Rossii_tem_luchshe_dla_nas_Moshhnoje_intervju_Romana_R
otenberga 

Похожие сообщения (6): 

• Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 10 августа 2023 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 10 августа 2023 

К заголовкам сообщений 

Р. Ротенберг ответил на вопрос, когда СКА может переехать на новую 
арену (Чемпионат.com  , Москва, 10 августа 2023) 
Главный тренер СКА Роман Ротенберг рассказал о возможных сроках переезда 
армейцев на новую арену. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1929280_Chem_bolshe_inostrancev_khotat_stat_grazhdanami_Rossii_tem_luchshe_dla_nas_Moshhnoje_intervju_Romana_Rotenberga
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1929280_Chem_bolshe_inostrancev_khotat_stat_grazhdanami_Rossii_tem_luchshe_dla_nas_Moshhnoje_intervju_Romana_Rotenberga
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1929280_Chem_bolshe_inostrancev_khotat_stat_grazhdanami_Rossii_tem_luchshe_dla_nas_Moshhnoje_intervju_Romana_Rotenberga
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1929429_Prosto_ktoto_khochet_sozdat_konflikt_i_pojmat_khajp_Rotenberg_ocenil_trend_s_grazhdanstvom_dla_legionerov_v_KKhL
https://allhockey.ru/news/show/485950-R_Rotenberg_u_IIHF_vse_ruhnulo_bez_Rossii


 

 

"Переезд СКА на новую арену? Когда будет готова арена, мы это обсудим 
обязательно. Мы не строители арены, как только арена будет готова, мы, 
возможно, туда переедем. Это зависит от решения ПАО "Газпром", нашего 
акционера и главного спонсора", - передает слова Ротенберга корреспондент 
"Чемпионата" Елена Кузнецова. 
Отметим, что ввод арены в эксплуатацию намечен на 2023 год. Вместимость 
"СКА Арены" на хоккейных матчах - 21,5 тыс. человек, на концертах - до 23 тыс. 
17 июня 2023 года строители и сотрудники впервые опробовали лед "СКА-
Арены" в Петербурге. 
Ранее Роман Ротенберг рассказал, что клуб планирует сделать прощальный 
матч экс-форварда армейцев Евгения Кетова.  

https://www.championat.com/hockey/news-5200775-r-rotenberg-otvetil-na-vopros-
kogda-ska-mozhet-pereehat-na-novuyu-arenu.html 

Похожие сообщения (2): 

• Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 10 августа 2023 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 10 августа 2023 

К заголовкам сообщений 

Главный тренер "Барыса": хотим стать командой, способной решать 
самые серьезные задачи (Чемпионат.com  , Москва, 10 августа 2023) 
Главный тренер "Барыса" Андрей Скабелка подвел итоги первого этапа 
предсезонной подготовки и рассказал о планах на турнир в Казани. Команда из 
Казахстана поборется за главный трофей турнира с "Ак Барсом", "Локомотивом" 
и "Трактором". 
"В первую очередь нам понравилась форма, в которой ребята приехали из 
отпуска. Также все в порядке было с настроем и желанием тренироваться. Ту 
нагрузку, которую мы предложили, они переварили. Не было какого-то рутинного 
восприятия, наоборот, были достаточно позитивные моменты. 
Взяли на турнир в Казани пять пятерок? Вряд ли мы будем прям пятерками 
чередовать, но сыграют, естественно, все, кого мы взяли. Посмотрим. Барбер 
совсем недавно присоединился к команде, Оберг тоже не так давно приехал в 
Астану. Наверное, они на этом турнире получат чуть меньше игровой нагрузки. 
У нас есть игроки, которым мы хотим дать возможность проявить себя. Мы 
привлекли Алихана Омирбекова, Мади Диханбека, Кирилла Никитина, они 
получат игровую практику. 
Сейчас нам важны наша работа и наше состояние. Идем в первый турнир и с 
каждой игрой хотим становиться сильнее. Мы хотим стать командой, способной 
решать самые серьезные задачи", - цитирует Скабелку пресс-служба клуба. 
Напомним, клуб из столицы Казахстана в минувшем сезоне впервые в истории 
занял последнее место в Восточной конференции и не вышел в плей-офф 
Континентальной хоккейной лиги. "Барыс" набрал 61 очко в 68 матчах. Этот 
результат стал худшим для астанинского клуба в истории выступления в лиге.  

https://www.championat.com/hockey/news-5200163-glavnyj-trener-barysa-hotim-
stat-komandoj-sposobnoj-reshat-samye-seryoznye-zadachi.html 

Похожие сообщения (2): 

• Vesti.kz, Алматы, 10 августа 2023 

• Sports.kz, Караганда, 10 августа 2023 

К заголовкам сообщений 

https://www.championat.com/hockey/news-5200775-r-rotenberg-otvetil-na-vopros-kogda-ska-mozhet-pereehat-na-novuyu-arenu.html
https://www.championat.com/hockey/news-5200775-r-rotenberg-otvetil-na-vopros-kogda-ska-mozhet-pereehat-na-novuyu-arenu.html
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/rotenberg-vyskazalsya-o-datah-pereezda-ska-na-novuyu-arenu-2110864/
https://allhockey.ru/news/show/486015-R_Rotenberg_otvetil_kogda_SKA_mozhet_pereehat_na_novuju_arenu
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https://vesti.kz/khl/hotim-reshat-sereznyie-zadachi-skabelka-novichkah-vrataryah-331485/
https://www.sports.kz/news/andrey-skabelka-podvel-itogi-sborov-baryisa-iozvuchil-zadachi-naturnir-vkazani


 

 

Воробьев о возможном трудоустройстве: разговаривал с некоторыми 
людьми за океаном (Meta Ratings (metaratings.ru), Москва, 10 августа 2023) 
Экс-тренер магнитогорского "Металлурга" Илья Воробьев рассказал 
Metaratings.ru о возможном трудоустройстве в следующем сезоне и отметил 
потенциал казанского "Ак Барса".  
- Как у вас дела в плане трудоустройства? Были слухи и про НХЛ...  
- Пока в КХЛ все места заняты на данный момент. Нахожусь в режиме ожидания, 
но я уже разговаривал с некоторыми людьми за океаном. Правда, пока еще рано 
говорить какие это команды, если я в итоге поеду, то тогда уже можно будет 
сказать. 
- А если будет предложение от, скажем так, не топ-клуба КХЛ?  
- Будет день, будет пища. Я ко всему предрасположен. Если будет конкретное 
предложение, то буду его рассматривать. 
- Казань, с учетом подписания Яшкина, Жафярова и прихода Свечникова - 
главный фаворит?  
- Команда, которая играла в финале, естественно, становится одним из 
фаворитов следующего сезона. Действительно, Яшкин с Жафяровым очень 
яркие и талантливые игроки. Свечникова никто давно не видел. Оба брата 
уехали в Северную Америку еще когда совсем молодые были. Поэтому 
посмотрим, Евгений тоже очень хороший, интересный парень. И состав у Казани 
интересный, поэтому надо пожелать им удачи. 
Илья Воробьев работал в Континентальной хоккейной лиге (КХЛ) с 
магнитогорским "Металлургом" и петербургским СКА. 48-летний специалист 
также был главным тренером сборной России с июня 2018 по июль 2019 года.  

https://metaratings.ru/news/vorobyov-o-vozmozhnom-trudoustroistve-razgovarival-s-
nekotorymi-lyudmi-za-okeanom-272896/ 

К заголовкам сообщений 

Ковальчук - о фаворитах нового сезона КХЛ: в Казани очень хорошая 
команда, все карты в руках "Ак Барса" (Meta Ratings (metaratings.ru), 
Москва, 10 августа 2023) 
Олимпийский чемпион и трехкратный обладатель Кубка Гагарина Илья 
Ковальчук в интервью Metaratings.ru оценил перспективы родного "Спартака" в 
новом сезоне КХЛ и высказался о фаворитах в борьбе за Кубок Гагарина.  
Ковальчук начал профессиональную карьеру в "Спартаке" и выступал за 
московскую команду с 1999 по 2001 годы. 
- Следите ли за родным "Спартаком" и работой Алексея Жамнова в клубе?  
- В дела клуба не погружен, но с Алексеем Юрьевичем общаемся, на днях как 
раз с ним виделись. Они приехали с первого сбора, он доволен командой и теми 
ребятами, которые только пришли в команду. Дай бог, не повторят то, что было 
в прошлом сезоне, и попадут в плей-офф. 
- В "Ак Барс" едет Евгений Свечников, уже клуб подписал Яшкина и Жафярова. 
Главный фаворит сезона?  
- Фаворитов много, тем более будет перекрестный плей-офф в новом сезоне. В 
Казани очень хорошая команда с ветеранами, с отличным тренером. Все карты 
в руках "Ак Барса". 

https://metaratings.ru/news/kovalchuk-o-favoritakh-novogo-sezona-kkhl-v-kazani-
ochen-khoroshaya-komanda-vse-karty-v-rukakh-ak-barsa-272938/ 

Похожие сообщения (2): 

• Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 10 августа 2023 

https://metaratings.ru/news/vorobyov-o-vozmozhnom-trudoustroistve-razgovarival-s-nekotorymi-lyudmi-za-okeanom-272896/
https://metaratings.ru/news/vorobyov-o-vozmozhnom-trudoustroistve-razgovarival-s-nekotorymi-lyudmi-za-okeanom-272896/
https://metaratings.ru/news/kovalchuk-o-favoritakh-novogo-sezona-kkhl-v-kazani-ochen-khoroshaya-komanda-vse-karty-v-rukakh-ak-barsa-272938/
https://metaratings.ru/news/kovalchuk-o-favoritakh-novogo-sezona-kkhl-v-kazani-ochen-khoroshaya-komanda-vse-karty-v-rukakh-ak-barsa-272938/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/kovalchuk-zayavil-chto-v-novom-sezone-khl-mnogo-favoritov-2110643/


 

 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 10 августа 2023 

К заголовкам сообщений 

Мозякин: "Ак Барс" - претендент номер один на победу в новом сезоне 
КХЛ" (Sport24.ru, Москва, 10 августа 2023) 
Директор "Металлурга" по развитию и рекордсмен чемпионатов страны по голам 
и набранным очкам Сергей Мозякин высказался о перспективах магнитогорцев 
при новом тренер Андрее Разине и назвал главного фаворита предстоящего 
сезона КХЛ .  
"Металлург" по итогам прошлого сезона дошел до четвертьфинала Кубка 
Гагарина и вылетел из турнира после поражения в серии от "Авангарда" со 
счетом 0-4.  
 - Как дела у "Металлурга", в чье руководство вы теперь входите?  
 - Сейчас тяжело говорить, в каком состоянии команда. Пока прошли подготовку, 
предсезонка была серьезная. В Уфе будет интересный турнир, который покажет 
уровень и настроение команды перед сезоном, дальше еще будет важный 
турнир в Челябинске. Перестроение команды всегда тяжело дается, хотя 
хочется, чтобы Андрей Владимирович Разин поскорее нашел ключи к команде. 
Надеемся, что все получится.  
 - Что думаете об "Ак Барса"? Пришли Яшкин, Жафяров, ожидается приход 
Евгения Свечникова.  
 - "Ак Барс" в этом году серьезно укрепился. И так команда играла в прошлом 
финале, а теперь еще и точечно укрепилась. Думаю, это претендент номер один 
на победу в новом сезоне, - сказал Мозякин в интервью Metaratings.ru .  
В прошлом сезоне "Ак Барс" добрался до финальной стадии Кубка Гагарина, где 
в серии уступил ЦСКА со счетом 3-4.  

https://sport24.ru/hockey/news-566792-mozyakin-ak-bars-pretendent-nomer-odin-na-
pobedu-v-novom-sezone-kkhl 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 10 августа 2023 

К заголовкам сообщений 

Василий Кошечкин: "Магнитка" будет вести борьбу за Кубок Гагарина" 
(Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 10 августа 2023) 
Кошечкин в среду стал участником прощального матча Даниса Зарипова в 
Казани. Игра между командами "зеленые" и "белые" завершилась победой 

хоккеистов в белых свитерах со счетом 12:9 в основное время. 40‑летний 

голкипер был одним из участников встречи в составе победителей. 
- Данис Зарипов - второй снайпер в истории отечественного хоккея. В чем его 
фишка? Почему он так опасно бросает?  

 - У всех игроков одинаковые движения, но кто‑то хитрит. Данис - хороший 

мастер, чувствует себя на льду как рыба в воде. Секрет его в этом. 
 - Когда мы увидим прощальный матч Василия Кошечкина? Может быть, 
совместим в следующем году с прощальным матчем Сергея Мозякина в 
Магнитогорске?  
 - Совместить матчи не получится, как думаю. Если устраиваются такие игры, то 
надо, чтобы внимание было к одному человеку. В дальнейшем, конечно, мне 
хотелось бы провести прощальный матч. 
 - Какие у вас планы после карьеры?  

https://allhockey.ru/news/show/485947-Koval_chuk_vyskazalsya_o_favoritah_novogo_sezona_KHL
https://sport24.ru/hockey/news-566792-mozyakin-ak-bars-pretendent-nomer-odin-na-pobedu-v-novom-sezone-kkhl
https://sport24.ru/hockey/news-566792-mozyakin-ak-bars-pretendent-nomer-odin-na-pobedu-v-novom-sezone-kkhl
https://allhockey.ru/news/show/485952-Mozyakin_Ak_Bars_pretendent_nomer_odin_na_pobedu_v_novom_sezone_KHL


 

 

 - Войти в нормальную обычную жизнь. Быть с семьей, с родителями, больше 
уделить им времени. Потому что раньше все мое время занимал хоккей. Спасибо 
моим родным, они всегда меня поддерживали. 
 - Какие перспективы у "Магнитки" в новом сезоне?  
 - "Металлург" всегда ведет борьбу только за первые места, и состав у них 

подбирается всегда соответствующий. Сейчас он пройдут предсезонку, более‑
менее узнают друг друга. А после контрольных матчей посмотрим. Думаю, 
поборются за лидерство на Востоке, а потом - за Кубок Гагарина, - сказал 
Кошечкин для "Матч ТВ". 

Кошечкин провел 765 матчей в регулярном чемпионате и плей‑офф КХЛ, 

одержав 378 побед при 92,9% отраженных бросков. Голкипер завоевал два Кубка 
Гагарина (2014, 2016), золото чемпионата мира (2009) и Олимпиады (2018), а в 
этом году объявил о завершении карьеры.  

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1929484_Vasilij_Koshechkin_Magnitka_b
udet_vesti_borbu_za_Kubok_Gagarina 

К заголовкам сообщений 

Валиуллин: все говорят, что "Ак Барс" идет ва-банк, но мы же 
подписываем игроков на два-три года (Meta Ratings (metaratings.ru), 
Москва, 10 августа 2023) 
Генеральный менеджер "Ак Барса" Марат Валиуллин в интервью Metaratings.ru 
высказался о трансферной кампании в межсезонье и оценил количество 
воспитанников казанского хоккея в составе команды.  
Валиуллин играл на позиции нападающего, выступал за команды: "Ак Барс", 
"Кристалл", "Нефтяник", "Спартак", "Нефтяник", ЦСК ВВС, "Дмитров", "Казцинк-
Торпедо" и "Ариада". 
- Со стороны кажется, что "Ак Барс" уже второе межсезонье идет ва-банк, 
подписывая звезд. Ваше мнение?  
- Ну нет, почему? Вот все говорят, что мы идем ва-банк, но мы же подписываем 
игроков на два-три года. С тем же Радуловым разговариваем о продлении, 
Яшкин подписан на три года, у Шипачева еще два года, Свечников подпишет на 
два года. Это работа на перспективу, на этих игроках растут наши молодые 
ребята. Тот же, Кателевский, который здорово провел турнир в Сочи? Терехов, 
Быков? Да. У них есть контракты, будем с ними разговаривать о продлении. Это 
наше будущее. На ком-то им нужно расти. И они растут, глядя на этих ребят. Я 
думаю, что наверняка многие клубы не отказались бы видеть тех же Яшкина, 
Жафярова, Свечникова у себя. Мы рады, что они у нас. Будем стараться.  
- Такой момент - никого из Татарстана не выбрали на драфте НХЛ...  
- Нам же хорошо! (улыбается) 
- Все-таки в чем причина? О чем это говорит?  
- Я думаю, что (скаутам) более внимательно надо было следить, если честно. У 
нас есть достойные ребята. Но раз их не заметили, значит нам в плюс, будем 
сами их развивать.  
- В составе "Ак Барса" всего трое казанских игроков. Почему так мало? Вы и сами 
из Казани.  
- Это провокационный вопрос. Почему только казанские? У нас есть 
татарстанские ребята. Тот же Билялов, Журавлев, они с 10 лет росли, почему мы 
не можем считать их казанскими? Зарипов в 17-18 лет приехал. Почему он не 
казанский? Он здесь живет, у него тут мама, все. Это тоже большое дело. Везде, 
в любых структурах, и в бизнесе, везде, я думаю, неправильно делить на 
казанских и не казанских. У нас есть команда, которая стремится к определенным 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1929484_Vasilij_Koshechkin_Magnitka_budet_vesti_borbu_za_Kubok_Gagarina
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задачам. Те же Терехов, Быков, они же растут у нас, становятся игроками первой 
команды. 10-12 лет же тоже там, это нужно большой путь пройти, чтобы дойти до 
главной команды. И, например, кто в Лиге держит трех вратарей из республики? 
Билялов, Мифтахов, Ахтямов. Мы этим тоже гордимся. 

https://metaratings.ru/news/valiullin-vse-govoryat-chto-ak-bars-idyot-va-bank-no-my-
zhe-podpisyvaem-igrokov-na-dva-tri-goda-272968/ 

К заголовкам сообщений 

Гатиятулин рассказал об изменениях в тренерском штабе "Трактора" (Р-
Спорт, Москва, 10 августа 2023) 
Тренерский штаб челябинского "Трактора" собран в полном составе после 
увольнения специалистов по итогам прошлого сезона, сообщил наставник 
команды Анвар Гатиятулин.  
В апреле совет директоров "Трактора" признал выступление команды 
неудовлетворительным, в том числе и работу тренерского штаба, 
возглавляемого Гатиятулиным. Было принято решение не продлевать контракты 
со всеми представителями тренерского штаба. Контракт главного тренера 
рассчитан до конца сезона-2023/24.  
"Тренерский штаб в полном составе. Было время у нас на притирку. Ребята с 
пониманием относятся к моим требованиям и вносят свой взгляд. Налаживаем 
коммуникацию", - сказал журналистам Гатиятулин.  
Ассистентом главного тренера был назначен Алексей Заварухин, прошлый сезон 
он отработал в соответствующей должности в московском "Спартаке". Также 
ассистентами стали бывший тренер рижского "Динамо" Валерий Кулибаба и 
специалист из ханты-мансийской "Югры" Александр Макрицкий. Тренером 
вратарей назначен словенец Петер Шкрабел. Из прошлого тренерского штаба 
Анвара Гатиятулина в команде остались Владимир Гапонов и Олег Приданников.  
В четверг "Трактор" уступил казанскому "Ак Барсу" в предсезонном матче со 
счетом 3:4.  

https://rsport.ria.ru/20230810/traktor-1889393595.html 

К заголовкам сообщений 

"Ак Барс" штормит, чемпионы - в Уфе: как в Казани стартовал Кубок 
TANECO (ИА Татар-информ (tatar-inform.ru), Казань, 11 августа 2023) 
Домашний турнир "Ак Барса" - Кубок TANECO стартовал накануне. Причем 
начался матчем с самым опасным соперником, на фоне которого уже можно 
делать выводы о подготовке команды Билялетдинова. "ТИ-Спорт" размышляет 
о судьбе турнира, проблемах казанской команды и об извечном вратарском 
вопросе.  
Что стало с казанским турниром, и почему все чемпионы перекочевали в 
соседнюю Уфу? 
В свое время, когда в Казани только сообщили о создании собственного 
предсезонного турнира, предполагалось, что он будет, если не главным, то 
самым звездным. Однако с каждым годом состав участников тускнел, а к 
нынешнему розыгрышу в его списке и вовсе не оказалось хотя бы однократного 
чемпиона Континентальной хоккейной лиги. Хозяев, разумеется, в расчет не 
берем. 
Любопытно, что в эти же сроки в соседней Уфе запустили собственный 
традиционный турнир Кубок Республики Башкортостан, и без пафосных 
названий умудрились привлечь команды, которые как раз изначально и должны 
были стать завсегдатаями Кубка чемпионов. Тут обладатели Кубка Гагарина 

https://metaratings.ru/news/valiullin-vse-govoryat-chto-ak-bars-idyot-va-bank-no-my-zhe-podpisyvaem-igrokov-na-dva-tri-goda-272968/
https://metaratings.ru/news/valiullin-vse-govoryat-chto-ak-bars-idyot-va-bank-no-my-zhe-podpisyvaem-igrokov-na-dva-tri-goda-272968/
https://rsport.ria.ru/20230810/traktor-1889393595.html


 

 

разных лет: московское "Динамо", "Салават Юлаев", магнитогорский 
"Металлург", ну и, чтобы разбавить компанию победителей, оказался 
"Автомобилист". Причем, в Уфе наоборот начинали с более скромного состава 
участников, но со временем нарастили престиж своего турнира. 
Как бы провокационно и в то же время упаднически не звучало, но, похоже, 
пресловутый "Кубок чемпионов" плавно перекочевал из столицы Татарстана в 
столицу Башкортостана, а в Казани даже не заметили такого упущения в 
принципиальной конкуренции с другими "зелеными". 
Может, дело в наложенных датах турниров. Ранее казанский турнир традиционно 
проводился под конец августа и закрывал предсезонку, теперь же стартовал в 
первой половине месяца. Но наверняка календарь турниров можно было учесть 
и развести даты, чтобы заинтересовались соперники постатуснее. 
Имеем то, что имеем, но организатором есть над чем подумать, чтобы вернуть 
статусность казанскому турниру. 
Команду Билялетдинова пока еще штормит на старте 
На первом матче с "Трактором" просадки в скоростях не было, борьба - на месте, 
а шайбы залетели в ворота "Ак Барса" уже на второй и седьмой минутах. 
"У меня не было даже сомнений, что все будет нормально. Ребята хорошо 
начали матч, там просто случай повлиял, так сложилось. Хотя в меньшинстве 
гол. Мы обсуждали эту ситуацию, но допустили ошибку, к сожалению", - 
рассуждал Билл после матча. 
Но давайте будем честны, Зинэтула Билялетдинов искусный дипломат и на 
публике за своих хоккеистов стоит горой, но он точно не мог не отметить 
очевидного - в первом периоде команда много ошибалась в передачах и теряла 
шайбу. 16 потерь у "Ак Барса" против 6 у "Трактора" в стартовом периоде. Не 
говоря уже о двух пропущенных шайбах за первые 7 минут. Первый - после 
неуверенной игры Мифтахова, а второй при игре в меньшинстве. Эти цифры 
красноречиво показывают, что казанцев продолжает штормить. 
"Шайбу в меньшинстве мы обсуждали, говорили об этом, но, к сожалению, не 
разобрались и допустили ошибку. Первая шайба - так случилось, не могу сказать, 
что там что-то серьезное было. В обороне есть проблема, в атаке есть проблема, 
но с учетом того, что мы поздно начали подготовку, такое возможно. Надеюсь, 
что к началу чемпионата мы успеем все "почистить", - рассуждал Билл на 
послематчевой пресс-конференции. 
Начиная со второго периода мы увидели уже другую команду, другую мотивацию 
и другой уровень в исполнении лидеров. Команда преобразилась. 
""Трактор" активно, агрессивно начал матч. В перерыве поговорили, исправили 
ошибки, нам дали установку и отыгрались, - поделился после игры нападающий 
Дмитрий Кателевский, который вышел в центре четвертого звена. 
"Ак Барс" по итогу переиграл "Трактор" почти по всем показателям: вбрасывания 
(48-26), силовые приемы (17-7), отборы (7-1), блокшоты (17-13). По броскам в 
створ - паритет (30-30). В целом "Ак Барс" полностью переиграл гостей, навязав 
свою игру и доведя ее до логичного конца. Радулов с помощью Шипачева 
оформил дубль, а Дмитрий Яшкин во взаимодействии с ним же выдал самый 
эффектный гол матча. Неужто Шипа оживает? 
Марушев за бортом, Адамчук - очередной привоз 
По сравнению с контрольным матчем с "Ладой" Зинэтула Билялетдинов решил 
вернуться к готовым звеньям, наигранным еще в матче с "Нефтяником" в 
Альметьевске. В тройку к Дамиру Жафярову и Илье Сафонову вернулся 
Александр Радулов, игравший накануне в прощальном матче Даниса Зарипова. 
Юдин и Лучевников составили первую пару защиты. Тройка Кагарлицкого - 
Шипачева и Яшкина вновь спустилась во второе звено, а к Артему Лукоянову и 



 

 

Никите Дыняку в центр добавили Дмитрия Кателевского. К Галиеву, Семенову и 
Петрову поставили пару обороны Адамчук - Лямкин. 
А вот отсутствие Максима Марушева вызывает вопросы. Форвард выглядел 
прилично в обоих матчах предсезонки. Возможно, тренерский штаб просто 
решил дать время поиграть и другим ребятам, но у Максима не так много 
времени, чтобы доказать свою состоятельность. Каждый пропущенный поединок 
может стоить ему места в "Ак Барсе", учитывая просмотровый контракт 
нападающего. 
Другой вопрос, почему Билл продолжает так упорно давать время и шансы 
Кириллу Адамчуку. Защитник снова много ошибался, а под конец игры и вовсе 
удалился, вынудив команду играть в формате 6 на 4. Собственно, третий гол и 
пришел после его удаления. В матче с "Ладой" картина была точно такой же. 
После игры корреспондент "ТИ-Спорт" уточнил у Билялетдинова, почему так 
происходит и есть ли какие-то дисциплинарные беседы с 29-летним защитником. 
"Бывает у него такое. Разговариваем, конечно. Есть ли дисциплинарные меры? 
Сейчас пока нет, но будут", - со смехом ответил Билл. 
В очередной раз повторим, что усиление обороны необходимо здесь и сейчас. А 
последние события показывают, что одного опытного оборонца будет маловато. 
Тимур Билялов продолжает восстанавливаться, а Ахтямов - чудить 
Вновь не оказалось в заявке команды Тимура Билялова, пропустившего до этого 
обе предсезонные встречи. Уже после игры Билялетдинов пообещал, что свои 
"проблемы" он скоро решит и обязательно сыграет на этом турнире. 
Старт матча же в исполнении Амира Мифтахова не внушил доверия. Такие же 
ощущения эпизодически были и в матче с Тольятти, да и весь прошлый сезон. 
При этом Амир классно отыграл остаток игры - у него много шикарных сейвов, он 
забирал опасные шайбы в шпагате и здорово перемещался от штанги к штанге. 
Но стабильности у 23-летнего вратаря по-прежнему нет, что добавляет 
нервозности команде. 
Добротный вратарь от отличного отличается стабильной и крепкой 
ментальностью. У Мифтахова с этим есть проблемы - он может провести как 
шикарные периоды, так и откровенно провалиться в простом эпизоде. 
В течение весны и лета ходили громкие разговоры, что в "Ак Барс" могут 
подписать вратаря "Амура" Евгения Аликина, который точно мог бы навязать 
неплохую конкуренцию Тимуру Билялову. Однако в казанском клубе видимо 
рассудили в пользу своих. И при прочих равных выбрали доморощенного 
голкипера. Патриотизм - это конечно хорошо, но стоит ли жертвовать 
результатом?  

https://www.tatar-inform.ru/news/ak-bars-stormit-cempiony-v-ufe-kak-v-kazani-
startoval-kubok-taneco-5915876 

К заголовкам сообщений 

"Ак Барс" на Кубке TANECO: Радулов едва не подрался, а Билялетдинов 
лучился добродушием (Бизнес Online (business-gazeta.ru), Казань, 11 
августа 2023) 
Звездная динамовская связка заработала вновь, но теперь уже под казанским 
"брендом" На следующий день после громких проводов Даниса Зарипова в 
"Татнефть Арене" стартовал Кубок TANECO. Открыли его "Локомотив" и "Барыс", 
а вечером на лед вышли "Ак Барс" и "Трактор". Хозяева одержали непростую 
победу, а главной звездой вечера стал Вадим Шипачев, оформивший 
ассистентский хет-трик. При этом, как полагает спортивная редакция "БИЗНЕС 
Online", яркой можно было назвать игру и других игроков "Ак Барса". 

https://www.tatar-inform.ru/news/ak-bars-stormit-cempiony-v-ufe-kak-v-kazani-startoval-kubok-taneco-5915876
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Динамовская связка работает и в Казани 
Старые связи не пропадают. Это на своем примере доказывают Вадим Шипачев 
и новичок казанцев Дмитрий Яшкин. Два года подряд они вели за собой 
московское "Динамо" и ни один из них не заканчивал сезон менее чем с 60 
очками. Затем их пути разошлись, и вот Яшкин и Шипачев снова вместе. 
Долго ждать их первой совместной шайбы не пришлось. Концовка третьего 
периода. Счет 3:2 в пользу Казани. Яшкин вернулся в защиту, чтобы помочь 
Шипачеву забрать шайбу, два форварда убежали в атаку. Дальше - дело 
техники: легкая подкидочка от Вадима к Дмитрию и мощный бросок со стороны 
чешского форварда. "Вспомнили динамовские связи? Я даже не сомневался, мне 
нужно было доехать, а потом завершить", - сказал после матча Яшкин. 
Шипачев поучаствовал в еще двух шайбах "Ак Барса" (обе в в большинстве). В 
каждом из случаев хоккеист ассистировал капитану Александру Радулову, 
который закончил встречу с двумя голами. Велика была и роль Яшкина, который 
дважды выигрывал вбрасывание. По профилю Дмитрий - крайний нападающий, 
однако здорово играет и на точке. С Шипачевым, который на вбрасываниях 
далеко не спец, выгоднее ставить на точку именно Яшкина. Этим поняли еще в 
"Динамо". 
Благодаря универсальности Яшкина перед штабом "Ак Барса" открывается 
возможность новых маневров под большинство. В прошлом году приходилось 
ставить на точку форварда Кирилла Семенова и после вбрасывания тут же 
отправлять его на лавку. С Яшкиным подобные действия вряд ли понадобятся. 
К тому же, команда получила силового форварда для игры на пятаке. На 
предсезонных сборах Яшкин занял место Дмитрия Кагарлицкого в первой 
бригаде большинства: чех играет под воротами, а Радулов перешел на усы.  
Также у Яшкина большой авторитет среди судей. По ходу матча хоккеист едва 
ли не после каждого момента с его участием подъезжал к арбитрам и удивленно 
расставлял руки. В СКА эти меры не были под запретом: в питерской команде 
Яшкин играл с капитанской нашивкой и мог сколько угодно разговаривать с 
судьями. В "Ак Барсе" у Дмитрия нет даже нашивки ассистента, что ставит запрет 
на общение с бригадой арбитров, однако вчера никто не отказывал хоккеисту в 
разъяснении каждого эпизода. 
Рассмешил Билялетдинова 
Яшкин не был единственным игроком казанской команды, кому абсолютно 
неважен статус турнира - товарищеский, предсезонный или еще какой-то. Другим 
энерджайзером стал Радулов, который в первом периоде даже чуть не подрался. 
Он в агрессивной манере полез на подбор шайбы, которая находилась под 
вратарем "Трактора" Сергеем Мыльниковым, это не понравилось защитнику 
гостей Илье Карпухину, и он пихнул Радулова. Тот, разумеется, ответил. На лед 
полетели шлемы. Но до драки не дошло... 
В остальном встреча не носила принципиально-воинственного характера. После 
матча главный тренер "Ак Барса" Зинэтула Билялетдинов прошелся по 
раздевалке со стаканом чая, потрепал по голове сына Артема Лукоянова, 
перекинулся парой слов с травмированным форвардом Артемом Галимовым и 
поприветствовал журналистов. Игра для казанцев получилась непростой, 
однако, специалист улыбался. Скорее всего, настроение ему поднял буллит в 
исполнении форварда Ильи Сафонова. 
Во время буллитной серии хоккеист отправился исполнять последнюю пятую 
попытку. Вроде, все шло нормально, однако, шайба соскочила с клюшки и 
ударилась о борт возле синей линии. Вернуть ее было уже нельзя. До ворот 
Сафонов не доехал метров 15 и покатил на скамейку запасных. Там все 



 

 

улыбались. В официальной встрече такое Сафонову поставили бы на вид, но на 
предсезонной игре можно и простить. 
Разумеется, посыпались подколы. "Посмеялись немного, бывает. У кого не 
случается", - сказал Яшкин. Не стал винить игрока и Билялетдинов, который 
сослался на лед: "Да случайность просто, чего там веселиться-то. Лед уже был 
плохой, шайба " убежала " от него".  
Примерно так же после матча разбежались почти все игроки "Ак Барса" - 
хоккеистам надо было крутить велосипед. На предложения прокомментировать 
те или иные моменты следовали отказы, в том числе неоправданно грубые. В 
раздевалке осталось 5-6 хоккеистов - молодежь, Лукоянов и Яшкин, и все они 
нашли время и силы для общения со СМИ.  
"Ак Барс" победил, но есть проблемы 
"Ак Барс" пока далек от идеальной формы. Чувствуется, что игроки находятся 
под нагрузками и пока не готовы провести полный матч. Например, Яшкин 
признался, что не горел желанием бить буллиты (на кубке они обязательны, 
несмотря на результат): "Мы уже устали, нужно отдыхать, завтра следующая 
игра". 
Самым проблемным было начало встречи. За 7 минут "барсы" пропустили две 
шайбы, а ведь "Трактор" играл без Никиты Сошникова и Андрея Чибисова - двух 
лидеров нападения. В моменте со вторым голом позиционно ошиблись Никита 
Евсеев и Сафонов, с первой шайбой не выручил голкипер Амир Мифтахов. "В 
обороне есть проблема, в атаке есть проблема, но с учетом того, что мы поздно 
начали подготовку, такое возможно", - сказал Билялетдинов.  
Хоть и "барсы" и исправили ситуацию, игра в обороне может вызывать вопросы. 
Но и здесь, конечно же, сказываются нагрузки, которые были предоставлены 
команде ранее. В ближайшее время поможет снять некоторые вопросы скорое 
возвращение голкипера Тимура Билялова. По словам Билялетдинова, вратарь, 
возможно, будет готов к матчу с "Барысом".  
Должно помочь и подписание форварда Евгения Свечникова. С одной стороны, 
это весомое усиление из НХЛ, но, с другой, тренерскому штабу предстоит 
поразмыслить, как и куда внедрить новичка. Яшкин и Шипачев играют, как и в 
былые времена, третье звено ( Станислав Галиев - Кирилл Семенов - Кирилл 
Петров ) на данный момент самое готовое сочетание к старту регулярного 
чемпионата. Трое нападающих быстро сыгрались, забили "Нефтянику" и теперь 
"Трактору"... А Свечников вчера зашел в раздевалку, но о скором дебюте игрока 
с уверенностью говорить пока рано. На данный момент есть два варианта: 
первый - Свечников сыграет в поздних стадиях Кубка TANECO; и второй - никто 
не будет торопиться, и Евгений проведет первую игру позднее, на Кубке 
губернатора Челябинской области. 

https://www.business-gazeta.ru/article/603249 

К заголовкам сообщений 

Разин отреагировал на подписание контракта с канадцем Жаном-
Себастьяном Ди (Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 10 августа 
2023) 
Главный тренер "Металлурга" Андрей Разин прокомментировал подписание 
контракта с канадским нападающим Жаном-Себастьяном Ди. 
 - Это праворукий центрфорвард - очень дефицитная позиция. Плюс он 
двусторонний игрок, может и на фланге играть. В большинстве может играть на 
всех позициях. Такие игроки ценятся. 

https://www.business-gazeta.ru/article/603249


 

 

 - В одном большинстве у вас играло сразу четыре праворуких игрока - такое 
можно увидеть очень редко.  
 - Открою секрет: это была моя мечта. В "Северстали" было мало праворуких 
хоккеистов. Это помогает использовать несколько новых вариантов. Может быть, 
мы и пять праворуких игроков будем в одной бригаде использовать. Леворукий 
хоккеист не всегда может делать, что делает праворукий. 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/razin-otreagiroval-na-podpisanie-
kontrakta-s-kanadskim-napadayuschim-zhanom-sebastyanom-di-2110765/ 

К заголовкам сообщений 

Макар Хабаров: не сказать, что переход в "Металлург" стал неожиданным 
(Allhockey (allhockey.ru), Москва, 10 августа 2023) 
В межсезонье Макар Хабаров перешел из "Северстали" в магнитогорский 
"Металлург". Хабаров в прошлом сезоне стал третьим бомбардиром-защитником 
клуба из Череповца, а еще пятым хоккеистом "Северстали" по показателю 
полезности (третьим среди игроков обороны). В интервью AllHockey.Ru Макар 
рассказал, как проходят сборы, о переходе в "Металлург" и целях на сезон.  
- Как проходят ваши сборы? 
- Прекрасно проходят. У нас в Магнитогорске был ударный цикл. Потом поехали 
в Минск - там были интенсивные тренировки, оттачивали тактику - различные 
схемы, чтобы понимать, кто и куда бежит. Самое главное, что без травм провели 
первую часть сборов. 
- Изменились ли как-то сборы в связи с тем, что вы позже вышли из отпуска? 
- Может быть, стало поменьше силовых тренировок. А так больше никаких 
изменений нет. Сначала идет ударный цикл, чтобы у нас были силы, а потом 
тактика. Все как обычно. 
- Вы провели первый, скажем так, полуофициальный матч, на турнире в Уфе. 
Какие впечатления? 
- Сейчас не до впечатлений. Делаем акцент на сыгранности. Смотрим, какие 
ошибки мы допустили. Без них не бывает. И хорошо, что сейчас допускаем эти 
ошибки, чтобы затем разобрать, и больше такого не допускать. 
- Как прошел переход в "Металлург"? Насколько проще, что знаете систему 
тренерского штаба? 
- Конечно, проще, когда переходишь к тренеру, с которым работал. Знаешь всю 
тактику, все нюансы. Но основное было - познакомиться с ребятами, влиться в 
коллектив. Ребята приняли, все хорошо. 
- Как с бытом в Магнитогорске?  
- Я заранее смотрел недвижимость. В первый же день, как прилетел, снял 
квартиру. Сейчас вещи перевожу, обустраиваюсь. 
- В "Металлург", помимо вас и тренерского штаба, перешел и Робин Пресс. С ним 
больше всего общаетесь, так как дольше знаете друг друга? 
- Нет, у нас в "Магнитке" вообще нет такого, что кто-то в команде ходит по 
группам. У нас один коллектив. Если мы куда-то идем, на прогулку, например, то 
все вместе.  
- Насколько переход в "Металлург" стал неожиданным для вас? 
- Не сказать, что неожиданным. Это часть нашей профессии. Поэтому всегда 
нужно быть готовым.  
- То есть, после лучшего вашего сезона в КХЛ, вы допускали, что можете сменить 
клуб? 
- Допускал. Но и от "Северстали" было предложение. "Металлург" сделал 
оффершит, плюс каждому игроку хочется перейти в клуб, который претендует на 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/razin-otreagiroval-na-podpisanie-kontrakta-s-kanadskim-napadayuschim-zhanom-sebastyanom-di-2110765/
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трофей. Дело тут в личном вызове для меня состоит, как для игрока, чтобы 
поднять свой уровень. 
- Вы знали, что последует оффершит? 
- Нет, не знал. Я был в отпуске в этот момент. 
- А как проходили переговоры?  
- Тут работа агента. Он мне позвонил и сказал, что сделали оффершит. 
- Как прошло расставание с "Северсталью"? Вам звонили? Попрощались? 
- Клуб со мной не связался. Получилось так, что мы попрощались, но как бы и не 
попрощались. Опять же, это часть профессии нашей.  
- Какие цели на следующий сезон ставите? 
- Выиграть Кубок Гагарина. 

https://allhockey.ru/article/show/486029-
Makar_Habarov_ne_skazat_chto_perehod_v_Metallurg_stal_neozhidannym 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 10 августа 2023 

К заголовкам сообщений 

"Первый раз был в Америке! Поездка для меня - открытие". Интервью 
молодого русского таланта из Омска (Sport24.ru, Москва, 10 августа 2023) 
Большой разговор с 18-летним защитником Михаилом Гуляевым.  
 Михаил Гуляев - один из самых перспективных защитников из России. На 
недавнем драфте 18-летний игрок омского "Авангарда" был выбран "Колорадо" 
в первом раунде под общим 31-м номером. В прошлом сезоне в возрасте 17 лет 
дебютировал в КХЛ . На предсезонный турнир в Сочи Гуляев, правда, приехал 
не в составе своего клуба, а со сборной России.  
- У вас вторые сборы в составе команд КХЛ. Уже пришли с ощущением, что все 
знаете, все умеете?  
 - Да я еще не все знаю, есть над чем работать. Но уже было попроще, с ребятами 
был знаком, коллектив с прошлого сезона не слишком сильно поменялся. Может 
быть, опыт с прошлого сезона остался, поэтому было легче.  
 - Сборы Михаила Кравеца тяжелее, чем у Дмитрия Рябыкина?  
 - Одинаково, думаю. У всех сборы тяжелые. Так и надо, это фундамент на сезон, 
как подготовишь свое тело на сборах, так и сезон пройдешь.  
 - До этого сколько и как сами готовились?  
 - Месяц я отдыхал, а в начале июня начал ходить в зал. Тренер молодежки 
составил план на лето, по нему я готовился. С числа 10-го стал кататься. До 
конца июня катался каждый день.  
 - Где отдыхали?  
 - Куда-то съездить отдохнуть не получилось. Сначала летал за визой, потом еще 
поездка на драфт. Но мне и на драфте понравилось, я там отдохнул можно 
сказать.  
 - Вы первый раз были в Америке?  
 - Да, первый раз, для меня эта поездка такое открытие. Мне понравилось! Я 
очень ждал этой поездки.  
 - Переживали, что визу могут не дать?  
 - Волнения не было, все равно я никак не мог повлиять на ситуацию. Так 
получилось, что нам сразу с мамой сказали, что виза будет. На собеседовании 
консул спросил, сколько я играю в "Авангарде", а потом спросил, какие у нас с 
мамой отношения. Я ответил: "Хорошие". Вот и все. Два вопросы и отпустили.  
 - До Нэшвилла долго добирались?  
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 - Сначала я полетел в Майами к агенту. До туда летел через Стамбул. Из 
Майами полетел в Нэшвилл. А вот обратно очень долго летел. После драфта 
поехал в лагерь развития "Колорадо" в Денвер, оттуда в Мюнхен, оттуда через 
Стамбул в Сочи, а потом в Новосибирск. Сутки добирался.  
"На драфте думал: "Ну, все, ничего мне не светит!"  
 - Какие впечатления остались от драфта?  
 - Осуществилась моя маленькая мечта. НХЛ - высшая ступень в карьере, к 
которой я стремлюсь. Драфт - прикольное событие, собираются ребята с разных 
стран, со многими удалось пообщаться, плюс было много болельщиков.  
 - В Нэшвилле были живые собеседования?  
 - Да, у меня было собеседований 15. Каждый день был расписан: утром одна 
команда, потом вторая, днем еще. С утра до вечера дня три-четыре были 
собеседования. Почти все вопросы были одинаковыми, на третьем 
собеседовании уже зазубрил ответы, говорил одно и то же.  
 - У вас были необычные вопросы?  
 - У меня почему-то не было. Парни рассказывали, что их просили сравнить себя 
с каким-то животным, но у меня такого не было.  
 - Было ли предчувствие, что "Колорадо" выберет?  
 - "Колорадо" теплее всего ко мне отнесся. На первом собеседовании был Джо 
Сакик, он меня спросил, кто мой любимый игрок НХЛ. Я сказал, что это Кэйл 
Макар. Они сразу обрадовались, начали смеяться, и отношение ко мне как будто 
переменилось. Вечером агенту позвонили из "Колорадо" и попросили 
организовать еще одно собеседование. Мне сказали, что если у них будет пик, 
то они меня возьмут. Я был очень рад. Очень нравится, как играет "Колорадо". 
Макар - понятно, мой любимый защитник, мне нравится, что ему разрешают 
играть в атакующий хоккей. Это круто.  
 - Сильно нервничали на церемонии?  
 - Немного нервничал. С пятого пика сидел и думал: "Ну все, сейчас точно мое 
имя назовут". Говорил маме: "Ну, все, сейчас буду я". А мы все сидели и сидели. 
Где-то уже 25-й пик шел, и я подумал: "Ну, все, ничего мне не светит". 
Расстроился, сижу, голову опустив, и тут 31-пик, и меня выбирают. Очень 
волнительно было! Еще и церемония долгая, часа два я точно сидел.  
 - Ваше имя назвали, пригласили на сцену, надели джерси, что было потом?  
 - Потом проходишь в подтрибунное помещение, фотографии, интервью. Меня 
как выбрали, сразу отпустило, чувствовал себя расслабленно, ходил с улыбкой 
на лице.  
 - Вы со всеми по-английски говорили?  
 - Нет, с английским у меня проблемы, не занимался. Агент весь сезон твердил 
мне, что это нужно, но времени не находил. Возможно, мое незнание языка 
повлияло на выбор на драфте, мог и выше уйти. Но что есть, то есть.  
 - Уже начали учить язык?  
 - Пока не начал, времени на сборах не было. Тренировки убойные, стараюсь 
побольше отдыхать. Понимаю, что если когда-то соберусь ехать в НХЛ, то мне 
необходимо будет знать язык. Без английского делать там нечего.  
 - Вам задавали вопрос: когда вас ждать в Америке?  
 - Нет, все понимают, что у меня есть контракт в России, что еще два года я точно 
тут. Таких вопросов не было, если бы и задавали, то я бы не стал отвечать - не 
хочу в будущее заглядывать.  
"Ничушкин звонил и писал после драфта"  
 - Как вам в лагере развития "Колорадо"?  
 - Было очень тяжело на тренировках, так как Денвер находится в среднегорье, 
нужна была акклиматизация. Встретили меня очень хорошо, познакомился с 



 

 

тренерским штабом, персоналом. Там был русский массажист (Евгений 
Халецкий - прим. ред.), он меня со всеми познакомил. Тренировки мне очень 
понравились, много внимания уделяли мелочам, как правильно ставить коньки, 
как держать клюшку. Много нового для себя узнал, увидел свои ошибки.  
 - Эксперты отмечают ваше катание - как будто коньки мылом намазаны. Вам в 
Америке про это говорили?  
 - Да, говорили, что катание хорошее. Но опять же в НХЛ есть люди, кто лучше 
катается. Мне еще нужно работать над катанием.  
 - Где научились так кататься?  
 - Это, наверное, от папы пошло. Он меня в раннем детстве поставил на коньки, 
все время твердил, что катание - это очень важно. Если бы так не катался, то не 
смог бы играть на таком уровне и не набирал бы столько очков.  
 - Почему вы, кстати, поехали в Америку с мамой, а не папой?  
 - Папа бы тоже с удовольствием полетел, он просто боится замкнутых 
пространств. Не получилось у него полететь, но знаю, что он очень хотел быть 
рядом. Папа следил за драфтом из дома.  
 - Мама сильнее вас нервничала?  
 - Тоже нервничала, но больше меня успокаивала. Спасибо огромное родителям 
за поддержку, все-таки был в чужой стране, все новое для меня, без ее 
поддержки было бы совсем тяжело.  
 - Валерий Ничушкин писал?  
 - Да, Валера мне писал, звонил, но я не сумел взять трубку. Потом с ним 
переписывались. Сказал мне, что готов помочь, если будут какие-то проблемы. 
Мне было очень приятно.  
 - Что вообще в Америке понравилось, что удивило?  
 - Еда очень острая. Ходили с ребятами в рестораны, ели бургеры, крылышки. 
Один раз взял такое острое крылышко, что у меня дня два-три горло горело.  
"В МХЛ могу проявить свои лидерские качества"  
 - Вы сами говорили, что нужно набрать мощи, мышц. Что для этого делали 
летом?  
 - На этом не зацикливался, потому что понимаю, что с возрастом еще окрепну, 
мышечная масса придет. Но в зале я занимался, набрал пару-тройку 
килограммов. Не могу сказать, что тяжело набирать массу. Я большие веса не 
беру, работаю со своим весом больше всего.  
 - Большую часть прошлого сезона вы провели в МХЛ. Сейчас рассчитываете 
играть в КХЛ или не исключаете варианта, что спустят в ВХЛ?  
 - Конечно, цель - играть весь сезон в КХЛ. Но я всегда готов помочь команде 
ВХЛ и МХЛ. Все зависит от меня - если покажу себя в КХЛ и Михаил Григорьевич 
меня одобрит, то буду играть в основной команде.  
 - В МХЛ уже неинтересно?  
 - Возможно, не так интересно. Но это все равно опыт для меня. В МХЛ могу 
проявить свои лидерские качества, в КХЛ я еще молод, мне нужно только 
тянуться к лидерам.  
 - Перед прошлогодним финалом Кубка Харламова разгорелся скандал: многие 
не поняли, почему "Омские ястребы" не стали играть на главной арене. Вы 
хотели бы сыграть на "G-Drive Арене"?  
 - Если бы даже я хотел играть на большой арене, не я ведь один должен был 
выходить на лед. Мы приняли решение, что будем играть в Академии. Конечно, 
хотелось бы сыграть "G-Drive Арене", думаю, болельщики бы пришли. Но 
приняли решение с командой играть там, где провели весь сезон.  
 - У вас голосование было?  



 

 

 - Нет, просто тренер зашел и сказать, что надо выбрать, где мы хотим играть. 
Поняли, что в Академии будет комфортнее, на арене лед, борта - все другое. 
Возможно, это кажется мелочью, но для нас они много значат.  
 - Поражение от "Чайки" было самым болезненным в карьере?  
 - Было очень обидно. Чуть-чуть нам не хватило, но так бывает, нужно принимать 
поражения.  
 - Вы в финале набрали 2 очка, не совсем то, что ждали от лидера. Сами 
чувствовали давление? Что не оправдали ожиданий?  
 - Возможно, мне нужно было сыграть поострее. Но я изначально понимал, что 
плей-офф - это другие игры, нужно больше акцентироваться на обороне. Так что 
больших претензий к себе у меня нет.  
"Интересно читать про религию и историю"  
 - Какая у вас была реакция, когда увидели видео от еще одного кумира детства 
- Кевина Даллмэна?  
 - Мне до этого говорили, что Кевин знает обо мне, мы хотели созвониться, но не 
получилось по некоторым причинам. Когда увидел видео, было очень приятно. 
Для меня это особенный момент. Мой кумир детства, когда мне было 5-6 лет, я 
следил за ним.  
 - В видео он просил ваш номер телефона, обменялись, общались?  
 - Мы списывались, он спрашивал, с кем прохожу предсезонные сборы, какие 
планы на сезон. Сказал, что будет стараться смотреть мои игры.  
 - Теперь английский нужно точно учить!  
 - Да, но у нас есть в Казахстане переводчик, который если что поможет с 
переводом.  
 - Как вообще с учебой успеваете или никогда не успевали?  
 - С класса седьмого-восьмого у меня начались пропуски. Из-за тренировок, 
соревнований не получалось ходить в школу. Дома занимался, сдавал работы, 
естественно, экзамены сдавал.  
 - Где сейчас учитесь?  
 - Я доучился до 9-го класса, а потом пошел в колледж в Омске, учусь на тренера.  
 - Там знают, как вы выглядите?  
 - Да (смеется). Возможно, нечасто там появляюсь, но появляюсь. 
Преподаватели в колледже говорят, что когда мы приходим, то у них праздник. 
Но опять же все сдаю, про учебу не забываю, понимаю, что это нужно.  
 - Читать любите?  
 - Не сильный фанат чтения. Но периодически читаю. Люблю смотреть сериалы, 
фильмы.  
 - Какая последняя прочитанная книга?  
 - "Несвятые святые". Православная книга, отец посоветовал. Интересно про 
религию, историю читать.  
 - А сериалы?  
 - Летом с девушкой каждый день смотрели сериал "Склифосовский". Там много 
сезонов. Недавно еще "Мажор" смотрел.  
 - Соцсети интересны? Что-то у вас не прибавилось подписчиков в запрещенной 
сети после драфта.  
 - Подписчиков прибавилось, человек 200-300. Немного, но я и этому рад. Иногда 
что-то выкладываю, но особо не веду соцсети.  
"В 5-6 лет уже ездил с командой на сборы, постоянно у ребят в номерах 
тусовался"  
 - Вы с раннего возраста играете с ребятами, которые старше вас. На первых 
порах было сложно быть в коллективе самым младшим?  



 

 

 - Да нормально было, парни понимали, что я младше, подбадривали меня. Со 
временем я вливался в коллектив.  
 - Сами чувствуете, что повзрослели быстро из-за этого?  
 - Возможно. Думаю, это еще с детства шло. Я с раннего возраста с папой на 
сборах тренировался. Он был вторым тренером команды 1995-го года рождения, 
я с ними ездил маленьким на сборы. Мне лет 5-6 было, а я уже с командой ездил, 
постоянно у ребят в номерах тусовался. В дальнейшем играл всегда на год 
старше.  
 - Вас часто называют переписанным. Когда впервые услышали об этом? Обидно 
было?  
 - Я на это особо не обращал внимание. Это все завистники. Доказывать кому-то 
что-то - бессмысленно.  
 - Вы довольно много работали под руководством отца. Работать с папой 
сложно?  
 - Да я уже привык. Отец ставил меня на коньки, потом у меня был другой тренер, 
он меня особо не трогал. Где-то, конечно, "вставлял" мне, мог накричать, но я 
понимал, что это нормально.  
 - В командах помладше вас партнеры не подкалывали на счет отца? Ну, мол, 
вам поблажки, в состав ставит и тд.  
 - Вроде такого не было, все нормально относились. Да я и повода не давал. Если 
я могу играть, то будут играть, если не могу, то не буду. Отец никогда меня никуда 
не сувал, не пропихивал.  
 - Папа на катке и дома - разные люди?  
 - На катке, наверное, более строгий, много кричит. Дома поспокойнее, мама его 
успокаивает. А так не могу сказать, что большая разница, у нас что дома, что на 
арене - везде хоккей обсуждаем. Редко, когда есть другие темы.  
 - До сих пор живете с родителями?  
 - Нет, я живу в Академии. Наверное, последний сезон там поживу, а на 
следующий год перееду в квартиру. В прошлом году тоже жил в Академии, 
потихоньку стараюсь взрослеть, сам хочу отвечать за свою жизнь.  
 - Родители легко отпустили из дома?  
 - Мама скучала, конечно. Постоянно звала домой, предлагала переночевать 
дома. Поначалу родители волновались за меня, но потом вроде бы нормально. 
В Академии нас кормят, есть уборка, так что удобно. Если что-то нужно из 
продуктов, то купил, в холодильник поставил. Есть комендантский час, в десять 
часов вечера охранники закрывают дверь. После 22:00 уже не можешь попасть 
в Академию, воспитатели проверяют, все ли в номерах.  
 - Бывало, что опаздывали?  
 - Мог опоздать на 5-10 минут, но не больше. Где-то такси задержалось, пробка. 
Все понимающие, входили в положение.  
 - Если будете играть в КХЛ, все равно останетесь жить в Академии?  
 - Да, пока рано мне самостоятельно жить. Скучно мне одному будет, в Академии 
есть пацаны, можно похихикать.  
 - Вы вообще компанейский парень или любите одиночество?  
 - Одиночество не люблю, стараюсь больше гулять, с кем-то время проводить.  
 - Лучшие друзья - из мира хоккея?  
 - У меня мало близких людей, с кем я могу всем делиться. Есть пару человек из 
хоккея и несколько не из спорта.  
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Поддерживая статус-кво: Ткачев стал самым высокооплачиваемым 
хоккеистом КХЛ, Найт разорвал контракт с "Авангардом" (RT 
(russian.rt.com), Москва, 10 августа 2023) 
Владимир Ткачев подписал трехлетнее соглашение с "Авангардом", по которому 
гарантированно заработает около 300 млн рублей. При этом его бывший партнер 
по команде Корбан Найт в одностороннем порядке разорвал контракт с клубом, 
а на его место был приобретен экс-нападающий минского "Динамо" Райан 
Спунер. В свою очередь, Евгений Свечников в ближайшее время может 
пополнить состав "Ак Барса", а СКА пытается разгрузить платежную ведомость 
до старта регулярного чемпионата. 
 Новый контракт Ткачева 
Менее чем за месяц до старта нового регулярного сезона КХЛ завершилась одна 
из главных историй лета. Владимир Ткачев остался в России и подписал новый 
контракт с "Авангардом". Соглашение рассчитано на три года, за которые тот 
заработает суммарно около 300 млн рублей. И это не считая бонусов. По 
информации "Спорт-Экспресса", нападающий может получить по 50 млн рублей 
дополнительно, если наберет 55 очков за чемпионат и попадет в тройку лучших 
снайперов или бомбардиров. 
Если данные СМИ верны, то Ткачев выбил себе солидную прибавку к зарплате 
и попутно стал самым высокооплачиваемым хоккеистом не только "ястребов", но 
и всей лиги в целом. По этому показателю он обошел одноклубника Рида Буше 
(95 млн рублей в год). 
"Продление контракта Владимира Ткачева было для нас одной из приоритетных 
задач... Такой мастер, безусловно, усилит наше нападение, все мы помним 
прошлый сезон, по итогам которого Владимир набрал 73 очка, вел "Авангард" за 
собой, забивал красивые голы, делал красивые передачи и вообще дирижировал 
атакой команды. Учитывая, что связка с Ридом Буше сохраняется, верим, что и 
в новом сезоне Владимир покажет максимум своих возможностей. Отмечу, что 
для Ткачева вариант с нашим клубом был приоритетным, он хочет играть дома 
и радовать своих болельщиков", - сказал генеральный менеджер омичей Антон 
Курьянов. 
С большинством слов функционера трудно не согласиться, разве что за 
исключением "желания играть дома". Ведь на протяжении последних месяцев 
ходили слухи о намерении Ткачева вновь отправиться покорять НХЛ. Более того, 
в его услугах якобы были заинтересованы "Нэшвилл" и "Сан-Хосе", а при 
подписании нового договора особое место занимало обсуждение возможного 
отъезда за океан. 
"Нашли взаимоуважительное решение с клубом. С "Авангардом" не будет 
проблем, если Ткачев получит реальный шанс уехать в НХЛ... Никаких пунктов 
нет. Есть договоренность между стороной игрока и "Авангардом", - сказал "Матч 
ТВ" агент форварда Шуми Бабаев. 
Замена для Найта 
И хотя Ткачева все же удалось уговорить остаться в "Авангарде", за лето омичи 
уж точно не стали сильнее. Ранее они лишилась перебравшихся в СКА Сергея 
Толчинского и Арсения Грицюка, по итогам минувшего первенства занявших 
вторую и четвертую строчки в списке лучших бомбардиров коллектива 
соответственно, а теперь потеряли еще и Корбана Найта. Канадец хоть и был 
чуть менее продуктивен, зато приносил огромную пользу на обеих половинах 
площадки, благодаря чему и стал одним из лидеров команды по "+/-" ("+14"). 
Как рассказал Курьянов, летом Найт женился, а уже до начала сборов уведомил 
руководство о намерении расторгнуть контракт в одностороннем порядке. И хотя 
поначалу боссы надеялись сохранить звездного нападающего, впоследствии 



 

 

сочли бессмысленным принуждать того защищать цвета "Авангарда". Ведь 
канадец неоднократно дал понять, что принял окончательное решение. 
"Позиция клуба однозначная - строгое соблюдение регламента, 
предусматривающего выплату компенсации со стороны хоккеиста, на что Найт 
согласился. Спортивные права в КХЛ при этом остаются закрепленными за 
нашим клубом. В данный момент мы завершаем все предусмотренные 
регламентом процедуры. Поиски центрфорварда нами уже ведутся, мы начали 
их, как только поняли все риски относительно Найта. В ближайшее время 
должны закрыть этот вопрос, шорт-лист кандидатур составлен", - признался 
Курьянов. 
Судя по всему, с Найтом вопрос ухода из "Авангарда" обсуждал его уже бывший 
партнер Буше, но повлиять на того не сумел. 
"В целом это было его решение, и я тут ничего особенного от себя не скажу. Я 
общался с Корбаном по ходу лета. Он сказал, что примет решение, которое 
окажется лучшим для его семьи. Он имел право выбирать в этой ситуации - и 
надеюсь, сделал правильный выбор", - заявил американец. 
Что любопытно, удивлены поступком Найта были не только другие хоккеисты 
"ястребов", но и агент Алеша Пилко. По его словам, тот оповестил его об этом по 
телефону, а возможности переубедить спортсмена не было. 
"Поверьте, я умею уговаривать, объяснять факты, но здесь просто не было такой 
возможности. Меня это решение очень удивило. Для меня самого это большая 
потеря. Не в финансовом плане, а в плане статуса... Бывают игроки, которые 
покидают Россию, и это не означает, что они не вернутся. Что касается Найта, 
то он, думаю, поиграет еще год и закончит", - предположил Пилко. 
По данным Metaratings, изначально в пул претендентов на замену Найту входили 
пятеро игроков, при этом доподлинно были известны имена двух из них. Речь 
шла об экс-форварде минского "Динамо" Райане Спунере и известном по 
выступлениям за "Барыс" Линдоне Вее, летом перебравшимся в "Мангейм". И 
хотя действующий договор с немецким клубом не стал бы препятствием на пути 
к его переезду в Омск, выбор был сделан в пользу другого канадца - также 
клиента Пилко. 
"Кандидатов было много. Я до последнего ждал Дерика Брассара, но здоровье 
ему не позволяет начать чемпионат, поэтому остановились на Спунере. Это 
проверенный игрок. Его плюсы и минусы все знают... Думаю, плеймейкера 
лучше, чем Спунер, на данный момент в лигу привести будет очень тяжело", - 
выразил мнение представитель спортсмена. 
По сведениям СМИ, 31-летней канадец заключил с "Авангардом" однолетний 
контракт, а его гонорар составит 70 млн рублей. И это довольно выгодно для 
"ястребов", ведь Найт зарабатывал в Омске на 25 млн больше. 
"У Райана было предложение, которое на 20 - 25% выше того, что он подписал с 
"Авангардом". Он смотрел на ситуацию в целом. В первую очередь то, что он уже 
играл с Буше. В этой связке ему комфортно. Важным фактором стала арена в 
Омске и статус хоккея в городе. К игрокам там относятся как к мегазвездам. 
Поэтому Райан хотел этого перехода, и мы быстро договорились", - заключил 
Пилко. 
Проблемы СКА 
В то время, как "Авангард" раздумывает над приглашением Егора Рыкова и 
присматривается к Ивану Николишину, СКА думает о том, как уместиться под 
потолком зарплат. В середине июля общая сумма контрактов петербуржцев 
составляла 1,25 млрд рублей при лимите в 900 млн. И хотя сейчас им удалось 
достичь прогресса, разница все еще остается существенной. По сведениям 
"Спорт-Экспресса", сейчас армейцы превышают верхний порог на 172 миллиона. 



 

 

В связи с этим, в ближайшее время Северную столицы может покинуть целый 
ряд спортсменов. В зоне риска находятся защитник Михаил Пашнин, форвард 
Данила Моисеев, а также один из пары вратарей в лице Дмитрия Николаева и 
Владислава Подъяпольского. В сумме это может позволить СКА освободить 125 
млн рублей. Также выручить финалиста Западной конференции способен 
"Сочи", если возьмет себе кого-то из белорусских легионеров петербуржцев - 
Сергея Сапего или Владимира Алистрова, каждый из которых получает по 40 млн 
рублей в год. 
В свою очередь, уже по проторенной дорожке может отправиться и 
Подъяпольский. Правда, ведет она не в "Сочи", а в "Ладу". Ранее к тольяттинцам 
уже присоединились девять представителей СКА, а голкипер может стать 
десятым. 
Также в СМИ не исключают, что СКА попробует выйти из сложившейся ситуации 
иным образом. Но для этого некоторым спортсменам придется пойти на 
понижение зарплаты. Однако это кажется маловероятным. Ведь вряд ли одни 
игроки согласятся урезать гонорар, пока другие перезаключают договора на 
улучшенных условиях. А по данным Metaratings, именно это на днях сделал 
Михаил Воробьев. 
Возвращение Свечникова 
В то же время дрим-тим продолжает собирать "Ак Барс". Летом казанцы уже 
взяли лучшего бомбардира и снайпера минувшего первенства Дмитрия Яшкина 
и экс-нападающего СКА Дамира Жафярова, а теперь намерены заполучить 
усиление из НХЛ. В ближайшее время в столицу Татарстана может направиться 
Евгений Свечников, так и не сумевший закрепиться в Северной Америке. 
Безусловно, во многом тому помешали травмы, но и будучи здоровым он был не 
слишком результативен. Так, в предыдущем сезоне он набрал лишь 14 (8 + 6) 
очков в 59 матчах за "Сан-Хосе", а за год до этого был не сильно продуктивнее в 
"Виннипеге" (7 + 12 в 72). 
Как сообщает Sport24, Свечников все равно привлекал внимание клубов НХЛ, а 
пара из них даже были готовы дать ему еще один шанс, но сам россиянин 
изъявил желание вернуться на родину. Хотя там ему не обещали баснословную 
зарплату уровня Ткачева. По слухам, с "Ак Барсом" он подпишет двухлетнее 
соглашение на 85 млн рублей в сумме. 
За океаном усиление нашли и другие коллективы КХЛ. "Барыс" взял одного из 
лучших снайперов прошедшей регулярки АХЛ Райли Барбера, а минское 
"Динамо" - Дилана Фергюсона, успевшего поиграть не только за фарм-клубы 
"Торонто" и "Оттавы", но дважды попадавшего в старт главной команды 
"Сенаторз" в НХЛ. И смотревшегося неплохо. В противостояниях с "Нью-Джерси" 
и "Питтсбургом" он отразил суммарно 85 бросков из 91-го. 
В "Металлурге" же продолжат карьеру сразу два представителя АХЛ. Первым в 
Магнитогорск отправился центрфорвард Люк Джонсон, известный по 
выступлениям за дочернюю команду "Сан-Хосе". Но в отличие от Барбера, он не 
радовал результативностью. В АХЛ он ни разу не превосходил планку в 31 очко, 
а в прошедшем остановился на отметке в 18 (10 + 8). И это при ужасающем 
показателе полезности ("-26"). Хуже лишь у Николя Бруярда ("-27") и Остина 
Стрэнда ("-30"). 
Компанию Джонсону в Магнитогорске составит Жан-Себастьян Деа, несколько 
лет безуспешно пытавшийся пробиться в НХЛ. С 2016 года он успел попробовать 
свои силы в "Питтсбурге", "Нью-Джерси", "Баффало" и "Аризоне", но мог 
рассчитывать лишь на несколько матчей в сезоне. Зато в АХЛ смотрелся 
довольно неплохо, трижды покоряя рубеж в 50 очков за регулярку. В минувшем 
первенстве он стал третьим бомбардиром "Тусон Роудраннерс" и настолько 



 

 

впечатлил руководство "Металлурга", что то положило ему контракт на 80 млн 
рублей. Таким образом, он сходу вошел в десятку самых высокооплачиваемых 
хоккеистов КХЛ. Столько же зарабатывают его будущий одноклубник Никита 
Михайлис, а также вышеупомянутые Яшкин с Жафяровым из "Ак Барса" и Антон 
Бурдасов из "Трактора". 

https://russian.rt.com/sport/article/1185170-khl-tkachyov-nait-svechnikov 

К заголовкам сообщений 

"Авангард" нашел первого центра! Спунер когда-то играл с Буше, шумел в 
"Бостоне", а сейчас хотел именно в Омск (Sports.ru/tribuna, Москва, 10 
августа 2023) 
Так уж вышло, что на предсезонном турнире в Сочи, на котором "Авангард" занял 
второе место, обыграв при этом чемпиона "Адмирал", у "ястребов" 
сформировалось ударное звено на следующий сезон. Сначала на черноморском 
побережье к команде присоединился Рид Буше, а затем в течение одного дня 
омичи объявили о подписании контрактов с Владимиром Ткачевым и Райаном 
Спунером. 
Ткачева, понятно, и представлять не надо в лишний раз. А вот что из себя 
представляет канадский новичок? 
Итак, Райан Спунер - 31-летний уроженец провинции Онтарио, для которого 
предстоящий сезон станет уже пятым в КХЛ. Да, форвард прекрасно 
адаптирован к нашей лиге, и это его первый большой плюс. 
В КХЛ Спунер играл за минское "Динамо" и "Автомобилист", выбивая в среднем 
0,8 очков за игру на протяжении четырех сезонов. Лучшим для Райана по 
статистике стал как раз прошлый чемпионат, где он набрал 47 (19+28) очков в 64 
играх, став лучшим бомбардиром и вторым снайпером "зубров" в регулярке. 
Затем Спунер впервые в карьере сыграл в Кубке Гагарина, и там тоже выступил 
удачно, заработав 5 (1+4) баллов в шести играх против СКА. 
Стабильность канадского нападающего, который, кстати, не является 
чистокровным центром, а может и на фланге сыграть, неудивительна, так как у 
Райана за плечами хороший североамериканский опыт. В 2010-м Спунер сыграл 
за сборную Канады на ЮЧМ, а через несколько месяцев был выбран на драфте 
НХЛ "Бостоном" под 45-м номером. Еще пару сезонов Райан дозревал до лучшей 
лиги мира в лиге Онтарио и АХЛ, а с 2012 по 2018 годы неизменно находился в 
обойме "Брюинз". За это время Спунер сыграл за "мишек" 253 матча, выдав в 
том числе мощный сезон-2015/2016, в котором он стал пятым бомбардиром 
"Бостона" в регулярке после Бержерона, Эрикссона, Крейчи и Маршана. 
В те годы Спунер был крепким игроком второго-третьего звена НХЛ, при том 
хоккеистом с креативным уклоном, но умеющим выполнять и функции 
универсала. Так что сейчас в Омск едет талантливый и, что называется, 
породистый канадец, находящийся еще в том возрасте, когда прайм, может, уже 
и прошел, но до начала хоккейного старения еще точно есть года два-три. 
Удержаться на определенном уровне в НХЛ у Спунера не вышло - это нормально 
для невероятно конкурентной лиги. После "Бостона" у него пошли обмены и 
скачки по другим клубам, и в результате в 2019 году Райан транзитом через 
Швейцарию добрался до КХЛ. Здесь его дела стал вести агент Алеша Пилко, 
который в лице Спунера сейчас и сумел оперативно найти замену Найта 
"Авангарду". 
"Я могу сказать так: у Райана было предложение, которое на 20-25% выше того, 
что он подписал с "Авангардом". Он смотрел на ситуацию в целом. В первую 
очередь то, что он уже играл с Буше. В этой связке ему комфортно. Важным 
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фактором стала арена в Омске и статус хоккея в городе. К игрокам там относятся 
как к мегазвездам. Поэтому Райан хотел этого перехода, и мы быстро 
договорились", - сказал Пилко.  
Да, вот кстати еще один факт из биографии Спунера - Райан играл с Ридом Буше 
в сезоне-2011/2012 за "Сарнию" в OHL. Тогда канадский новичок "Авангарда" 
набрал 34 (15+19) очка в 30 матчах. 
Что касается замены Найта, то тут, что называется, будем смотреть. Михаил 
Кравец не видит смысла сравнивать двух форвардов, и в этом есть смысл: 
понятно, что Корбан был большой фигурой не только для "Авангарда", но и для 
всей КХЛ, но кто сказал, что Спунер окажется хуже? Особенно играя с двумя 
такими сильнейшими крайками. 
Впрочем, нужно держать в уме, что звено Ткачев - Спунер - Буше пока 
существует только на бумаге, а на деле есть вероятность, что Кравец решит в 
итоге поставить с Владимиром и Ридом более рабочего центра, а игровичка 
Спунера, любящего повозиться с шайбой, отправит усилить другое сочетание. 
Пока сказать трудно - дебют канадца за "Авангард" должен состояться только на 
Кубке Блинова, после чего уже у тренерского штаба появится пища для 
размышлений. 
Но стоит отметить, что Спунер хоть и любит сам владеть шайбой, но по карьере 
всегда набирает намного больше очков за результативные передачи, чем за 
голы. Стало быть, потенциально отличный подносчик снарядов. Очень важно 
еще и то, что Райан стабильно хорош на точке вбрасывания - за все время в КХЛ 
его средний показатель выигранных единоборств составляет 53,2%, а в прошлом 
сезоне он выдал 58,2% на длинной дистанции регулярки.  

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/omskhokkeynews/3181804.html 

К заголовкам сообщений 

"Против лома нет приема". Тренер "Авангарда" Свитов - о составе "Ак 
Барса" (Чемпионат.com  , Москва, 10 августа 2023) 
Тренер "Авангарда" Александр Свитов рассказал, чем работа в тренерском 
штабе омской команды отличается от работы хоккеиста. Свитов является 
воспитанником "Авангарда". За омский клуб он выступал с 1999 по 2002 год и с 
2007-го по 2010-й. 
"Немного другая сторона медали. Баррикады, так сказать. Раньше ты был на 
лавке, сейчас за лавкой. Хоккей практически тот же самый. Трясет ли? Нет, 
абсолютно не трясет. Всю жизнь с лавки видно поляну, здесь просто чуть выше 
стоишь и видишь. Уже следишь немножко за другим... За всеми ребятами, за тем, 
какие задачи ставятся на льду, расстановки и прочее. 
Каким будет "Авангард"? Команда обновилась. Будем стараться сколотить 
хороший коллектив. В первую очередь это должен быть классный коллектив, а 
не каждый сам за себя. Много новых ребят, придется поработать и сплотить их, 
сколотить их всех вместе, чтобы они были единым целым. 
Что думаю об "Ак Барсе"? Состав очень приличный. Против лома нет приема, как 
говорится, но знаете... Порядок бьет класс, если класс не в порядке? (улыбается) 
Посмотрим весной!"  

https://www.championat.com/hockey/news-5200375-protiv-loma-net-priyoma-trener-
avangarda-svitov-o-sostave-ak-barsa.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 10 августа 2023 

К заголовкам сообщений 
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"Чтобы уйти в СКА, пришлось бы конфликтовать с "Адмиралом". 
Интервью лучшего вратаря КХЛ прошлого сезона (Спорт-экспресс (sport-
express.ru), Москва, 10 августа 2023) 
Никита Серебряков - о перелетах, психологии голкипера и взлете своей карьеры. 
Переход тренера вратарей в СКА не означает моего перехода туда 
 - Правда ли, что у вас была договоренность со СКА о переходе?  
 - Я был ограниченно свободным агентом, какая могла быть договоренность со 
СКА? Права были у "Адмирала", поэтому меня могли только выкупить. 
 - Вам предлагали оффершит (предложение увеличения контракта от другого 
клуба игроку в статусе неограниченно свободного агента при подписание нового 
договора с его нынешним клубом)?  
 - Нет, не было таких предложений, поэтому я спокойно подписал контракт с 
"Адмиралом". 
 - Но вы могли не подписывать контракт и сказать, что хотите играть только в 
СКА.  
 - Мог, но тогда пришлось бы конфликтовать с "Адмиралом". Зачем мне это надо? 
Я много лет провел во Владивостоке, знаю все в этом городе, мне очень приятно 
находиться в нем. Не хотелось рисковать и ждать предложения от другого клуба, 
поэтому со спокойной душой подписал контракт. 
 - Вы решили, что от добра добра не ищут?  
 - Да, вот если бы мне сказали, что меня точно выкупят, тогда был бы другой 
разговор. Сейчас рынок такой, что деньги никому не нужны. Мы в этом году уже 
видели, что многие оффершиты повторяются. 
 - После переезда Юрия Ключникова в СКА казалось, что вы вместе туда 
перейдете, потому что вас многое связывает.  
 - Изначально не было такого, что мы в паре идем. Я знаю, что у Юрия 
Викторовича этот вариант появился еще до слухов про меня в СКА. 
 - Ключников - один из творцов вашего взлета, но сейчас его не будет в команде. 
Понимаете, насколько сложнее будет без него?  
 - Мы в любом случае всегда на связи с ним, летом несколько раз общались, 
сейчас вот на турнире в Сочи получилось встретиться. С Андреем 
Анатольевичем Царевым у нас тоже выстроились хорошие рабочие отношения. 
 - Многие считают, что в таком возрасте тренер нужен больше для психологии, 
потому что переделать вратаря уже почти невозможно.  
 - Конечно, я полностью с этим согласен. В этом возрасте ты не будешь ломать 
вратаря и переделывать его. Основная работа заключается в психологии и 
маленьких технических моментах. 
- Вам ваш партнер Гутик небольшую травму недавно нанес?  
 - Да, в спорте всякое бывает. 
 - Часто вам так попадало в прошлом году?  
 - Бывало, что и на тренировках прилетало. 
 - Получается, что даже экипировка не помогает в какие-то моменты?  
 - Есть, конечно, дополнительная защита пластиковая, но я терпеть ее не могу - 
делаешь какое-нибудь движение, а она по ушам звенит. Или, например, шайба 
находится под тобой, а защита поднимается до уровня глаз - будто в визоре 
играешь. 
 - Говорят, что есть более жесткое крепление для нее.  
 - Да, но оно не особо помогает. 
 - Скоро, наверное, обяжут всех носить такую защиту.  
 - Нет, это ведь дополнительный аксессуар, я не вижу смысла заставлять нас ее 
надевать. 



 

 

 - Вы в прошлом году рассказывали, что Александр Лазушин как-то помог с новой 
формой. Расскажите, что именно с ней нужно делать?  
 - Тогда не было возможности взять форму по моему размеру, поэтому пришлось 
брать в магазине размер побольше. Я пытался привыкнуть к ней, но не смог, а 
Саша мне помог с щитками, шил там что-то. 
 - Поразительное качество. Вы ведь не умеете с щитками такие вещи делать?  
 - Да, я стараюсь держаться подальше от иголок. Саша в этом плане большой 
молодец, он мне очень сильно помог. 
 - Вы для себя поняли, что необходимо сделать, чтобы остаться на таком же 
высоком уровне?  
 - Работать, как я и работал всегда. Как сказал Юрий Викторович: "Просто иди и 
лови шайбу". Самое главное, что есть доверие со стороны тренерского штаба. 
 - В прошлые сезоны у вас бывали удачные матчи, но таких длинных хороших 
отрезков не было. С чем связываете взлет?  
 - Позапрошлый год тоже был хороший, просто мы тогда в основном 
проигрывали, а сейчас начали побеждать, поэтому на меня и обратили 
внимание. 
 - Все верно, раньше вы просто хорошо играли, а сейчас начали вытаскивать 
матчи на себе.  
 - Кое-что поменял в моральном плане, но самое главное, что в меня поверили, 
поэтому я начал показывать свою игру без лишнего давления. 
 - Вы и раньше были талантливым вратарем, играли в юниорской сборной, но не 
было стабильности. Благодаря чему вы ее обрели?  
 - Благодаря доверию. Раньше я мог сыграть пару матчей, а потом на месяц сесть 
в запас. Из-за этого терялся игровой ритм - так было в "Торпедо", например. 
 - Кто в этом был виноват?  
 - Это не мое дело. Я выходил и работал, а тренеры принимали решение. 
 - Но вы же могли поговорить с ними.  
 - Мне говорили, чтобы я работал. 
 - Кто был тренером вратарей тогда?  
 - Владимир Куликов. Он в прошлом году в "Куньлуне" работал. 
 - Вам не было понятно, почему так происходит?  
 - Да. Если не ошибаюсь, то я в том году выиграл 10 матчей из 17. Мы после 
сезона посчитали, что я принес столько же очков, сколько и первый вратарь, хотя 
провел в два раза меньше игр. Мне оставалось только продолжать работать. 
 - Чем Ключников отличается от других тренеров вратарей?  
 - Доверием и человеческим отношением. У него никогда не было подковерных 
игр, недосказанности, я всегда понимал, что происходит. 
 - Мы часто слышим от игроков, что им нравится, когда тренер честный.  
 - Да, я считаю, что это ключевое качество. Если ты плохо играешь, то такой 
тренер скажет тебе об этом и объяснит, что нужно поменять, чтобы снова начать 
выходить в стартовом составе. В таком случае спокойно тренируешься и не 
волнуешься, потому что знаешь, что происходит. А когда говорят, что все 
отлично, но при этом не ставят тебя в состав, то начинаешь нервничать. 
 - Когда Ключников в последний раз ругал вас? У вас были такие моменты в 
прошлом сезоне  
 - Нет, у нас не было такого вообще, мы с ним сразу построили нормальные 
рабочие отношения, поэтому все проходило спокойно. 
 - Вы голы разбирали или общие ситуации?  
 - Общие ситуации. У него была камера за воротами, и после игры он нарезал 
все моменты, когда шайба находилась в нашей зоне, и мы все это разбирали. 
 - Что вы обсуждаете?  



 

 

 - Движения, дохожу ли я до шайбы, игру за воротами - вот такие нюансы. 
 - Какую пропущенную шайбу можете назвать самой обидной в прошлом сезоне?  
 - Думаю, что последнюю шайбу в матче с "Ак Барсом" - попали мне хорошо. 
 - В регулярном чемпионате было что-то такое или все забывается за 68 игр?  
 - Забывается, конечно. Матчей очень много, поэтому я стараюсь забывать о нем 
сразу после его окончания. Максимум - могу видео посмотреть. 
 - Многие хоккеисты любят копаться в себе, когда у них что-то не получается. 
Когда вы от этого ушли?  
 - Мне кажется, что два года назад, когда я второй раз пришел в "Адмирал". Я 
многое поменял - отношение, номер, форму. 
- Расскажите, чем вас поразил Тамбиев?  
 - Поражает его желание побеждать, он хочет выигрывать в каждом моменте, в 
каждом матче. Человек буквально горит этим. Еще поражает, что после хороших 
матчей он может нас сильно отругать, а после плохих, когда ты уже думаешь, что 
тебе сейчас будет конец, может спокойно объяснить все. 
 - В ВХЛ он славился тем, что не выбирал выражения. В КХЛ это изменилось?  
 - Он может высказать недовольство, но какой-то жести нет. 
 - С вратарями он как общается?  
 - Все идет через тренера вратарей. Мы можем поговорить один на один, но 
разговоры идут больше о жизни, чем о хоккее, он не начинает меня учить ловить 
шайбы. 
 - Изменилось ли что-то в игре "Адмирала" после прихода новых хоккеистов?  
 - Особо ничего не изменилось. Мы показывали хорошую игру, которая принесла 
нам определенные плоды, поэтому нет смысла что-то сильно менять. 
 - Вы останетесь таким же "противным" и неудобным соперником для всех 
остальных?  
 - Да, только думаю, что мы начнем больше забивать, чтобы нам поспокойнее 
было. 
 - Успели оценить уровень новых легионеров?  
 - Как раз сегодня заметил, что ребята очень интересные, они добавят нам 
солидности. 
 - Вашим конкурентам будет очень трудно проявить себя, потому что вы - явный 
первый номер. Чувствуете взгляд в затылок?  
 - Стараюсь не думать об этом. Это абсолютно нормально, потому что в каждой 
работе есть конкуренция, которая идет только на пользу. 
 - Поменялось ли в вас что-то после такого сезона? Вы провели хороший сезон, 
получили большую зарплату - не расслабит ли это?  
 - Я стараюсь не обращать на это внимания. Да, есть приятные воспоминания и 
эмоции, но в жизни все может очень быстро поменяться. Мне хочется повторить 
прошлогодний результат и доказать, что тот сезон не был случайным. 
 - Вчера стали известны три самых высокооплачиваемых вратаря КХЛ - один 
вылетел в первом раунде, а двое вообще в плей-офф не попали. Вы не 
продешевили?  
 - У нашего клуба не самый большой бюджет, но я считаю, что мне предложили 
максимальные условия, которые возможны в этой команде. 
 - Следующим летом вы впервые выйдете на рынок как неограниченно 
свободный агент. Будете рассматривать различные предложения?  
 - Посмотрим, как закончится этот сезон, всякое в жизни бывает. Если выйду на 
рынок, то думаю, что в феврале-марте уже будет понятно, какой клуб я выберу. 
 - В вашем клубе нельзя жаловаться на перелеты, но все-таки спрошу. Плохо ли 
это для здоровья?  



 

 

 - Понятное дело, что это плохо и тяжело, но я уже не обращаю внимания. Зачем 
придавать этому какое-то значение, если от тебя ничего не зависит? Нужно 
просто поменять свое отношение. 
 - Знаем игроков, которые при первой же возможности пытаются уехать с 
Дальнего Востока. Есть ли такие настроения в "Адмирале"?  
 - Нет, мы ведь все подписывали контракт и понимали, что придется много летать 
- команда же не первый год в лиге. 
 - Что нужно сделать, чтобы чувствовать себя комфортно после перелета из 
Владивостока в Москву?  
 - Обычно мы прилетаем в 3-4 часа дня по московскому времени. Нужно просто 
дотерпеть до 11-12 часов и заснуть, чтобы сразу перейти на время, по которому 
ты живешь. 
 - За сутки получается это сделать?  
 - Да, а самыми тяжелыми всегда получаются третьи сутки. 
 - А когда возвращаетесь из Москвы во Владивосток, то какие правила?  
 - В принципе такие же, я стараюсь так же дотерпеть до 11 часов и заснуть. 
 - Вы понимаете, что после прошлого сезона соперники будут настраиваться на 
вас уже по-другому?  
 - Да, понимаю, но если что-то пойдет не так, то тренер поправит нашу тактику и 
что-то поменяет. Сейчас нам важно подготовиться к чемпионату и выучить нашу 
систему. 
 - Придерживаетесь какой-нибудь диеты?  
 - Нет, я просто не употребляю сахар. У меня есть жена, которая очень вкусно 
готовит мне и салат, и первое, и второе. Она старается делать все из хороших 
продуктов, но иногда я могу позволить себе какую-нибудь вредную пищу. 
- Какого хоккеиста можете назвать самым непредсказуемым?  
 - В нашей лиге много мастеров, я не обращаю на это внимания, потому что 
стараюсь всегда играть по шайбе, но знаю, какой игрок может сыграть креативно, 
а какой - не может. 
 - Вы часто толкаете игроков, которые закрывают обзор. Кто-то отвечает на это 
или все понимают, что это необходимость?  
 - Такого особо никогда не было, я ведь стараюсь чуть подтолкнуть игрока, а не 
ударить его в незащищенное место. Нам иногда тоже прилетает по щитку после 
добивания, я считаю, что это нормально, если нет грубости. 
 - А если игрок специально провоцирует и задевает?  
 - Я стараюсь не реагировать на это. Лучше повернуться к судье и спросить, 
будет он сегодня защищать вратаря или нет. 
 - Вы без мата это говорите?  
 - Конечно, я отношусь к ним уважительно, мы ведь все делаем одно дело. 
 - То есть вы постоянно жалуетесь судьям?  
 - Я не жалуюсь, а задаю вопросы. Сколько в прошлом году было удалений за 
атаку вратаря? 
 - Мало.  
 - Вот, а вратарей тоже нужно защищать. 
 - Как вы относитесь к трюкам Игоря Шестеркина, который любит приукрашивать 
падения?  
 - Да, у него это с детства еще осталось. Я такое не люблю, потому что считаю, 
что мы играем в мужской вид спорта. Стараюсь никогда не приукрашивать в 
такие моменты, потому что судьи сами прекрасно все видят и понимают. Видно 
было, что соперники Игоря были нацелены на ворота, но не люблю 
приукрашивать. Потому что если тебе действительно однажды попадут, а тебе 



 

 

будет больно, то судья тебе уже может не поверить. Скажет, чего ты опять 
притворяешься? 
 - За вас теперь играет Голубев, который очень любит залезать всем под кожу.  
 - Я люблю таких игроков и считаю, что так и надо себя вести. Было очень 
интересно, когда в 14 лет меня впервые подключили к тренировкам с "Динамо" и 
поставили на пятак Лео Комарова - он закрывал мне обзор и залезал под кожу. 
Я стараюсь подсказывать молодым ребятам, чтобы они действовали перед 
вратарем так же, потому что благодаря этому можно стать очень ценным 
игроком. 
- Посоветуйте, как хоккеист может сделать вратарю больно?  
 - Шайбу забросить - это самое больное. 
 - А различные тычки клюшкой?  
 - Это все зависит от вратаря. Я отношусь к этому спокойно, а некоторые сильно 
бесятся. 
 - Уже достаточно давно судьи удаляют игроков за ледяную крошку. Расскажите, 
чем это неприятно вратарю?  
 - Если она попадет тебе в глаза, то будет достаточно холодно и больно. Я 
считаю это неуважением к вратарям, ведь можно остановиться раньше или 
аккуратнее. 
 - Вам никогда не хотелось ударить кого-нибудь за это со всего размаху?  
 - Да нет, такого не было. Зачем мне нужны эти конфликты? 
 - Как относитесь к лакроссам?  
 - Конечно, вратарям очень тяжело справляться с лакроссами, но я не считаю это 
неуважением, потому что задача нападающего - забросить шайбу любым 
способом. Некоторые идут на хитрости, но такие голы показывают высокое 
мастерство игрока. 
 - Многие говорят, что сейчас очень важна коммуникация между вратарем и 
защитниками. Вы часто друг другу подсказываете?  
 - Конечно, всегда подсказываю полевым игрокам. Я вообще довольно много 
разговариваю на льду, причем не только со своими, но и с чужими. 
 - Что говорите соперникам?  
 - Да разное говорю. Один раз меня игрок спросил: "Серебро, ты пропустишь 
когда-нибудь?", а я ему в ответ: "Ты сначала до ворот хоть доехай". Я всегда 
нахожусь в игре и кайфую от этого. 
 - Как к буллитам Кузнецова относитесь?  
 - Повторюсь, это показывает мастерство игрока. Он - молодец, придумал 
креативное исполнение буллита. Для вратаря это очень тяжело, потому что не 
знаешь, когда последует такой резкий бросок. 
 - Кто-нибудь пытался повторить такое на тренировках, чтобы вы поняли, как на 
это надо реагировать?  
 - Нет, я все равно стараюсь играть по шайбе. Я вообще не изучаю фирменные 
буллиты ребят по команде, потому что это не будет полезным ни для меня, ни 
для них. Могу лишь подсказать, как лучше исполнить тот или иной буллит, чтобы 
это было максимально неудобно для вратаря. 
 - Сами хотите забросить шайбу?  
 - Не скажу, что это моя мечта, но хотелось бы, конечно. 
 - А пытаетесь найти момент, когда можно бросить по пустым воротам?  
 - Да, помню, как в позапрошлом году последний игрок "Витязя" с лету опустил 
шайбу после моего броска. Я очень сильно ругался тогда. В прошлом сезоне два 
раза не попал по пустым воротам.  
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https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/luchshiy-vratar-khl-sezona-2023-23-nikita-serebryakov-intervyu-perehod-v-ska-iz-admirala-2110773/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/luchshiy-vratar-khl-sezona-2023-23-nikita-serebryakov-intervyu-perehod-v-ska-iz-admirala-2110773/


 

 

Похожие сообщения (2): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 10 августа 2023 

• Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 10 августа 2023 

К заголовкам сообщений 

Амир Гараев: "Как в прошлом году точно не будет. "Сочи" готов 
побеждать" (Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 10 августа 
2023) 
Для нападающего Амира Гараева предстоящий сезон станет четвертым в КХЛ и 
в составе "Сочи". В интервью KHL.ru нападающий рассказал о том, как идет 
подготовка "леопардов" к чемпионату в этом году, как быстро удалось найти 
общий язык с легионерами-новичками, а также о том, почему он не ходит на море 
в Сочи.  
- Как складывается предсезонка?  
 - У нас было три тренировочных цикла. Первый так, больше входной, чтобы 
почувствовать лед и шайбочку, да и познакомиться друг с другом. Второй и 
третий уже были ударными. Много бегали без шайб, работали над объемами 
катания. Вечерние тренировки были более заточены под тактику. Думаю, сейчас 
у всех клубов тяжелый этап предсезонки - по играм видно, что все игроки под 
нагрузками, и хоккей пока все же чуть-чуть летний.  
 - В чем отличия подходов Андрея Назарова, с кем "Сочи" входил в прошлый 
сезон, и Дмитрия Кокорева?  
 - Конечно, отличия есть. Акцент на атаку, на скоростной хоккей. Если говорить 
про детали, то сейчас защитникам дали больше свободы. Да и нападающим в 
зоне атаки тоже.  
 - На турнире Sochi Hockey Open показалось, что "Сочи" стал действовать 
рациональнее по сравнению с прошлым сезоном. Это то, на что вы делаете 
ставку сейчас?  
 - Определенные изменения действительно есть. Мне кажется, что наш хоккей 
становится более комбинационным, чем раньше.  
- Многие команды начинают предсезонку с товарищеских матчей на сборах, в 
полузакрытом режиме. "Сочи" не стал мелочиться - команда вышла на лед в 
домашнем турнире. Большое внимание к турниру не давило на команду?  
 - Нет, это ни в коем случае на давило. К тому же, мы перед турниром сыграли 
две двусторонние игры внутри команды, что помогло нам, чуть-чуть подвигались. 
Турнир хорош тем, что за несколько дней тренеры могут попробовать разные 
связки, что-то еще сделать с тактической точки зрения, посмотреть на команду.  
 - На турнире против "Сочи" играл Матвей Мичков, перешедший в СКА. В 
минувшем сезоне вы играли с ним, в том числе, и в одном звене. С точки зрения 
хоккеиста, чем хорош Мичков?  
 - Это профессионал своего дела. Он, хоть и молодой, но требовательный - и по 
отношению к себе, и к партнерам. У него глаза горят на льду. Хороший парень, 
техничный, хорошо оснащен. И играет всегда с удовольствием.  
"Мы готовы к новым свершениям"  
 - В "Сочи" много новичков этим летом. Насколько быстро в такой ситуации 
сплачивается коллектив?  
 - Мы в процессе становления команды. Думаю, в плане командной химии у нас 
все будет хорошо. 
 - Во время предсезонных матчей вы успели поиграть в одном звене с Михалом 
Криштофом и Борной Рендуличем. Как вам игралось с легионерами-
новобранцами команды?  

https://allhockey.ru/news/show/485994-Serebryakov_prokommentiroval_sluhi_o_ego_perehode_v_SKA
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/luchshiy-vratar-khl-proshlogo-sezona-serebryakov-prokommentiroval-sluhi-o-ego-perehode-v-ska-2110786/


 

 

 - Техничные парни с хорошим катанием и хорошим видением поля. Пока играл 
с ними немного, но мне понравилось. В первой игре на турнире два периода 
вкатывались, привыкали. В третьем играли хорошо, уже пошли комбинации, 
потому что понимали, кто где находится.  
 - Языковой барьер не мешает? Или "языка хоккея" хватает?  
 - А они понимают по-русски! Криштоф разговаривает, Борна тоже понимает.  
 - Предстоящий сезон станет для вас уже четвертым в "Сочи". Чувствуете, что 
уже стали, может быть, лидером команды, игроком костяка?  
 - Я бы так не сказал. Каждый год надо доказывать, что ты заслуживаешь места 
в основе клуба и продолжать работать независимо от того, что было в прошлом 
сезоне.  
- Какие ожидания у команды за три недели до старта сезона? Чего нам ждать от 
"Сочи"?  
 - Мы готовы к новым свершениям. Уже чувствуется коллектив. Как в прошлом 
году точно не будет. Мы готовы побеждать и выходить в плей-офф.  
"Рад, что оказался в системе, где созданы все условия"  
 - Вы родились в Бугульме. Город находится в окружении хоккейных центров - на 
западе Тольятти, на востоке - Уфа, на севере - Казань и Нижнекамск. При этом 
саму Бугульму хоккейным городом не назовешь. Как началась ваша история?  
 - Меня на хоккей привела бабушка. Шли с футбола после тренировки, но решили 
заглянуть на хоккейную тренировку - что там и как. Меня там встретил мой 
будущий первый тренер, посмотрел и сказал: "Приходи на следующий день 
заниматься". Пришел - и остался!  
 - Примерно когда вы начинали заниматься хоккеем, и была создана КХЛ. 
Фанатели от кого-нибудь в детстве, мечтали стать похожим на кого-то звезд?  
 - Персонально ни за кем не следил. Но болел за "Ак Барс". В Татарстане все 
тогда болели за "Ак Барс"!  
 - Почему вы какой-то момент перебрались из Татарстана в Подмосковье? Не 
было возможности продолжать развиваться в родном регионе?  
 - В 12 лет меня из Бугульмы забрал "Ак Барс". Два года я поиграл в Казани, но 
потом мой первый тренер переехал в Подмосковье, в Ступино. Он позвал меня 
с собой, я с удовольствием согласился. Еще спустя пару лет там открыли 
молодежную команду, которая затем вошла в систему "Сочи". Так я и оказался 
здесь.  
- Насколько вашему развитию помогло то, что "Капитан" стал молодежной 
командой в вертикали "Сочи"?  
 - Если ты хорошо играешь, тебя могут заметить даже в команде, которая не 
входит в вертикаль клуба КХЛ, и пригласить на просмотр. Но я рад, что оказался 
в такой системе, где созданы все условия, где давали игровое время, занимались 
моим развитием.  
 - Сочи по-прежнему воспринимается немножко экзотическим местом для хоккея. 
Курортная обстановка не отвлекает?  
 - Вовсе нет, мы привыкли. Мы с женой даже на море не ходим!  
 - Почему? Когда становишься местным, то уже неинтересно?  
 - Да времени особенно нет. Когда становишься старше, понимаешь, насколько 
важно восстановление, бытовые дела. Надо быть профессионалом, чтобы 
добиваться успеха. Во время турнира было невероятно жарко на улице - мы днем 
вообще на улицу не выходили. Только утром и вечером гуляли с собакой ( 
улыбается ).  
 - Экзотика экзотикой, но "Сочи" уже занимает важное место в жизни города, у 
клуба есть верные болельщики. Вас узнают на улицах?  
 - Честно говоря, не так часто. Но вообще бывает!  



 

 

https://www.khl.ru/news/2023/08/10/515421.html 

К заголовкам сообщений 

Новиков: предсезонные турниры очень полезны, они определяют 
уровень готовности команды (Чемпионат.com  , Москва, 10 августа 2023) 
Заслуженный тренер России Юрий Новиков отметил важность предсезонных 
турниров КХЛ и вспомнил времена подобных соревнований в СССР. 
"Могу сказать, что предсезонные турниры очень важны и полезны. Они 
определяют уровень готовности команды. Турнир Sochi Hockey Open - очень 
хороший и правильный. Еще в советское время команды всегда выезжали за 
рубеж. "Спартак", например, ездил в Германию. Там проходил очень неплохой 
турнир, где мы играли с американскими студенческими командами. 
Наши великие - Якушев, Ляпкин - участвовали в этих играх. Предсезонные 
турниры необходимы. У нас есть прекрасные соревнования в Сочи. Это южный, 
олимпийский город. Отдыхающие могут посмотреть хоккей, наши ведущие 
команды". 

https://www.championat.com/hockey/news-5200313-novikov-predsezonnye-turniry-
ochen-polezny-oni-opredelyayut-uroven-gotovnosti-komandy.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 10 августа 2023 

К заголовкам сообщений 

Жамнов озвучил задачи "Спартака" на предстоящий сезон КХЛ (ТАСС, 
Москва, 10 августа 2023) 
Московский "Спартак" в предстоящем сезоне Фонбет - Континентальной 
хоккейной лиги (КХЛ) не будет довольствоваться выходом в плей-офф. Об этом 
журналистам заявил главный тренер команды Алексей Жамнов.  
В прошлом сезоне "Спартак" не вышел в плей-офф КХЛ.  
"Наша задача побеждать и приносить радость болельщикам, показывать 
красивый хоккей. Но также многое будет решать игровая дисциплина, о чем я 
сказал на первом собрании. Главное, чтобы в команде был хороший 
микроклимат, было больше позитива. Мы понимаем ответственность перед 
болельщиками - команда не попала в плей-офф в прошедшем сезоне, поэтому 
наша задача не просто попасть туда, но и выступить достойно", - сказал Жамнов.  
"Достойный результат в моем понимании - не только попасть в плей-офф и 
вылететь в первом раунде, а идти как можно дальше. Плей-офф 
непредсказуемый, обыгрывать там можно любые команды, поэтому многое 
будет зависеть от игровой дисциплины и от настроя ребят, которые должны 
поверить в себя", - добавил он.  
Регулярный сезон КХЛ начнется 1 сентября.  

https://tass.ru/sport/18483213 

К заголовкам сообщений 

Чижмин: игра Ковальчука в "Спартаке" была бы неоценимой поддержкой 
для клуба (Чемпионат.com  , Москва, 10 августа 2023) 
Экс-хоккеист "Спартака" и "Крыльев Советов" Евгений Чижмин оценил 
возможную игру Ильи Ковальчука за красно-белых. 
"Много разных подводных камней есть, которые не видно на поверхности. Риск 
получить травму, нужно ли ему это? Да, у него есть опыт, знания, умения, 

https://www.khl.ru/news/2023/08/10/515421.html
https://www.championat.com/hockey/news-5200313-novikov-predsezonnye-turniry-ochen-polezny-oni-opredelyayut-uroven-gotovnosti-komandy.html
https://www.championat.com/hockey/news-5200313-novikov-predsezonnye-turniry-ochen-polezny-oni-opredelyayut-uroven-gotovnosti-komandy.html
https://allhockey.ru/news/show/485961-Novikov_predsezonnye_turniry_ochen_polezny
https://tass.ru/sport/18483213


 

 

которые он может передать. Для "Спартака", например, это была бы неоценимая 
поддержка. Он сильный, забивающий игрок. Он решает поставленные задачи. 
Если он готов и чувствует себя на все 99,9%, то надо пробовать. Есть хорошая 
фраза: если что-то не попробуешь, потом будешь жалеть, что не сделал этого. 
Ковальчук должен сделать шаг к тому, чтобы феерично завершить свою карьеру. 
Сыграть, оставить след и красиво уйти". 

https://www.championat.com/hockey/news-5200617-chizhmin-igra-kovalchuka-v-
spartake-byla-by-neocenimoj-podderzhkoj-dlya-kluba.html 

К заголовкам сообщений 

"Интересно работать под руководством Жамнова в "Спартаке". На нас нет 
"наручников" - Голдобин (Sportbox.ru, Москва, 10 августа 2023) 
Нападающий "Спартака" Николай Голдобин заявил, что ему интересно работать 
под руководством нового главного тренера Алексея Жамнова. 
 - Тренируемся, вот в зал сходили. Там работал над силовыми качествами. 
Приседал, бросал мяч в пол. Сколько килограмм жму в приседе? Я не гонюсь за 
весами. Стараюсь работать с меньшим весом, но правильно. Морозов и Порядин 
пока что много ошибаются на льду (улыбается). Но мы еще придем к идеалу. Все 
ошибаются. Вроде как есть "химия". Крутим, вертим. Под руководством Алексея 
Жамнова работать интересно. На нас нет "наручников". Главное - не ошибаться. 
"Наручников" на мне никогда не было. Если ты на себя их надеваешь, то можешь 
распрощаться со своей игрой, потому что с детства люди не меняются. 
Алексей Ковалев и Алексей Жамнов - легенды нашего хоккея и хорошие 
тренеры, которые раньше работали в разных местах. Они говорят много 
интересных вещей, я многому у них учусь. Чему именно я уже научился? Не буду 
раскрывать секретов. В игре все увидим. Насколько давит того, что от "Спартака" 
в этом году много ожиданий? Я уже привык к давлению. Наши фанаты и многие 
другие болельщики ждут выстрела от команды. Думаю, мы не оплошаем. 

https://news.sportbox.ru/Vidy_sporta/Hokkej/spbnews_NI1929660_Interesno_rabotat
_pod_rukovodstvom_Zhamnova_v_Spartake_Na_nas_net_naruchnikov__Goldobin 

Похожие сообщения (1): 

• Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 10 августа 2023 

К заголовкам сообщений 

"Спартак" для меня - большая история". Главный тренер красно-белых 
поделился планами на сезон (Советский спорт  , Москва, 10 августа 2023) 
Алексей Жамнов в интервью рассуждает о мотивации своих подопечных, о 
целях, поставленных перед командой, и о многом другом. 
Столичный "Спартак" в новом сезоне только не ленивый не называет одним из 
претендентов на то, чтобы вклиниться в распределение мест в верхней части 
турнирной таблицы Западной конференции КХЛ. Учитывая, ту громкую 
трансферную кампанию, которую проводит все летнее межсезонье московский 
клуб, у болельщиков есть основательные поводы надеется, что команда 
наконец-то выступит соответственно статусу, который был у красно-белых в 
1960-1980-е годы прошлого столетия, когда "Спартак" не вылезал из тройки 
лидеров, а порой, и становился чемпионом страны.  
Новый главный тренер команды Алексей Жамнов в интервью корреспонденту 
"Советского спорта" рассказал о целях на сезон и о нюансах подготовки к 
стартующему менее, чем через три недели регулярному чемпионату КХЛ.  

https://www.championat.com/hockey/news-5200617-chizhmin-igra-kovalchuka-v-spartake-byla-by-neocenimoj-podderzhkoj-dlya-kluba.html
https://www.championat.com/hockey/news-5200617-chizhmin-igra-kovalchuka-v-spartake-byla-by-neocenimoj-podderzhkoj-dlya-kluba.html
https://news.sportbox.ru/Vidy_sporta/Hokkej/spbnews_NI1929660_Interesno_rabotat_pod_rukovodstvom_Zhamnova_v_Spartake_Na_nas_net_naruchnikov__Goldobin
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https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1929660_Interesno_rabotat_pod_rukovodstvom_Zhamnova_v_Spartake_Na_nas_net_naruchnikov__Goldobin


 

 

- Алексей Юрьевич, что для вас значит "Спартак"? Исключительно место работы 
или что-то большее, вы все-таки динамовец...  
- Да, мне многие задают этот вопрос, особенно болельщики красно-белых. Так 
сложилась судьба. Я не первый год в "Спартаке" на разных должностях. Знаю 
внутреннюю кухню команды чуть больше, чем кто-либо: что происходит, какая 
аудитория болельщиков, как они переживают за клуб. "Спартак" для меня - 
большая история. Непосредственно и очень близко общаюсь с Александром 
Сергеевичем Якушевым. Я хорошо знаю, как фанаты переживают и как они 
хотят, чтобы их любимый клуб показывал достойную игру и всегда был в лидерах 
российского хоккея. Наша задача - вернуть утраченные позиции. Будем 
стараться сделать все что в наших руках. 
- Вас за глаза называют Константином Бесковым. Вы в курсе этого?  
- Нет, не знал. У Константина Ивановича в свое время получилось, надеюсь и у 
меня получится. 
- Как будете распределять на льду такое количество классных крайних 
нападающих?  
- Посмотрим. Это же хорошо, когда есть выбор. Самое главное, что в команде 
есть конкуренция. Для меня вот это модное слово "ротация" не уместна в 
отношении "Спартака", я считаю, что у нас именно конкуренция. Все ребята 
проводят довольно-таки неплохой тренировочный лагерь. Все отдают себя без 
остатка. На лету схватывают все просьбы и пожелания тренерского штаба. 
Начинают улавливать, что мы от них хотим в плане тактики. Сейчас у нас много 
изменений в этом плане, не все еще привыкли, поэтому нужно время. Это все 
равно период адаптации и притирки игроков к тренерскому штабу. Абсолютно 
нормальный процесс. 
- Будут ли по ходу сезона вливания молодежи в основной состав, как это было у 
предыдущего главного тренера Игоря Гришина?  
- У нас молодых ребят очень много. Обязательно будем давать им шанс. Все 
зависит от них. Мы не хотим, чтобы все эти вливания были искусственными, они 
должны сами быть к этому готовы, заслужить место в составе. Мы то всегда рады 
видеть молодых и талантливых хоккеистов в основном составе.  
- В команде уже определились с позицией первого вратаря?  
- Мы еще посмотрим, у нас впереди пять игр и тогда уже будет понятно, кто 
начнет регулярный чемпионат. У нас есть тренер вратарей, я ему полностью 
доверяю. По итогам тренировок и контрольных матчей вместе сядем и решим кто 
в итоге будет играть.  
- Какая будет игровая модель у "Спартака"? Крен в сторону обороны или атаки?  
- Крен будет в сторону и атаки, и обороны, чтобы был баланс. Конечно мы хотим 
всегда играть с контролем шайбы, больше владеть инициативой. Если ты 
владеешь шайбой, то и больше времени проводишь в атаке. Акцент будем 
сделан на владение.  
- Уже не первый год у команды сильно буксует реализация большинства, есть 
мысли по тому, как решить эту проблему?  
- Есть и решаем! Большинство - один из главных компонентов в хоккее. Если у 
тебя хорошее большинство, то это пятьдесят процентов успеха. Над предстоит 
очень серьезно работать.  
- Какой план на начало сезона: убойный старт или планомерное вкатывание?  
- Мне тяжело сейчас об этом рассуждать. Для меня это вообще первый 
тренировочный лагерь с командой. Мы постепенно готовимся, наша задача 
гладко войти в сезон и пройти его с минимальным количеством спадов. Вы же 
видели прошлый год - игр стало больше и не одна команда не прошла ровно. Те 
клубы, которым удалось пройти весь отрезок без ям - выступили достойно. Наша 



 

 

задача, подготовить ребят именно так, чтобы не было такого - хороший старт, а 
потом провал. Нам нужно качественно пройти весь сезон. 
- Почему решили наигрывать в звено к Александру Хохлачеву и Шейну Принсу 
центральным нападающим именно Александра Бурмистрова?  
- А почему бы нет? Парень с огромным опытом. То, что у него была функция 
третьего-четвертого звена в Казани это ни о чем не говорит. Учитывая, какие 
имена играют в "Ак Барсе", там, возможно, вообще не было места в первом и 
втором звеньях. У нас такое видение на данный момент, посмотрим, как это 
сработает. Пока мы довольны тем количеством и качеством работы, которое 
Бурмистров выполняет на льду. Никаких претензий нет.  
- Какое звено будет первым?  
- Не знаю, посмотрим. На самом деле, у нас нет такого распределения на первое-
второе или третье звено. У вас, у журналистов везде фамилии Голдобин и 
Порядин. Вам кажется, что все, это уже первое звено. Это ни о чем не говорит. У 
нас они вполне могут начать и в третьем, а то и в четвертом сочетании. Есть 
четыре звена, которые выходят на игру, и, поверьте, каждое из них может 
организовать победную шайбу. Сейчас вообще тенденция поменялась. Мы 
больше не делим на условные звенья игроков.  
- Защитная линия видится не до конца укомплектованной, будут ли еще 
приобретения?  
- Мы смотрим. Селекция продолжается. То, что мы сможем, конечно мы усилим. 
Если на рынке будет устраивающий нас вариант, мы обязательно 
доукомплектуемся. Работа в этом направлении ведется постоянная.  
- На победной для нас зимней Олимпиаде 1992 года во французском 
Альбервилле была тройка Ковалев - Жамнов - Петренко, не было мыслей Сергея 
Анатольевича подтянуть в тренерский штаб, чтобы вновь собрался пазл?  
- Думаю, что Серега останется в Сочи. Так уж сложилось. Когда перебор в 
тренерском штабе - не всегда такой вариант работает. Тем более, когда 
собираешь всех друзей.  
- Когда вы почти весь прошлый сезон смотрели игры с верхотуры арены 
"Мегаспорт", про себя думали, как и что поменять в игре команды?  
- Без комментариев. 
- Какая задача стоит перед командой, что будет считаться удовлетворительным 
результатом?  
- А я не знаю. Всегда судят по последней игре. Когда эта игра закончится, тогда 
и подведем итоги. Надо работать, а как обо мне будут судит - это не моя 
проблема. Нужно. Чтобы команда играла достойно и показала результат.  
- По сравнению со сборной, в чем главная сложность при переходе в клуб?  
- Нет никакой сложности. Наоборот, здесь больше контроля, знаешь ежедневно, 
что и как происходит, находишься в постоянном контакте со всеми. А вообще, 
работа в сборной и в клубе - абсолютно разные вещи.  
- Для вас это вызов или вы по-другому смотрите на пост главного тренера 
"Спартака"?  
- Для меня и для всех игроков, которые надевают майку "Спартак", выходят 
играть. Все-таки еще раз подчеркну, что это клуб с богатейшей историей и 
огромными традициями. Просто традиции чуть-чуть затерялись. Надо их 
поднимать. У того поколения - у них была своя история, а у нынешних ребят есть 
шанс сделать свою историю. 
- Вы ровно 10 лет, играя в НХЛ, не снижали к себе требования и набирали каждый 
сезон от 60 до 70 очков, скажите, какой у вас есть секрет в плане не терять 
мотивацию?  



 

 

- Мы пытаемся донести до игроков, что у них одна из самых замечательных 
профессий на свете - быть профессиональным хоккеистом. Этим моментом 
нужно наслаждаться, потому что карьера проходит очень быстро. Надо брать из 
этого момента все самое позитивное. Понятно, что будут и победы, и поражения, 
от этого никуда не деться - это спорт. Возможно, кому-то никогда не покорятся 
чемпионаты мира или олимпиада, но стремиться все равно надо, тогда и 
результат будет совершенно другой.  

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/2:1077887 

К заголовкам сообщений 

"Я не первый год в "Спартаке", но, наверное, именно такой ротации не 
было давно" - Жамнов (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 10 августа 2023) 
Главный тренер хоккейного клуба "Спартак" Алексей Жамнов в эфире "Матч ТВ" 
заявил о том, что клуб в стартующем осенью новом сезоне Континентальной 
хоккейной лиги (КХЛ) получит широкие возможности для ротации состава. 
 - У нас есть ребята, которые на самом деле нам позволяют делать ротацию в 
составе. Это очень хорошо! Я не первый год в "Спартаке", но, наверное, именно 
такой ротации не было давно. Плюс, конечно, это усиление, которое клуб сделал 
этим летом на трансферном рынке. Я думаю, что это большое усиление для 
клуба, - сказал Жамнов в эфире "Матч ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1929687_Ja_ne_pervyj_god_v_Spartake_
no_navernoje_imenno_takoj_rotacii_ne_bylo_davno__Zhamnov 

К заголовкам сообщений 

Готовец рассказал об изменениях в подготовке к сезону в связи с 
длинным чемпионатом (Чемпионат.com  , Москва, 10 августа 2023) 
Защитник московского "Динамо" Кирилл Готовец рассказал о победе над 
"Салаватом Юлаевым" (4:2). 
"Сыграли довольно-таки неплохо, действовали по заданию тренерского штаба, 
реализовали свои моменты. Как итог, победили. 
На сколько процентов готов к сезону? Трудно сказать. Наверное, на 100% никто 
еще не готов. По сути, если не брать игры в бору против Высшей лиги, это вторая 
предсезонная игра с командой КХЛ. В принципе здесь все нормально, в Уфе 
всегда интересно играть. Болельщики всегда поддерживают "Салават", здесь 
приятно выходить, атмосфера всегда хорошая. 
Изменилась ли подготовка в связи с длинным чемпионатом? Мы чуть по-другому 
готовились, больше акцента в тренажерном зале было, минимизировали 
травмы. У нас меньше игр в этом году, две недавно отменили. Думаю, в этом 
плане тоже будет немного полегче. Не будет такого количества матчей, что ты 
между ними не можешь наработать какие-то детали. Будет время анализировать 
игры и делать какие-то доработки перед началом сезона", - передает слова 
Готовца корреспондент "Чемпионата" Екатерина Василевич.  

https://www.championat.com/hockey/news-5200823-gotovec-rasskazal-ob-
izmeneniyah-v-podgotovke-k-sezonu-v-svyazi-s-dlinnym-chempionatom.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 10 августа 2023 

К заголовкам сообщений 

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/2:1077887
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1929687_Ja_ne_pervyj_god_v_Spartake_no_navernoje_imenno_takoj_rotacii_ne_bylo_davno__Zhamnov
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1929687_Ja_ne_pervyj_god_v_Spartake_no_navernoje_imenno_takoj_rotacii_ne_bylo_davno__Zhamnov
https://www.championat.com/hockey/news-5200823-gotovec-rasskazal-ob-izmeneniyah-v-podgotovke-k-sezonu-v-svyazi-s-dlinnym-chempionatom.html
https://www.championat.com/hockey/news-5200823-gotovec-rasskazal-ob-izmeneniyah-v-podgotovke-k-sezonu-v-svyazi-s-dlinnym-chempionatom.html
https://allhockey.ru/news/show/486024-Gotovec_rasskazal_ob_izmeneniyah_v_podgotovke_k_sezonu


 

 

"Динамо" оставило крутого канадца и встало вровень с ЦСКА и СКА. 
Помог русский паспорт для американца (Sport24.ru, Москва, 10 августа 
2023) 
Кудашову теперь не простят вылет в первом раунде.  
Московское "Динамо" подписало контракт с Эриком О'Деллом. Формально бело-
голубые просто продлили соглашение с канадцем, который выступал за 
столичный клуб последние два сезона. Вроде бы событие не самое громкое, но 
оно скрывает за собой сразу несколько подтекстов. Здесь и новые тенденции во 
всей КХЛ , и новый статус "Динамо". Но обо всем поподробнее.  
Начнем с того, что контракт с О'Деллом "Динамо" подписало только спустя три с 
лишним месяца после открытия рынка свободных агентов. Причин на такой 
простой сразу несколько. Во-первых - это запросы 33-летнего канадца. 
Поговаривают, что сразу после выхода на рынок они с агентом просили от 
претендентов контракт под 100 миллионов за сезон! Ни "Динамо", ни как 
оказалось, другие клубы, на такое пойти не решились.  
100 миллионов - зарплата Владимира Ткачева, которую ему выписал родной 
"Авангард". Эти деньги омичи дали своему лучшему бомбардиру, в чьих планах 
было покорение НХЛ со второй попытки. Ткачев находится в самом расцвете сил 
и способен вести игру всего звена. Тогда как О'Делл заметно старше, у него 
довольно толстая медицинская карта, да и на льду он проявляет себя бойцом с 
каким-никаким запасом мастерства, но это точно не первая скрипка.  
Ни "Локомотив", ни другие претенденты на О'Делла не решились удовлетворить 
хотелки канадца. А "Динамо" тем временем заменило одного уроженца родины 
хоккея на другого. Из минского "Динамо" в российскую столицу перекочевал 
Седрик Пакетт - еще один боец до мозга костей, мастер игры на пятаке, а по 
совместительству обладатель Кубка Стэнли в составе "Тампы-Бэй". После этого 
подписания могло показаться, что роман между О'Деллом и динамовской семьей 
окончен. Но тут вмешались любопытные обстоятельства.  
Кому ни пришла в голову идея выдать Бреннану Менеллу российское 
гражданство, она запустила цепную реакцию. Вслед за американцем из "Динамо" 
о таком намерении высказался Брендан Лайпсик из СКА и Кэмерон Ли из 
"Амура". Агенты еще нескольких североамериканцев, в свою очередь, 
прощупывают почву на этот счет. Но если Лайпсик все еще ждет паспорт 
гражданина РФ, то Менелл получил не только его, но и российское спортивное 
гражданство, позволяющее не считаться легионером в КХЛ. И сразу же "Динамо" 
подписало О'Делла.  
Даже если русификация Менелла - инициатива самого защитника и только его, 
"Динамо" показало пример другим командам, как можно обходить драконовский 
лимит на легионеров. Напомним, что ему установило Министерство спорта с 
подачки ФХР. Оказавшись в условиях, когда можно подписать только трех 
иностранцев, клубы начали искать лазейки. "Динамо" нащупало направление 
первым, а за ним вот-вот потянутся другими. Особенно это нужно "Амуру", у 
которого уже на контрактах четыре легионера: канадец, американец, словенец и 
латыш.  
Так что же приобрело "Динамо", провернув эту спецоперацию?  
Кажется, что менеджмент бело-голубых окончательно собрал пазл состава на 
следующий год. Практически идеального состава, которому не хватает разве что 
одного защитника-домоседа. О том, что такой защитник не помешает, говорил в 
интервью Sport24 и Алексей Кудашов . Этой проблемы не было бы, уедь за океан 
по семейным обстоятельствам Сергей Бойков. Возможно, закрыть эту позицию 
удастся в процессе чемпионата. Либо в результате обмена, либо в следствии 
переориентации кого-то из имеющихся игроков обороны.  



 

 

При этом набор защитников, способных сыграть в большинстве, в "Динамо" 
поражает. Первый номер - новоявленный россиянин Бреннан Менелл. 
Конкуренцию ему наверняка навяжет Игорь Ожиганов, который в прошлом 
сезоне был вторым по результативности защитником СКА. На сборах он выходил 
в большинстве в паре с Андреем Мироновым. А ведь есть еще Даниил Пыленков 
с Егором Мартыновым, которые также не обделены атакующими навыками. Ни у 
одного другого тренера в КХЛ нет такого простора для выбора.  
Но О'Делл все-таки пополнил другую линию. Ту, что этим летом тоже стала 
сильнее. Прежде всего - за счет Никиты Гусева. Когда бело-голубые решились 
забрать лучшего бомбардира в истории СКА, могло показаться, что команда 
Кудашова серьезно поменяется стилистически. Но по факту форвардов силового 
плана, или хотя бы тех кто может играть в динамичный хоккей, намного больше. 
То, что в распоряжении тренерского штаба теперь есть и О'Делл, и Пакетт, 
позволит подобрать Гусеву наиболее подходящего партнера, который 
замаскирует его недостатки.  
Вариаций, как теперь будет выглядеть состав "Динамо"  
Коновалов (Волков, Моторыгин)  
Менелл - Готовец  
Миронов - Ожиганов  
Мартынов - Пыленков  
Прибыльский - Малышев  
Джиошвили - Муранов - Каблуков  
Гусев - Уил - Морозов  
Пакетт - О'Делл - Рашевский  
Кудрявцев - Ильенко - Петухов  
При этом Пакетт спокойно может сыграть в центре, а О'Делл - на краю. Оба 
способны составить компанию Гусеву и Уилу, которые на данный момент 
напоминают готовую связку. Как бы то ни было, налицо тот факт, что под рукой у 
Кудашова как минимум два созидательных звена. Это чем-то напоминает состав 
"Динамо" двухлетней давности, когда помимо звена Шипачева была тройка 
О'Делл - Линдберг - Рашевский. С той разницей, что за прошлый год Кудашов 
успел построить фундамент. У нынешних лидеров есть за спиной надежная 
поддержка.  
Год назад "Динамо" во всеуслышание заявило о перестройке, омоложении и 
ставке на своих воспитанников. Исходя из этого, Кудашову и его штабу простили 
даже вылет в первом раунде. Но если в НХЛ подобная перестройка порой 
проходит годами, то у нас она завершилась за один сезон. Перестроилось ли 
"Динамо" на самом деле? Вырастил ли Кудашов всех, кто хотел? Как бы то ни 
было, перед ним теперь стоят другие задачи. Хотел ли сам тренер такого level 
up, но он произошел. Теперь состав "Динамо" ненамного скромнее ростера СКА 
и ЦСКА. А значит и спрос с бело-голубых будет как с двух "армейских" клубов. 
Меньше чем выход в полуфинал уже не устроит.  
Другие материалы про московское "Динамо":  

https://sport24.ru/hockey/article-566828-dinamo-ostavilo-krutogo-kanadtsa-i-vstalo-
vroven-s-tsska-i-ska-pomog-russkiy-pasport-dlya-amerikantsa 

К заголовкам сообщений 

Александр Пашков: "Главный фактор сезона "Динамо" - не Гусев, а 
Кудашов" (Russia-hockey.ru, Москва, 11 августа 2023) 

https://sport24.ru/hockey/article-566828-dinamo-ostavilo-krutogo-kanadtsa-i-vstalo-vroven-s-tsska-i-ska-pomog-russkiy-pasport-dlya-amerikantsa
https://sport24.ru/hockey/article-566828-dinamo-ostavilo-krutogo-kanadtsa-i-vstalo-vroven-s-tsska-i-ska-pomog-russkiy-pasport-dlya-amerikantsa


 

 

О победном дебюте московского "Динамо" на Кубке Башкортостана (4:2 с 
"Салаватом Юлаевым") - тренер сборной СССР, олимпийский чемпион, для 
Russia-Hockey.ru  
ПОБЕДА НА СТАРТЕ ПРИЯТНА, ДАЖЕ НАД СЕРЕДНЯКОМ  
- Дубль Гусева, гол Ожиганова, яркая победа - "Динамо" открыло контрольный 
сезон идеально?  
- Скорее обнадеживающе. Да, есть пословица про плохую лошадь, которая 
начинает с галопа, но на старте всегда лучше выиграть, чем проиграть. И 
новичкам команды в плане психологии очень важно начать с места в карьер. Это 
касается и Гусева, и Ожиганова.  
Другое дело, что глобальные выводы делать рано. Обыгран всего лишь "Салават 
Юлаев". Сегодня это клуб-середняк, результаты которого в предстоящем сезоне 
будут зависеть от молодежи. Это не Уфа времен Умарка, Хартикайнена и тем 
более Радулова.  
- Ожидали, что Гусев в первом же матче сделает дубль?  
- Я так понимаю, что в предыдущие сезоны он в общем-то пропускал летнюю 
часть игр. Не знаю, шло это ему в плюс или минус. Думаю, скорее в минус. Но с 
Уфой Гусев выглядел заряженным, это приятная новость.  
- Болельщики "Динамо" разделились - большая часть верит в Гусева, но есть и 
скептики, которые полагают, что по стилю он - не "динамовский" игрок. Вы на чьей 
стороне?  
- Знаете, мне Гусев понятен. По меркам КХЛ это мастер, который способен из 
ничего создать момент и забить гол. Все его снайперские возможности известны, 
как и минусы - не самая высокая скорость, атлетизм и так далее.  
Для меня главный фактор сезона "Динамо" - все-таки не Гусев, а главный тренер 
Алексей Кудашов.  
ЕСТЬ МАТЕРИАЛ, ЕСТЬ ВОЗМОЖНОСТЬ СЛЕПИТЬ КОМАНДУ  
- Почему?  
- Кудашов выходит в "Динамо" на третий сезон, это оптимальный срок для 
тренера, не всем в КХЛ он изначально дается. В этом году у нас подбирается 
авторская и я бы сказал тренерская команда, в которой каждому - Гусеву, 
Ожиганову, Пыленкову, легионерам - можно отвести определенную роль.  
Это творческая ситуация для любого тренера. Есть материал, есть возможность 
слепить из него сильную команду и варьировать тактические схемы. Может быть, 
впервые в "Динамо" за последние годы.  
- Вы верите в штаб Кудашова?  
- Мы тяжело переживали кубковое поражение от "Торпедо". После него были 
сделаны определенные выводы, в частности изменился план подготовки к 
новому сезону. Идут сигналы, что тренерский штаб провел работу над ошибками, 
это важный момент.  
НАДО НАЦЕЛИВАТЬСЯ НА ФИНАЛ КОНФЕРЕНЦИИ  
- Вы много десятилетий следите за "Динамо". Ваш прогноз на предстоящий сезон 
бело-голубых.  
- Повторюсь, есть надежда. Проведена интересная селекция, причем, насколько 
понимаю, в ней многое зависело именно от пожеланий тренерского штаба. На 
бумаге у "Динамо" хороший, сбалансированный состав, на льду надо 
подтвердить его силу.  
А та же Уфа сейчас в роли прошлогоднего "Динамо". Тогда у нас была надежда, 
что большая группа молодежи сможет выстрелить, но это удалось сделать 
единицам, отсюда и результат. Теперь по этому пути пойдет "Салават", там тоже 
хорошая школа. За первый раунд плей-офф Уфе по силам зацепиться. А вот 



 

 

уровень нынешнего "Динамо" другой, надо нацеливаться на финал 
конференции.  

http://russia-
hockey.ru/articles/stars/pashkov_glaavny_faktor_season_dynamo_kudashov_ne_gu
sev/ 

К заголовкам сообщений 

КХЛ: судейство 
 

"Надеюсь, продолжим сотрудничество". Тренер футбольных судей - на 
сборе арбитров КХЛ (Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 10 
августа 2023) 
Как режим питания влияет на работу хоккейного арбитра? Почему при 
недостатке углеводов в организме повышается вероятность принятия 
неправильного решения? Об этом судьям КХЛ на предсезонном сборе рассказал 
тренер по фитнесу Департамента судейства Российского футбольного союза 
Иван Феоктистов. 
Для тех, кто профессионально занимается спортом - а судьи в плане подготовки 
мало чем отличаются от хоккеистов - важнейшее значение имеет ежедневный 
рацион: во многом именно базовое питание определяет то, насколько человек 
готов переносить нагрузки. "Это основа, и до того, как ты ее наладишь, 
переходить к каким-то более детальным вещам вроде БАДов рановато. Поэтому 
мы пришли к тому, что сначала нужно закрыть основу пирамиды - базовое 
питание, и только потом переходить к пищевым добавкам. О них мы тоже 
поговорили: что это вообще такое, как строится доказательная медицина в этом 
отношении, как формируются исследования, которые помогают фильтровать 
мусор и понимать, что действительно работает, а что только лишь 
маркетинговые уловки. Объяснил то, что точно не работает, по каким добавкам 
есть сомнения, а какие можно использовать", - рассказал Феоктистов.  
Естественно, питание профессионального спортсмена отличается от питания 
обычного человека, который в день тратит гораздо меньше калорий. И здесь для 
судей помимо калорийности рациона есть дополнительные рекомендации - 
например, в части контроля за уровнем углеводов и белков.  
Иван Феоктистов, тренер по фитнесу Департамента судейства РФС:  
 - Судьям нельзя пренебрегать углеводами, особенно перед серьезной 
нагрузкой, потому что, например, мозг питается в основном глюкозой. Если 
арбитр будет "пустым" с точки зрения углеводов, то мозг будет голодать, и 
вероятность принятия неправильного решения на льду возрастает. Плюс 
углеводы - это топливо, на котором судьи работают во время интенсивной 
нагрузки. Если их не будет, то арбитр не сможет выполнять свою работу на том 
уровне интенсивности, который диктует игра. Также нельзя пренебрегать 
белком. Если обычному человеку достаточно одного грамма белка на килограмм 
массы тела, то спортсмену, в том числе и арбитру, необходимо потреблять 1,5-
2 грамма для быстрого восстановления после тренировок и матчей. Тренировки 
мы проводим для улучшения физических качеств, и это не что-то эфемерное, а 
имеет под собой морфологическое составляющее. Это настоящее 
строительство внутри организма, а белок здесь выступает в роли "кирпичиков".  
 Что касается жиров, то их количество необходимо рассчитывать с учетом белков 
и углеводов в четких рамках калорийности. "Приоритет отдаем 
полиненасыщенным жирам - оливковое масло, авокадо и так далее. Здесь нет 
смысла выходить за верхнюю границу в 1 грамм на килограмм массы тела, это 
будут только лишние калории. Для того, чтобы все процессы в организме были 

http://russia-hockey.ru/articles/stars/pashkov_glaavny_faktor_season_dynamo_kudashov_ne_gusev/
http://russia-hockey.ru/articles/stars/pashkov_glaavny_faktor_season_dynamo_kudashov_ne_gusev/
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отлажены, и арбитр мог работать на высоком уровне, необходимо помнить о 
различных микронутриентах - например, витаминах, которые содержатся в 
продуктах, необходимых в рационе судьи", - добавил Феоктистов.  
По его словам, база восстановления, которая особенно актуальна в условиях 
длинного сезона в КХЛ, строится на трех важных вещах - питании, сне и 
правильном питьевом режиме. "Без этого никак, чем лучше это налажено, тем 
лучше ты будешь себя чувствовать при любых нагрузках. Тем более, 
интенсивность хоккея растет, и если не уделять этому внимания, то будешь 
просто быстрее "заканчиваться" как арбитр или спортсмен. Плюс свою роль 
играет генетика - кто-то генетически по разным причинам готов переносить 
серьезную нагрузку и быстрее восстанавливаться, кто-то с этой точки зрения 
менее способен к восстановлению. Причем, это не обязательно будет 
проявляться внешне - условно говоря, худощавый атлет может 
восстанавливаться гораздо быстрее, чем какой-то очень атлетичный спортсмен", 
- считает спикер.  
Для Феоктистова это был первый опыт работы с хоккейными арбитрами, но он 
выразил надежду на то, что сотрудничество продолжится - такое 
взаимодействие может помочь судьям и в футболе, и в хоккее.  
Иван Феоктистов, тренер по фитнесу Департамента судейства РФС:  
 - В общении с коллегами из другого вида спорта узнаешь что-то новое. Арбитры 
в хоккее и в футболе чуть отличаются по своим задачам и физиологическим и 
антропометрическим характеристикам. Условно говоря, при прочих равных 
хоккейный судья будет иметь чуть больше мышечной массы, чем футбольный 
хотя бы потому, что на льду важно быстро успеть в нужную точку на короткой 
площадке - "взорваться", а потом отдохнуть. В футболе по сравнению с хоккеем 
у арбитра меньше резких смен направления движения, отсюда - чуть меньше 
требований, предъявляемых к опорно-двигательному аппарату. Соответственно, 
хоккейные судьи под это подстраиваются, и у них хорошо выстроена силовая 
подготовка. Это могло бы помочь футбольным арбитрам, потому что силовая 
подготовка - это лучшая профилактика травматизма. Мы с этим сейчас очень 
активно работаем в футболе, и общение с хоккейными судьями подтвердили 
правильность хода мыслей нашего тренерского штаба.  

https://www.khl.ru/news/2023/08/10/515440.html 

К заголовкам сообщений 

Разин - о запрете находиться в трапеции дольше 3 секунд: это и было в 
тактике (Allhockey (allhockey.ru), Москва, 10 августа 2023) 
Главный тренер "Металлурга" Андрей Разин прокомментировал изменения 
правил в лиге. 
"Стал ли сторонником нового правила вбрасывания, если большинство 
переносится с одного периода на другой, после заброшенной шайбы в ворота 
"Автомобилиста"? То что за воротами стоять нельзя - это и было в нашей тактике. 
А вот порадовало правило, когда удаление у соперника переносится на 
следующий период, то вбрасывание сразу в чужой зоне. Как раз мы забили 
победный гол в результате этого (матч против "Автомобилиста", - прим.).  
Есть ли отличия товарищеского матча от товарищеского турнира? Товарищеские 
матчи и турниры бывают разными. Взять вот наш минский этап сборов. У 
команды "Динамо" был настрой, состав оптимальный, было видно, что вышли 
обыгрывать нас. Сегодня "Автомобилист" легионеров не выставил против нас. 
Все команды решают свои задачи", - приводит слова Разина корреспондент 
AllHockey.Ru Самир Арар. 

https://www.khl.ru/news/2023/08/10/515440.html


 

 

https://allhockey.ru/news/show/485983-
Razin_o_zaprete_nahodit_sya_v_trapecii_dol_she_3_sekund_eto_i_bylo_v_taktike 

К заголовкам сообщений 

Трансферы клубов 
 

"Барыс" заключил контракты с тремя хоккеистами системы клуба 
(Чемпионат.com  , Москва, 10 августа 2023) 
Хоккейный клуб "Барыс" заключил контракты с пятью хоккеистами системы 
клуба. Как сообщает пресс-служба казахстанского клуба, защитник Мади 
Диханбек и нападающий Алихан Омирбеков заключили двусторонние контракты 
с "Барысом" сроком на один сезон (до 30 апреля 2024 года). Защитник Кирилл 
Никитин, который в прошлом сезоне также находился в расположении "Номада", 
заключил пробный контракт с "Барысом". 
Диханбек и Омирбеков являются выпускниками ДЮСШ "Барыс". В прошедшем 
сезоне спортсмены выступали за "Номад". На счету Диханбека 22 (4+18) балла 
в 56 встречах чемпионата Казахстана, включая плей-офф. Омирбеков за 59 игр, 
включая плей-офф, заработал 40 (14+26) очков. В мае оба дебютировали в 
составе национальной команды Казахстана на чемпионате мира в элитном 
дивизионе. 
Также сообщается, что вратарь Джелал-ад-Дин Амирбеков и защитник Эдуард 
Шетле заключили односторонние контракты с "Номадом" сроком на один сезон 
(до 30 апреля 2024 года).  

https://www.championat.com/hockey/news-5200391-barys-zaklyuchil-kontrakty-s-
tremya-hokkeistami-sistemy-kluba.html 

К заголовкам сообщений 

Евгений Свечников подписал контракт с "Ак Барсом" (Meta Ratings 
(metaratings.ru), Москва, 10 августа 2023) 
Как стало известно Metaratings.ru, утром 10 августа 26-летний российский 
нападающий Евгений Свечников прибыл в Казань и подписал контракт с "Ак 
Барсом".  
По нашей информации, соглашение подписано по схеме "1+1", о чем в 
ближайшее время клуб объявит официальною. Известно, что Свечников не 
выступит за казанскую команду на Кубке ТАНЕКО, который стартует 10 августа. 
Свечников с 11 лет занимался хоккеист в системе "Ак Барса", пока не покинул 
команду в 2014 году, когда отправился в США. В НХЛ россиянин выступал за 
"Детройт", "Виннипег" и "Сан Хосе".  
Валиуллин: все говорят, что "Ак Барс" идет ва-банк, но мы же подписываем 
игроков на два-три года 
Ковальчук - о фаворитах нового сезона КХЛ: в Казани очень хорошая команда, 
все карты в руках "Ак Барса" 
Мозякин: "Ак Барс" - претендент номер один на победу в новом сезоне КХЛ 

https://metaratings.ru/news/evgenii-svechnikov-podpisal-kontrakt-s-ak-barsom-
273000/ 

К заголовкам сообщений 

Молодежная хоккейная Лига 
(основные новости) 
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"Я всегда гордился папой, из-за него пошел в хоккей и стал фанатом этого 
спорта". Максим Еременко - о "Динамо", знаменитом отце и езде на 
тракторе (Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru), Москва, 10 августа 2023) 
Сын легендарного вратаря идет по стопам отца.  
Максим родился в семье известного российского голкипера, двукратного 
чемпиона мира и обладателя трех Кубков Гагарина Александра Еременко. С 
выбором профессии и амплуа вопросов не возникло: Еременко-младший сразу 
полюбил хоккей и вратарское дело. Путь в МХЛ получился у молодого голкипера 
непростым. Из-за серьезной конкуренции Максим не сразу смог завоевать место 
в составе, однако в сезоне 2022/2023 стал появляться на льду гораздо чаще. 
Перед началом чемпионата 2023/2024 он самый старший во вратарской бригаде 
"Динамо" и готов к новым вызовам.  
В интервью официальному сайту МХЛ Максим Еременко рассказал об отцовских 
советах, конкуренции в МХЛ и подготовке к важному для своей карьеры сезону.  
"Каждый маленький мальчик мечтает потренироваться с командой КХЛ"  
- Как проходит подготовка к сезону?  
 - Все хорошо, работаем по графику. В июле я присоединился к молодежке после 
лагеря развития КХЛ, уже успел сыграть против "Крыльев", мы выиграли 2:1. 
Несмотря на предсезонные нагрузки ребята показали очень хороший хоккей. 
Потом мы поехали в Петербург на турнир Маслов. Такие соревнования, в 
отличие от товарищеских матчей, воспринимаются психологически по-другому. 
Как в сезоне, возникает больше стрессовых ситуаций, это идет только на пользу.  
- Какие впечатления остались от лагеря развития?  
 - Это был уже мой третий лагерь развития. Впечатлил переезд в академию 
"Динамо". Это новое современное здания, большое спасибо клубу за то, что 
построили такой хороший объект. Лед, раздевалки, условия - все на высшем 
уровне. Когда там все достроят, будет вообще шикарно.  
 Была проделана хорошая работа, очень интересно было тренироваться на 
земле, потому что у первой команды появился новый тренер по физической 
подготовке. Упражнения, который он давал, я видел впервые. На льду тоже было 
здорово, считаю, что смог себя показать на игровых тренировках. Был очень рад 
сыграть на уровне КХЛ, хоть и внутри команды.  
- Кто в первой команде выделялся на льду больше всех?  
 - Сборы проходили две недели, во второй половине лагеря уже был весь 
основной состав за исключением легионеров. Хочу отметить Дмитрия 
Рашевского - он очень выделялся, было видно, что готовился. По начальной 
стадии был невероятно в порядке. Если сравнивать игроков из МХЛ и КХЛ, 
конечно, у опытных хоккеистов были более мощные и точные броски, с ними 
намного интереснее играть.  
- В сезоне 2022/2023 первым номером молодежного "Динамо" был Ростислав 
Глущенко, теперь вопрос первого и второго номера зависит от вашей работы, 
ответственность уже другая?  
 - Конечно, ответственность повышается. Я самый старший во вратарской 
бригаде, тренерский штаб внимательно следит за мной, ведь в моем портфолио 
есть определенный опыт. Я должен более зрело выглядеть и показывать 
молодым ребятам, как нужно вести себя на льду, чтобы игроки 2006-2007 годов 
брали с меня пример.  
- Что помогает справляться с ответственностью и повышенными ожиданиями?  
 - Кто бы что ни говорил, но это все идет изнутри. Ты можешь прислушаться к 
советам окружающих, но психологически настраиваешь себя сам. За лето я 
осознал, что повзрослел, поэтому начал более ответственно относиться ко 
многим вещам и научился себя успокаивать. Была проделана определенная 



 

 

психологическая работа. Конечно, отец тоже помогает мне и подсказывает. 
Очень приятно, что он заинтересован в моей игре. Тренер по вратарям Юрий 
Владимирович Петров также много со мной разговаривает, за что ему большое 
спасибо.  
- Александр Еременко говорил, что, начав играть в МХЛ, вы сильно повзрослели. 
Сами это ощущали?  
 - Я был в МХЛ уже в 17 лет. Не играл, но ездил с командой на сборы и 
тренировался. Тот сезон как раз был чемпионским для "Динамо", но я не попадал 
в заявку, оставаясь третьим-четвертым вратарем. Уже тогда, присоединяясь к 
коллективу ребят 2000-2001 годов, понял, что в МХЛ все серьезно и намного 
профессиональнее, здесь другие требования. Ты смотришь на это и просто 
перестраиваешься, смотря за старшими осознаешь, что нужно, а что нет. Когда 
мне начали давать играть в сезоне 2021/2022, сравнивал уровни академии и 
молодежки и понимал, что в МХЛ совсем другие матчи, скорости, броски, игры 
проходят гораздо интенсивнее. Это помогло психологически перестроиться.  
- Чемпионство "Динамо" в сезоне 2020/2021 сильно замотивировало?  
 - Конечно, причем не только меня. Все хотели в следующем году снова стать 
чемпионами. Мотивация приводит к победам. Будь это Кубок Гагарина у первой 
команды, или Кубок Харламова в МХЛ, всегда будет цель его выиграть.  
- В дебютном сезоне вы приняли участие в пяти матчах, но полностью провели 
лишь два. Хорошо их помните?  
 - Да, все помню. Моя первая полноценная игра была в Ступино с "Капитаном", 
мы выиграли 7:2. После первого периода "Динамо" вело 3:2, за оставшиеся два 
периода я ни разу не пропустил. Второй матч был со "Спартаком" в "Лужниках", 
тогда мы победили 6:5 в серии бросков. Помню, как волновался, в составе 
соперника играли возрастные ребята, мы проигрывали 2:5. Большое спасибо 
ребятам, что за шесть минут они сумели трижды забить и сравнять счет 
(улыбается). В овертайме где-то три из пяти минут мы играли в меньшинстве, 
мне было нечего терять, так что я включился и тащил. Потом в серии бросков 
отразил все семь, кто-то из "Динамо" забил, и мы выиграли. Этот матч был каким-
то сумбурным и непонятным.  
- Что чувствует вратарь, когда пропускает пять шайб в победном матче?  
 - Победа - это очень хорошо, но через день она забывается и остаются ошибки. 
Помню, что три гола были моими, я это понимал и в глубине души знал, что мог 
сыграть лучше и не допустить такого, ведь пять пропущенных шайб - это правда 
много. Положительный момент того матча был в том, что я смог переключиться, 
подтащил в овертайме и буллитах и в конечном счете не разочаровал команду и 
себя. Если бы мы еще и проиграли, думаю, мне бы больше не дали шанса 
(улыбается).  
- Вскоре после той победы вы расторгли контракт с "Динамо" и уехали в НМХЛ, 
почему?  
 - В молодежной сборной России в том сезоне был вратарь Максим Моторыгин, 
который после чемпионата мира вернулся в "Динамо" из аренды в ЦСКА-ВВС. То 
есть в команде был он, Меньшатов и Глущенко, я был четвертым вратарем. Ко 
мне тогда подошел тренер по вратарям и сказал, что у меня будет возможность 
сыграть одну-две игры максимум. Я согласился на свой переход. Клуб дал 
понять, что он меня полностью не отпускает, отправляя в аренду с целью 
дальнейшего возвращения. Мне начали искать команду. Сначала я должен был 
присоединиться к клубу из МХЛ, но что-то не получилось. Уже в последний 
момент мне позвонил отец и сказал, что есть предложение поехать в "Рязань-
ВДВ" в НМХЛ. И тут началось самое интересное (улыбается). Полгода я жил в 
Рязани один, город, коллектив и команда для меня были новыми. Не буду 



 

 

скрывать, впервые испытал такой стресс. Я был самым младшим в команде, 
потому что в НМХЛ не принято подписывать 17-летних, поэтому все были в шоке. 
Сразу поговорил с тренерским штабом, мне сказали: "Если будешь доказывать - 
будешь играть". Первый месяц осваивался, никуда толком не ходил. Лежал в 
номере, тренировался и усердно работал, хотя вообще ни разу не сыграл за это 
время. Потом мы поехали на четырехматчевый выезд где-то за десять игр до 
начала плей-офф. В команде как раз было четыре вратаря и каждому дали 
проявить себя. Получилось так, что в этих четырех матчах мы выиграли только 
один - когда играл я. После этого момента тренерский штаб увидел, что мой 
молодой возраст ничего не значит, мне начали доверять и давать играть.  
В плей-офф я два раза выходил на замену и трижды сыграл в 1/4 финала с 
"Дизелистом", причем в первом домашнем матче против них "Рязань" 
проигрывала 1:3. Меня поставили, мы сравняли счет и выиграли в овертайме 4:3. 
Потом уже в полуфинале с петербургским "Динамо" и в финале с рыбинским 
"Полетом" играл старший вратарь 2001 года. Мне сказали, что я молодчик и надо 
отдохнуть. За полгода в Рязани я значительно повзрослел в психологическом и 
бытовом плане, потому что самому отвечать за свой быт в другом городе - это 
совсем другое по сравнению с жизнью в Москве.  
- Обычно самая сложная часть сезона для многих игроков в МХЛ - это 
дальневосточный выезд. Он тяжело вам дается?  
 - С каждым годом все больше привыкаешь. Когда выложили календарь на новый 
сезон, слышал от половины автобуса: "Ой, все! На Дальний Восток в ноябре 
летим". Понятно, что это не самые приятные перелеты и сложно 
сконцентрироваться из-за смены часовых поясов. В первый сезон, когда мы 
полетели на Дальний Восток, мне было очень тяжело. Тогда еще получилось так, 
что мы поехали на матч сразу с самолета. Те игры мне не достались, но я даже 
на трибуне уснул минут на 15. Было тяжело просто сидеть, глаза сами 
закрывались. В сезоне 2022/2023 уже чувствовал себя полегче по прилету 
психологически был готов. Удалось сыграть с "Амурскими Тиграми", причем я 
выдал хороший матч. Дальневосточный выезд всегда очень тяжелый и 
интересный, к этому привыкаешь.  
- В чем вы стали лучше по сравнению с дебютным сезоном в МХЛ?  
 - Меня часто подключали к тренировкам КХЛ и выездам первой команды, даже 
посчастливилось посидеть в запасе на матче со "Спартаком". Наверное, каждый 
маленький мальчик мечтает потренироваться с командой КХЛ, побыть с этими 
игроками в одной раздевалке и на льду. Когда приходишь в первую команду и 
смотришь на эту атмосферу, то понимаешь, что уже чего-то достиг. Хочу сказать 
большое спасибо тренерскому штабу КХЛ и МХЛ за то, что они давали мне такие 
возможности. Пребывание в первой команде - это очень большой опыт. Кто-то 
уже выиграл три Кубка Гагарина, все в команде хорошо к тебе относятся, 
поддерживают, это мотивирует.  
- Когда Александр Еременко играл в КХЛ, у фанатов была идея, чтобы вас 
заявили на игру и по ходу матча вы сменили отца в воротах. У вас не возникало 
подобных мыслей?  
 - Если честно, мы с папой особенно не задумывались об этом. На тот момент 
мне было 17-18 лет, думаю, я бы очень сильно волновался. Лучше дебютировать 
одному.  
- В чем вам нужно добавить, чтобы выйти на лед в КХЛ?  
 - На данный момент я должен доказывать матчами в МХЛ, ведь чтобы подняться 
в КХЛ, вратарю нужно показывать хорошую и стабильную игру на молодежном 
уровне. Нужно больше играть, тащить команду за собой и быть лидером.  



 

 

"В детстве не самые умные ребята говорили, что я в хоккее по блату и играю в 
"Динамо" только благодаря папе"  
- Отцовская фамилия на вас не давит?  
 - Она давила в детстве, когда не самые умные ребята говорили, что я в хоккее 
по блату и играю в "Динамо" только благодаря папе. Конечно, было очень 
неприятно, но потом привык к этому. Сейчас уже не сталкиваюсь с подобным, так 
как вокруг зрелые люди, которые все понимают и видят, что я здесь не просто 
так. Раньше после неудачных матчей очень загонялся о том, что позорю отца, 
сейчас уже отпустил эти мысли. Научился отделять себя от папы, понимаю, что 
никак не опозорю его и фамилию. Думаю, он уже рад, что я достиг такого уровня.  
- Ваш отец сказал о намерении завершить карьеру в трогательной пресс-
конференции в конце сезона 2021/2022. Помните свои эмоции, когда услышали 
его речь?  
 - Я всегда гордился отцом, из-за него пошел в хоккей и стал фанатом этого вида 
спорта. Всегда переживал за папу, с самого детства смотрел каждый его матч, 
иногда даже пытался его копировать. Хоть сейчас и говорят, что я один в один 
как папа на льду, но это уже получается само. После той пресс-конференции сам 
пустил слезу, понимал, что это мой родной отец, который столько посвятил 
хоккею... невозможно было сдержаться. Он провел блистательную карьеру, дал 
мне важные советы и многому научил. Очень благодарен папе за то, что, 
несмотря на регулярные матчи и выезды он все равно уделял время всей семье. 
Он в порядке (улыбается).  
- Тогда Александр сказал: "Я практически 24 часа нахожусь в команде, не уделяю 
время своим близким и родным". Как вы воспринимали такую занятость?  
 - Если честно, мы с моим братом Лехой, как хоккеисты с профессиональными 
карьерами, тоже были заняты играми, выездами и тренировками. Понятно, что 
хотелось чаще быть с папой, особенно в детстве. Но мы быстро осознали, что он 
профессионально играет в хоккей. Больше всего внимания хотела младшая 
сестренка, но мы с братом не давали ей и маме скучать, с нами всегда весело 
(смеется)!  
- Ваш брат нападающий, почему Алексей не продолжил семейную вратарскую 
традицию?  
 - Насколько я помню, в детстве он тоже хотел стать вратарем, но папа сказал, 
что их уже и так много (улыбается). Дети до семи лет катаются на коньках в 
игровой форме, а потом те, кто хотят попробовать себя в воротах, 
переодеваются во вратарскую. Как раз на этом этапе папа поговорил с Лешей, 
сказав, что вратарь - это очень большая ответственность, с которой не каждый 
справляется, так как ты 50 процентов команды.  
- Можете вспомнить матчи, когда по объему работы вы действительно были 
половиной команды?  
 - В сезоне 2022/2023 это было примерно в 70% матчей. В игре может быть мало 
бросков, но бывают опасные моменты, в которых вратарь должен выручать. Если 
он пропустит, исход игры будет другим. Бывают и такие матчи, в которых 
соперники редко угрожают воротам, твоя команда не дает им ничего сделать. 
Тогда вратарь может сказать, что ребята сами все сделали. Если нападающий 
ошибется - ничего, если защитник - тоже ничего. А если ошибку допустит вратарь 
- это пропущенный гол, поэтому наше амплуа так важно в хоккее.  
- Когда вы в последний раз тренировались вместе с братом?  
 - Мы тренировались в академии на вратарских тренировках, когда были еще 
маленькие. Не выходим с ним вместе на лед уже где-то три года, потому что 
летом у меня был институт. Я, по сути, вышел на лед один раз, когда Илья 



 

 

Каблуков пригласил на игровую тренировку КХЛ. А так занимался весь месяц на 
земле.  
- Следите за успехами друг друга?  
 - Конечно, мы с ним всегда на связи, смотрим игры и подбадриваем друг друга. 
Когда мы были в академии, приходил смотреть его матчи. Сейчас тоже иногда 
езжу, если есть время.  
- Сколько времени хоккей занимает у вас?  
 - В сезоне МХЛ у нас будет 52 игры, много выездов. Ты весь в хоккее, всегда 
концентрируешься на каждый матч и готовишься. Но не нужно быть фанатиком 
и перебарщивать. Выходя из ледового дворца, надо переключаться. Если всегда 
будешь думать о хоккее - ничего хорошего не произойдет, мне уже много раз об 
этом говорили. В сезоне ты днем тренируешься, вечером едешь на базу, 
ночуешь там, на следующий день раскатка и игра. Если матчи идут два дня 
подряд, то ты снова ночуешь на базе. Даже в выходные у тебя одна тренировка 
в день. В плей-офф ты вообще забываешь обо всем вокруг, у тебя должно быть 
запредельное внимание к каждой встрече. Есть люди, которые на время плей-
офф переезжают на базу, даже не созваниваются с семьей и ни с кем не 
списываются. Папа не из таких - он звонил нам, но реже. Все-таки это самые 
важные матчи сезона, если ты хочешь достичь чего-то глобального, нужно чем-
то жертвовать.  
- Ваш отец говорил, что у современных игроков есть проблема с преодолением 
себя. Как закаляли ваш характер?  
 - Где-то до 15 лет родители меня просто поддерживали. Папа что-то 
подсказывал, но потом, когда я перешел в юниорку и стал близок к МХЛ, он стал 
со мной больше контактировать, помогать и объяснять психологические и 
игровые тонкости. В прошлом году был момент, когда я плохо отыграл матч и 
папе не понравилось, как я действовал на раскатке. После этого последовал 
серьезный разговор, он мне сказал: "Макс, если ты сейчас это не поймешь, то 
просто закончишь". Меня это взбудоражило и в следующей же игре со 
"Спартаком" я отыграл "на ноль" (смеется). У всех хоккеистов бывают спады. Мы 
тоже люди, не роботы, это нужно понимать и подбадривать друг друга даже 
какими-то плохими словами. От этого просыпается характер и спортивная 
злость, появляется желание доказать всем, что ты можешь.  
- Исходя из рассказов, когда ваш папа подключался к вратарским тренировкам, к 
вам не то, что не было снисхождения, а наоборот - вы получали больше всех.  
 - Да, вы правы, всегда так (смеется). Но за год (Александр Еременко начал 
курировать вратарей системы "Динамо" с начала сезона 2022/2023 - прим.) я уже 
привык к этому. Конечно, в некоторых моментах не понимал, почему "пихают" 
одному так, а мне совершенно по-другому, хотя мы делаем одинаково 
(улыбается). Потом понимаешь причину такого пристального внимания и уже 
адекватно к этому относишься.  
- Сам Александр в одном из интервью назвал себя очень строгим отцом. Это так?  
 - Не могу с этим согласиться, потому что для меня "строгий отец" - это человек, 
который может просто наорать на ребенка. Папа строгий по факту. Если ты 
наврал или сделал что-то плохое, он тебе выскажет как есть. Он никогда не 
перебарщивал. По детству было неприятно, но потом ты взрослеешь и 
понимаешь, что такая строгость - это нормально. Сейчас уже такого практически 
нет, так как считаю, что я уже вырос головой. Не поступаю неправильно 
благодаря отцовскому воспитанию.  
- Ваш отец говорил, что он стремится к тому, чтобы во всей системе "Динамо" 
команды работали по одной методике, вратари переходили из юниорского хоккея 
в МХЛ и знали, что их ждет. Эта задумка воплотилась в реальность?  



 

 

 - Наши тактики и схемы в МХЛ приблизительно такие же, как в КХЛ. Антон 
Антонович Корредор с Алексеем Николаевичем Кудашовым вместе обсуждают 
эти моменты и выстраивают единую систему, по которой играет вся вертикаль 
"Динамо". Это касается и вратарей, просто когда ты переходишь на уровень 
выше, ты по-другому осваиваешься и более зрело относишься к каким-то 
моментам.  
- Как часто получаете психологические советы от отца?  
 - Переход в "Рязань" в моем дебютном сезоне в МХЛ был своеобразным 
обнулением, мне дали шанс начать все заново. И хоть папа не видел моих 
тренировок, он очень сильно верил в меня, это давало большой стимул. Когда я 
вообще не играл первый месяц, отец говорил мне: "Макс, спокойно, продолжай 
работать и все будет". Спустя две недели мне дали шанс, я им воспользовался 
и начал играть. Мы созваниваемся с ним после каждого моего матча, он начал 
часто ездить на наши молодежные игры, часто присутствует на тренировках. 
Когда приезжаю домой - мы можем поговорить о моих ошибках, или если ему 
что-то не нравится в технике. Не у каждого есть такой папа с таким опытом.  
- У вас есть любимые матчи с участием отца?  
 - Если честно, считаю, что в каждом матче он показывал высочайший уровень 
игры и выкладывался на полную, даже если проигрывал. Папа демонстрировал 
на льду спортивную злость и бился до конца в каждом моменте. Не помню ни 
одной игры, где он как-то сдавался. Даже если брать его последний матч с ЦСКА, 
в котором "Динамо" проиграло 3:6. Отец понимал, что он завершает карьеру и 
команда уступает, но он все равно тащил несмотря на результат на табло.  
 Думаю, самые знаменитые игры отца - это два чемпионских плей-офф подряд. 
Серии со СКА, "Трактором" и "Авангардом" тоже значимы для него, там папа 
знатно феерил. В каждом матче он совершал блестящие сэйвы и тащил, когда 
надо. В своем последнем сезоне в КХЛ он был вторым вратарем. Папу поставили 
в плей-офф, и он просто вытащил серию с "Северсталью" в 40 лет! Это уровень!  
"Горжусь своим первым номером, ведь под ним играл папа, и я продолжаю его 
дело"  
- Александр рассказывал, что вы буквально с трех лет ползали в щитках. Как у 
вас появилась любовь к хоккею и вратарскому делу?  
 - Я мало что помню из детства, но запомнил момент, когда увидел, что мой папа 
играет в хоккей в воротах, сразу влюбился в этот спорт. Мама с бабушкой мне 
рассказывали, что, когда мне было около годика, меня брали на матчи и я просто 
сидел молча, не отводя глаз со льда. Как будто это не игра, а любимый мультик, 
хотя обычно маленьким детям скучно на хоккее. Возможно, это гены. Рядом с 
детским садом зимой у нас заливали каток, всегда после садика просился у мамы 
на лед. Я просто жил хоккеем.  
- Было важно взять себе отцовский первый номер?  
 - Если честно, мне всегда нравился первый номер. Когда папа закончил карьеру, 
еще больше хотелось взять себе эту цифру. Горжусь этим номером, ведь под 
ним играл папа, я продолжаю его дело.  
- Вы упомянули, что летом были заняты сессией, как обстоят дела с учебой?  
 - Я учусь в Российском государственном университете физической культуры на 
тренера. Конечно, тяжело учиться, когда ты не ходишь в университет. Во время 
сезона стараешься приезжать в свои выходные и хотя бы отмечаться. После 
окончания сезона я порядка трех месяцев ходил в ВУЗ, в июле все закрыл, сам 
сдал экзамены и зачеты. Ощутил на себе все прелести учебы (улыбается).  
- Как предпочитаете отдыхать от хоккея в свободное время?  
 - С детства очень люблю рыбалку. Когда был маленький, каждое лето проводил 
на рыбалке с дедушками. Побыть наедине и половить рыбу - это тоже хорошо. В 



 

 

этом году успел сходить на рыбалку, но всего пару раз из-за учебы. Потому что 
мне ехать до института 60 километров. Летом на хобби было мало времени, 
больше учился.  
- Расскажите про свой самый крупный улов.  
 - Честно говоря, я каких-то больших рыб не ловил, обычно это карасики, бычки. 
Не знаю, говорил ли об этом папа, но он тоже в детстве очень любил рыбалку. 
Примерно три года назад я в первый раз поймал щуку килограмма два на 
спиннинг, счастья было море (улыбается).  
- Ваш отец является большим фанатом авто, вам тоже передалась эта любовь?  
 - Да, со временем втянулся в это и мне стало интересно. Уже года три сам мою 
машину, папа меня всему научил, мне очень нравились некоторые элементы. Не 
буду скрывать, еще в детстве иногда было неинтересно, но сейчас, когда уже 
сам водишь автомобиль, понимаешь, что не дай бог что случится. Ты должен 
знать все о машине. Я не такой фанат, как папа, но у меня есть определенный 
багаж знаний насчет автомобильной техники.  
- Вы уже водите автомобиль?  
 - Да, сначала на этой машине ездила бабушка, но года два назад папа подарил 
ей новый автомобиль на день рождения, так мне досталась ее машина. В 18 лет 
я получил права, так что уже год за рулем.  
- После победы в Кубке Гагарина в 2013 году ваш папа купил себе трактор. Он 
до сих пор служит в хозяйстве?  
 - Да, конечно. Им тоже умею управлять.  
- Помните свои детские впечатления, когда у вас вдруг появился свой трактор?  
 - Только вы не думайте, что это какой-то "Беларус", который используется на 
посеве (смеется). У нас, если не ошибаюсь, французский трактор, он на автомате 
и достаточно миниатюрный. Папа покупал его, потому что мы живем загородом, 
а зимой выпадает очень много снега. Бывает за ночь может столько навалить, 
что разгребать лопатами нужно целый день. Снег может идти неделями без 
остановок, поэтому трактор нам служит в основном зимой для чистки дороги от 
снега.  
- Есть смысл спрашивать про кумиров детства?  
 - (улыбается) У меня часто спрашивали: "Если не папа, то кто?". Понятно, что 
моим главным кумиром действительно является отец, даже если не учитывать, 
что я его сын, ориентироваться только на игру. Сейчас мне очень нравится Игорь 
Шестеркин. То, как он читает игру, его техника. Из зарубежных вратарей мне еще 
нравился Хенрик Лундквист.  
- Игорь Шестеркин предлагал запретить лакроссы, называя этот элемент 
неуважением к вратарю. Что скажете?  
 - Мне ни разу не забивали лакроссы, поэтому не знаю, каково это (смеется). У 
соперников были попытки, но я прижимался, ставил голову и отражал шайбу. 
Если честно, никогда не задумывался о том, что лакроссы неуважительны по 
отношению к вратарям. Что бы я ни сказал, навряд ли их запретят (улыбается).  
- С кем из когда-либо живущих людей вы хотели бы познакомиться и что бы 
спросили?  
 - С Федором Емельяненко. Этот человек многое преодолел и сам достиг 
огромных высот. Спросил бы у него: "Как приобрести такую силу волю и идти до 
конца несмотря ни на что?"  
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Ольга Никитина: "Рано или поздно я должна была попасть в ЖХЛ" 
(Женская хоккейная лига (whl.khl.ru), Москва, 10 августа 2023) 
Интервью с дебютанткой Лиги.  
17-летняя Ольга Никитина из "Торнадо" готовится к первому сезону в Женской 
хоккейной лиге. Ранее нападающий выступала за детско-юношеские команды и 
сборную Санкт-Петербурга, Северо-Западного федерального округа, а также 
молодежную сборную России.  
В сезоне 2022/2023 на разных соревнованиях суммарно провела 55 матчей и 
набрала 48 (22+25) очков. Играла в командах 2006, 2007, 2008 годов рождения и 
на первенстве России среди юниорок до 18 лет.  
В интервью пресс-службе ЖХЛ Ольга рассказала, как начинала с фигурного 
катания, куда пошла по стопам сестры, и делала все для того, чтобы оказаться в 
ЖХЛ.  
"В "Торнадо" нет такого, как в детско-юношеском хоккее, где некоторые тренеры 
заставляют"  
 - Вы прошли всю детско-юношескую школу в Санкт-Петербурге. Трудно было 
решиться на переезд в Дмитров?  
 - Я была готова к этому. Мне помогали родители, плюс здесь есть знакомые, 
друзья, которые меня поддерживали.  
 - Это первый подобный опыт в карьере?  
 - Чтобы прямо надолго уехать в другой город - такое в первый раз. Пока не знаю, 
что сказать, я еще только обустраиваюсь. Еще не до конца освоилась и все 
поняла.  
 - Что поспособствовало трансферу?  
 - Думаю, сложилось несколько факторов, чтобы я пришла именно в эту команду. 
Выступала за молодежную сборную России, была капитаном сборной Санкт-
Петербурга - делала все для того, чтобы попасть в ЖХЛ.  
 - Насколько сборы в профессиональной команде отличаются от региональной?  
 - Здесь больше ответственности и самостоятельности: ты ходишь на работу. Нет 
такого, как в детско-юношеском хоккее, где некоторые тренеры заставляют.  
 - Хоккей стал восприниматься как работа?  
 - Я всегда ответственно к нему относилась. "Работа" - громкое слово. Стараюсь 
его не использовать, так как это дело, которое мне нравится.  
 - Вы 2006 года рождения. Не боитесь соперничать со взрослыми хоккеистками?  
 - Нет, нисколько. Я так же соперничала с мальчиками, которые старше меня, 
поэтому ощущения будут похожие.  
 - Насколько большая конкуренция была по году?  
 - Получилось, что среди 2006 года мало девочек в хоккее, но они все очень 
высокого уровня. Мою одногодку Свету Романову также вызывали в молодежную 
сборную.  
" Мне больше нравилось бегать в догонялки с мальчиками, чем учить какие-то 
элементы фигурного катания"  
 - Расскажите свою историю в спорте?  
 - Я попала в хоккей в три с половиной года. В три меня отдали в фигурное 
катание, как и сестру - пошла за ней. Но мне больше нравился хоккей, поэтому 
родители решили: "Давай недолго попробуем". И вот, это "недолго" длится уже 
очень много лет (улыбается). Большую часть карьеры провела в одном клубе 
"Динамо-Юниор" со своим годом, а потом перешла в "Спартак".  
 - Почему именно хоккей?  



 

 

 - Как рассказывают родители, мне больше нравилось бегать в догонялки с 
мальчиками, чем учить какие-то элементы фигурного катания. Наверное, этим и 
зацепило - в хоккее больше эмоций.  
 - Сестра продолжила заниматься?  
 - Она старше меня на пять лет. Когда я пошла в хоккей, ей тоже стало интересно, 
и теперь уже она отправилась за мной. В пять-шесть лет играла с сестрой по ее 
году, тогда еще проводились "Золотые шайбы" в Ейске. Конечно, 
взаимопонимание у нас было особое, потому что ты с этим человеком растешь. 
Мне нравилось играть с сестрой, но это продлилось недолго. На некоторые 
турниры ездили вместе, а после я пошла играть по пацанам.  
 - Как вас воспринимали в команде?  
 - Меня заметил и позвал тренер, тогда собирали спорткласс 2006 года. Никогда 
не было такого: девочка, не девочка... Все в равных условиях, один возраст. В 
общем, приняли меня хорошо.  
 - Замечали, что по сравнению с мальчиками развиваетесь быстрее?  
 - Наверное, не особо. Я, честно говоря, не сильно помню тот период (смеется). 
Помню только, что там было очень весело, классно, и только положительные 
впечатления остались с тех времен.  
 - Возвращаясь к сестре - как она отреагировала на то, что вы подписали первый 
профессиональный контракт?  
 - Она рада за меня и всегда в меня верила, я ее очень люблю. Мы поддерживаем 
друг друга в любых начинаниях. Дома был такой маленький праздник 
(улыбается).  
 - Зная сложности хоккея по себе, не боится за вас?  
 - Она знает, что я со всем справлюсь. Наверное, какие-то переживания есть, но 
от семьи чувствую только поддержку. Думаю, что они так же счастливы, как и я.  
"Рассчитываю, что сразу очень хорошо себя зарекомендую и буду доказывать 
все игрой и работой"  
 - Насколько волнительно дебютировать в ЖХЛ?  
 - Пока волнения не ощущается. Думаю, оно придет на первых матчах, и оттуда 
будет все ясно. Рассчитываю, что сразу очень хорошо себя зарекомендую и буду 
доказывать все игрой и работой. Начнем сезон матчами против "Торпедо" на 
выезде - дополнительная сложность, что не со своими болельщиками. Будет 
непросто, но мы готовы.  
 - С кем из игроков прежде взаимодействовали?  
 - Из "Торнадо" на этапах первенства России пересекались с Александрой 
Нестеровой, Юлией Нуякшевой - они выступали за Московскую область. Много с 
какими хоккеистками пересекались, но всех не вспомню.  
 - Принципиально сыграть с ровесницами на новом уровне?  
 - Наверное, нет такого. Мне главное, чтобы мы побеждали, и я играла в этом 
свою роль.  
 - Думали, что окажетесь в ЖХЛ в 17 лет?  
 - В любом случае, рано или поздно, я должна была попасть в ЖХЛ. Когда - не 
особо важно. То, что в Лиге идет омоложение - это очень хорошая тенденция. 
Надеюсь, будет появляться больше команд и соперничества, люди пойдут на 
матчи, потому что будет интереснее и играть, и смотреть. Думаю, все будут 
счастливы, если женский хоккей будет развиваться.  
 - Что для вас спорт?  
 - Могу сказать про хоккей - это мое любимое дело, которому я буду отдаваться 
полностью. Женский хоккей - то же самое.  
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Федерация хоккея России 
 

Владислав Третьяк побывал на прощальном матче Даниса Зарипова 
(Федерация хоккея России (fhr.ru), Москва, 10 августа 2023) 
Президент ФХР стал одним из почетных гостей торжественной церемонии. На 
"Татнефть-Арене" Владислав Третьяк выступил с речью, а также вручил 
Зарипову памятные подарки - свитер сборной России с фамилией легендарного 
нападающего и номером "25", под которым он выступал в национальной 
команде, а также серебряную скульптуру Валерия Харламова. 
Владислав Третьяк, президент ФХР:  
- Статуэтка Харламова - символичный подарок, поскольку между хоккейными 
карьерами Валерия и Даниса много общего. Оба в молодости играли и 
тренировались в Чебаркуле, оба были звездами первой величины в своих 
командах. Я 12 лет выступал вместе с Харламовым в клубе и сборной и хочу 
подчеркнуть, что Зарипов по стилю игры, по технике, по хоккейному интеллекту 
очень похож на "Легенду № 17".  
Зарипов - тоже наша легенда, и его имя навсегда вписано в историю 
отечественного хоккея золотыми буквами. Его рекорд, пять Кубков Гагарина - 
достижение, которое очень сложно превзойти. Среди самых славных страниц 
карьеры Даниса - его выступления за нашу национальную команду. Он отдал 
сборной России 11 лет, играл и забивал на Олимпиаде, на семи чемпионатах 
мира. Он трижды завоевывал золото мирового первенства, и это тоже рекорд.  
Зарипов всегда был лидером, вел команду за собой, умел забросить шайбу или 
отдать голевой пас в самый нужный момент. Вся Россия помнит важнейшие голы 
Даниса в кубковых матчах с Финляндией. В полуфинале ЧМ-2008 он нанес 
неотразимый бросок, счет стал 2:0, и встреча завершилась нашей победой. 
Никогда не забуду и его великолепную шайбу в Минске, в финале чемпионата 
мира против тех же финнов. После этого гола счет стал 4:2, и все поняли, что 
Россия доведет игру до победы. Так и случилось, сборная взяла золото.  
Хоккейная Россия всегда будет благодарна Зарипову за то, что он сделал для 
нашего вида спорта, за его блестящую игру. Данис был готов ехать в сборную по 
первому зову и оставлял все силы на льду ради командной победы. Он всегда 
подавал молодому поколению хоккеистов отличный пример патриотизма, 
профессионализма, уважения к партнерам, к стране и к своему любимому делу. 
Карьера Зарипова - неотъемлемая часть целой эпохи, во время которой наш 
хоккей пошел на подъем, вернул России победные традиции и золотые медали 
самых престижных международных турниров. Данис был одним из героев, одним 
из творцов больших успехов сборной.  
Когда игрок такого уровня завершает карьеру, это всегда немного грустно. Но у 
Зарипова огромный опыт, для него нет секретов в нашем виде спорта. Убежден, 
что знания и компетенции Даниса будут востребованы в нашем хоккее, а он 
приложит руку к воспитанию наследников его спортивной славы, нового 
поколения звезд сборной и игроков-победителей. Таких, каким всегда был и наш 
легендарный нападающий.  

https://fhr.ru/news/item/102778/ 

К заголовкам сообщений 

Третьяк уверен, что Зарипов поможет воспитать новое поколение звезд 
для сборной России (ТАСС, Москва, 10 августа 2023) 

https://fhr.ru/news/item/102778/


 

 

Президент Федерации хоккея России (ФХР) Владислав Третьяк выразил 
надежду, что завершивший карьеру трехкратный чемпион мира, пятикратный 
обладатель Кубка Гагарина Данис Зарипов поможет в воспитании нового 
поколения звезд отечественного хоккея и сборной России. Об этом он рассказал 
ТАСС.  
Прощальный матч Зарипова прошел в среду в Казани.  
"Карьера Зарипова - неотъемлемая часть целой эпохи, во время которой наш 
хоккей пошел на подъем, вернул России победные традиции и золотые медали 
самых престижных международных турниров. Данис был одним из героев, одним 
из творцов больших успехов сборной, - сказал Третьяк. - Когда игрок такого 
уровня завершает карьеру, это всегда немного грустно. Но у Зарипова огромный 
опыт, для него нет секретов в нашем виде спорта. Убежден, что знания и 
компетенции Даниса будут востребованы в нашем хоккее, а он приложит руку к 
воспитанию наследников его спортивной славы, нового поколения звезд сборной 
и игроков-победителей. Таких, каким всегда был и наш легендарный 
нападающий".  
"Зарипов всегда был лидером, вел команду за собой, умел забросить шайбу или 
отдать голевой пас в самый нужный момент. Вся Россия помнит важнейшие голы 
Даниса в кубковых матчах с Финляндией. Никогда не забуду и его великолепную 
шайбу в Минске, в финале чемпионата мира против тех же финнов. После этого 
гола счет стал 4:2 и все поняли, что Россия доведет игру до победы. Так и 
случилось, сборная взяла золото. Хоккейная Россия всегда будет благодарна 
Зарипову за то, что он сделал для нашего вида спорта, за его блестящую игру. 
Данис был готов ехать в сборную по первому зову и оставлял все силы на льду 
ради командной победы. Он всегда подавал молодому поколению хоккеистов 
отличный пример патриотизма, профессионализма, уважения к партнерам, к 
стране и к своему любимому делу", - добавил глава ФХР.  
На прощальном матче Третьяк подарил Зарипову свитер с его именем и номером 
25, под которым он играл в сборной России, а также серебряную скульптуру 
Валерия Харламова.  
"Статуэтка Харламова - символичный подарок, поскольку между хоккейными 
карьерами Валерия и Даниса много общего. Оба в молодости играли и 
тренировались в Чебаркуле, оба были звездами первой величины в своих 
командах. Я 12 лет выступал вместе с Харламовым в клубе и сборной и хочу 
подчеркнуть, что Зарипов по стилю игры, по технике, по хоккейному интеллекту 
очень похож на "Легенду №17", - отметил Третьяк.  

https://tass.ru/sport/18483433 

Похожие сообщения (2): 

• Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 10 августа 2023 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 10 августа 2023 

К заголовкам сообщений 

Ротенберг посоветовал IIHF допустить Россию к турнирам (Р-Спорт, 
Москва, 10 августа 2023) 
Первый вице-президент Федерации хоккея России (ФХР) Роман Ротенберг 
заявил, что национальная команда готова вернуться к международным 
турнирам, чтобы Международная федерация хоккея (IIHF) не обанкротилась.  
"У любого предприятия есть экономическая модель: доходы, расходы. И когда 
расходы превышают доходы, то компания становится банкротом. Больше 50% 
доходов IIHF - участие сборной России в международных турнирах. Когда Россия 
не участвует, то у IIHF появляются проблемы с доходами: нет прибыли, нет 

https://tass.ru/sport/18483433
https://www.sport-express.ru/hockey/russia/news/tretyak-uveren-chto-zaripov-pomozhet-vospitat-novoe-pokolenie-zvezd-dlya-sbornoy-rossii-2110793/
https://allhockey.ru/news/show/485989-Tret_yak_uveren_chto_Zaripov_pomozhet_vospitat_novoe_pokolenie_zvezd_dlya_sbornoj


 

 

средств на содержание сотрудников организации. Им придется серьезно 
задуматься. Мы готовы вернуться в международный хоккей и внести свой вклад, 
ведь нельзя допускать банкротства международного хоккея", - сказал Ротенберг 
журналистам.  
"Банкротство IIHF плохо скажется на всем международном хоккее, и мы должны 
не допустить этого. Нужно, чтобы IIHF процветала, а мы будем делать все 
возможное с точки зрения доходов, яркого хоккея, чтобы мы все вместе были 
всегда в плюсе", - продолжил Ротенберг.  
Совет IIHF отстранил сборные России и Белоруссии от международных 
соревнований на неопределенный срок из-за ситуации на Украине в конце 
февраля 2022 года. Также организация отобрала у России право провести 
молодежный и взрослый чемпионаты мира в 2023 году. В марте президент IIHF 
Люк Тардиф сообщил, что совет IIHF вернется к вопросу допуска сборных России 
и Белоруссии к участию в международных соревнованиях в марте 2024 года.  

https://rsport.ria.ru/20230810/rotenberg-1889377409.html 

Похожие сообщения (2): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 10 августа 2023 

• Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 10 августа 2023 

К заголовкам сообщений 

В ФХР сообщили, что Менеллу разрешили выступать за сборную России 
(ТАСС, Москва, 11 августа 2023) 
Американский защитник московского "Динамо" Бреннан Менелл больше не 
считается легионером в чемпионате Фонбет - Континентальной хоккейной лиги 
(КХЛ), так как теперь может выступать за национальную сборную России. Об 
этом ТАСС сообщили в пресс-службе Федерации хоккея России.  
Соответствующее решение приняла комиссия по определению статуса игроков, 
имеющих право выступать в составе национальной команды.  
27 июля президент России Владимир Путин предоставил российское 
гражданство Менеллу. О желании хоккеиста стать гражданином Российской 
Федерации в апреле сообщил спортивный директор "Динамо" Алексей Сопин. 1 
августа источник ТАСС сообщил, что Менелл получил российский паспорт.  
Со следующего сезона в КХЛ начнет действовать новый лимит на легионеров - 
команды смогут заявлять на игру не более трех иностранцев. Регулярный сезон 
КХЛ начнется 1 сентября.  
Менеллу 26 лет, он не был выбран на драфте Национальной хоккейной лиги 
(НХЛ). Начало карьеры защитник провел в североамериканских лигах, в НХЛ он 
сыграл пять матчей за "Миннесоту", не отметившись результативными 
действиями. В КХЛ Менелл также выступал за минское "Динамо", проведя в 
команде один год. В московское "Динамо" игрок перешел в сентябре 2022 года, 
а в середине апреля нынешнего года подписал с клубом трехлетнее соглашение. 
Всего в КХЛ хоккеист провел 102 матча, набрав 72 очка (8 шайб + 64 передачи).  
Менелл не выступал ни за одну из национальных сборных. Согласно правилам 
Международной федерации хоккея (IIHF), если игрок после смены гражданства 
выразил желание принять участие в соревнованиях IIHF впервые, он должен 
играть в той стране, за которую хочет выступать, два года подряд и 16 месяцев 
кряду (480 дней) после 10-го дня рождения за период, в течение которого он ни 
разу не переезжал и не играл в другой стране. Хоккеист должен предоставить 
доказательства этого, а также международную трансферную карту, которая 
показывает его переезд в клуб той страны, за сборную которой он хочет 

https://rsport.ria.ru/20230810/rotenberg-1889377409.html
https://allhockey.ru/news/show/486013-R_Rotenberg_50_dohodov_IIHF_uchastie_sbornoj_Rossii
https://www.sport-express.ru/hockey/news/roman-rotenberg-prokommentiroval-padenie-dohodov-iihf-2110853/


 

 

выступать. Документы должны быть одобрены по крайней мере за 16 месяцев до 
его участия в соревнованиях IIHF.  

https://tass.ru/sport/18488407 

К заголовкам сообщений 

Федеральная власть в контексте хоккейной тематики 
 

Матыцин заявил, что Зарипов является примером для тысяч юных 
хоккеистов (ТАСС, Москва, 10 августа 2023) 
Завершивший карьеру трехкратный чемпион мира Данис Зарипов является 
примером для тысяч юных хоккеистов. Об этом заявил министр спорта РФ Олег 
Матыцин, комментарий которого приводит пресс-служба ведомства.  
Прощальный матч Зарипова прошел 9 августа в Казани.  
"Выражаю глубокую признательность Данису Зарипову за неоценимый вклад в 
развитие отечественного хоккея и преданность спорту. Данис Зиннурович почти 
четверть века своей жизни посвятил хоккею, радуя своих болельщиков и всю 
страну красивыми матчами и яркими победами. Трехкратный чемпион мира, 
единственный пятикратный обладатель Кубка Гагарина - пример для тысяч юных 
хоккеистов. Данис вносит значительный вклад и в развитие спортивного 
предпринимательства, организовывая работу по производству отечественных 
хоккейных клюшек. Уверен, что Данис Зиннурович продолжит активно 
участвовать в популяризации хоккея и продвижении здорового и активного 
образа жизни, его энтузиазм и достижения вдохновят не одно поколение 
российских спортсменов", - сказал Матыцин.  
Зарипову 42 года, он является шестикратным чемпионом России, единственным 
пятикратным обладателем Кубка Гагарина, обладателем Кубка европейских 
чемпионов. В составе сборной России он трижды выигрывал чемпионат мира 
(2008, 2009, 2014), становился серебряным (2015) и бронзовым (2007) призером 
мировых первенств. Последним клубом в карьере Зарипова был казанский "Ак 
Барс", за который он выступал с 2017 года. Также форвард представлял 
казанцев с 2001 по 2013 год. По ходу карьеры нападающий играл за челябинский 
"Мечел" (ныне - "Челмет") и магнитогорский "Металлург".  

https://tass.ru/sport/18483645 

Похожие сообщения (3): 

• Sport24.ru, Москва, 10 августа 2023 

• Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 10 августа 2023 

К заголовкам сообщений 

 
Другие Лиги 

(основные новости) 
 

Вадим Епанчинцев: "Думаю, что "Югра" скоро вернется в КХЛ" (Матч ТВ 
(matchtv.ru), Москва, 10 августа 2023) 
Главный тренер " Югры " Вадим Епанчинцев в разговоре с "Матч ТВ" выразил 

надежду, что Ханты‑Мансийск скоро вновь получит клуб в Континентальной 

хоккейной лиге. 
В сезоне 2022/23 Епанчинцев уходил работать в "Амур", и клуб из Хабаровска не 

вышел в плей‑офф, хотя вел борьбу до последнего матча. После этого тренер 

вернулся в "Югру". 

https://tass.ru/sport/18488407
https://tass.ru/sport/18483645
https://sport24.ru/hockey/news-566845-matytsin-entuziazm-i-dostizheniya-zaripova-vdokhnovyat-ne-odno-pokoleniye-rossiyskikh-sportsmenov
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1929474_Entuziazm_i_dostizhenija_Zaripova_vdohnovat_ne_odno_pokolenije_rossijskih_sportsmenov__Matycin


 

 

 - Какие у вас эмоции от прощального матча Даниса Зарипова? Может, слезу 
пустили?  
 - Слезу счастья и радости, что великий игрок и хороший человек закончил 
хоккейную карьеру на такой ноте. Атмосфера в Казани была невероятная. 
Полные трибуны, и это дорогого стоит. Данис сделал многое для хоккея и для 
России. Сейчас к нему на праздник приехали благодарные друзья, и он 
поблагодарил казанскую публику. Это не просто прощальный матч, а большая 
отдушина! 
- В прошлом сезоне Зарипов уже не был лидером "Ак Барса".  
 - Да, лукавить не надо. Хоккей - травмоопасный вид спорта, и возраст дает о 
себе знать. Лучше уйти в 42 года на хорошей ноте, когда перед тобой 

открывается новый этап жизни. При таких‑то друзьях Данис легко перейдет в 

новую жизнь. 
 - Насколько велик Зарипов?  
 - Легко могу поставить его в один ряд с теми легендами, которые играли у нас в 

70-80‑х годах. Зарипов же - великий игрок двухтысячных. А если бы он начал 

выступать раньше, то не затерялся бы и в золотой эпохе. 
 - Вы сразу нашли время приехать на такой матч?  
 - Я бы рванул сюда хоть из Африки, хоть из Антарктиды. Даже не обсуждается! 
 - Расскажите о своей тренерской карьере. В том сезоне вы хорошо работали с 
"Амуром", теперь вернулись в "Югру". Какие цели?  
 - Задачи у "Югры" всегда максимальные, и об этом говорит руководство региона, 
которое делает много для хоккея. Не открою секрета, что строится новая 
команда, и мы начинаем с нуля. Из прошлого состава, с кем я работал, остались 
семь человек. Проведенная работа в межсезонье должна дать плоды, и со 

временем мы вернемся на те позиции, которые были у нас два‑три года назад. 

 - А стоило вообще уходить в "Амур"?  
 - Ведь я переходил работать из ВХЛ в КХЛ. Причем не считаю, что "Югра" - это 
понижение. Потому что знаю, как работает менеджмент, как развивается 

команда. Думаю, со временем "Югра" (Ханты‑Мансийск) будет снова играть в 

КХЛ. 
 - Когда же это время наступит?  

 - Увидим, но надеюсь, что наш Ханты‑Мансийский АО достоин иметь свой клуб 

КХЛ. И это время не за горами. 
 - Может ли Илья Ковальчук в следующем сезоне сыграть за "Спартак"?  
 - Вы же видели, что он делает на льду. Илья помог бы любому клубу. Может, 
уговорить его приехать в "Югру" на ближайший сезон? А потом и за "Спартак" 
можно сыграть. На самом деле, Илья - великий игрок, и тут не нужны лишние 
слова. Держит себя в прекрасной форме. Большой профессионал, и в его случае 
все возможно. Будет красиво, если он завершит карьеру в родном "Спартаке", - 
сказал Епанчинцев для "Матч ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1929554_Vadim_Jepanchincev_Dumaju_
chto_Jugra_skoro_vernetsa_v_KKhL 

Похожие сообщения (2): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 10 августа 2023 

• Sports.ru, Москва, 10 августа 2023 

К заголовкам сообщений 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1929554_Vadim_Jepanchincev_Dumaju_chto_Jugra_skoro_vernetsa_v_KKhL
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1929554_Vadim_Jepanchincev_Dumaju_chto_Jugra_skoro_vernetsa_v_KKhL
https://allhockey.ru/news/show/485990-Epanchincev_Yugra_budet_snova_igrat_v_KHL_dumaju
https://www.sports.ru/hockey/1115371665-vadim-epanchinczev-yugra-budet-snova-igrat-v-kxl-dumayu-eto-vremya-ne-.html


 

 

"Ребенком не думаешь о жизни тренеров. Сейчас понимаю, что это за 
люди". Интервью Артемия Панарина (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 10 
августа 2023) 
Откровенный разговор с нападающим "Рейнджерс" Артемием Панариным о 
новом имидже, Родине и детском хоккее.  
- Где твои кудри, к которым мы привыкли на протяжении твоей карьеры?  

 - Сбрились кудри. Под Новгородской областью где‑то болтаются сейчас. Просто 

так хотелось. 
 - В одном из материалов в сети говорилось, что ты тем самым хочешь 
избавиться от всего плохого, что было в прошлом сезоне. Это ерунда?  
 - Так легко от этого не избавиться. Было бы так легко все - все бы это делали. 
Полная ерунда! Версий много в интернете. Я уже перестал прислушиваться к 
этой истории (смеется). На самом деле, мне кажется, пару лет эту идею 
вынашивал. Думал, делать или не делать?! Сделал! 
- Каким ты будешь в этом сезоне в плане образа?  
 - Таким же, как сейчас. А там посмотрим, как пойдет. 

 - Ты в таком образе провел какую‑то часть лета на родине, в Коркино 

(Челябинская область)?  
 - Да, я был там полторы недели, почти две. Лысым вписался там. Встал на свое 
место. Я же вообще голый (показывает на лысину) был. Наголо брился, поэтому 
сейчас я обросший. 
 - Коркино сейчас отличается от Коркино твоего детства?  
 - По восприятию для меня, конечно, все так же. Идет развитие в любом случае. 

Какие‑то шикарные комплексы построили, спортивные. Огромное количество 

возможностей именно спортивных для молодых ребят. Это радует! 
А ощущение моей души в Коркино такое же шикарное, как и было до этого. 
 - У тебя родился ребенок. Наследник побывал уже на родине папы?  

 - Был, показывали его дедушкам‑бабушкам моим, его прабабушкам. Все рады, 

все хорошо. 
 - Ты не афишировал рождение ребенка. Мы здесь, в России, по сути, узнали о 

его рождении из интервью Алексея Ковалева, который между делом как‑то 

обмолвился, и дальше все пошло. Стало ли для тебя это удивлением? Не 
обиделся ли ты за это на Ковалева?  
 - В целом не обиделся. Я особо об этом не думал. Я просто не видел смысла 
давать знать. 
 - Что вас объединяет с Алексеем?  
 - Мы соседи. Сейчас живем рядом. Но уже объединяет много что помимо 
соседства. Происходят иногда совместные ужины семьями. 
- Если выбирать тройку, какую бы ты посчитал тройкой своей жизни? Ту, что была 
в чемпионском СКА с Вадимом Шипачевым и с Евгением Дадоновым? Или с 
Патриком Кейном? Это был уже следующий уровень?  
 - Выбирать по понятным причинам не буду. Шикарно было и там, и там. Просто 
Шипачев - Дадонов - это было совсем самое начало. А с Кейном и с Артемом 
Анисимовым [в "Чикаго"] - это уже другой виток немного, но это тоже начало, 
только уже на другом уровне, понятное дело. Но это не говорит о том, что тройкой 
с Шипачевым и Дадоновым мы бы не смогли сыграть на самом высоком уровне. 
Огромное спасибо всем этим ребятам за то, что нас жизнь вместе свела, и я 
получал огромное удовольствие играть с ними, с каждым. 
- Главный тренер в твоей российской части карьеры - Валерий Брагин или 
Вячеслав Быков?  
 - (смеется). Вопросы, на самом деле, тяжелые! И мне кажется, на них ответить 

нереально, потому что кого‑то одного выбрать никак. Каждый участвовал, 



 

 

приложил огромные усилия к моему развитию на определенном уровне, так 

скажем. Один дал вообще взгляд на мир какой‑то хоккейный, а второй уже нашел 

мне применение более постоянное в сезоне. Огромное спасибо им тоже! И 
помимо них, всем тренерам, которые у меня были! Даже тем, которые меня не 
ставили или выгоняли. Это хорошо на мне отразилось. 

 - Был ли в российских командах какой‑то игрок, который помогал ментально 

расти? Помогал в каких‑то чисто хоккейных приемах?  

 - Наверное, отметил бы Даниила Евгеньевича Маркова. Он не только привил эти 
маленькие приемчики, а был как бы батей для меня. Это выражалось даже в этом 
(замахивается): "Иди в зал!" Мне этот подход был близок. Он мне нравился. Мы 
по сей день с ним общаемся хорошо. Он большой профессионал своего дела. 

- А какой город сейчас для тебя родной: Москва, Санкт‑Петербург, Нью‑Йорк? 

Где ты чувствуешь себя комфортно?  
 - В целом везде чувствую себя хорошо. Городом моим как родиной никогда в 
жизни не перестанет являться Коркино, этого не произойдет. Да, я проживаю 
сейчас в Питере. У меня огромное количество друзей уже. Но по состоянию 
души, Коркино всегда у меня будет в сердце в любом случае. Надеюсь, жизнь 

будет давать шансы каждый год туда приезжать, там проводить какое‑то время. 

В любом случае, Россия - Родина. Думаю, те, кто за рубежом либо жили долго, 
либо сейчас находятся, понимают, о чем я говорю. Либо я - такой просто человек, 
который нигде больше такие чувства найти не может. 
 - Сентиментальный?  
 - Очень! 

- Ты делаешь мастер‑классы на "Арене Плей" в Москве. Почему именно это 

место?  
 - В целом, у нас общий такой проект с ребятами. Здесь пытаюсь летом, в 
свободное от сезона время, немного порадовать детей, пообщаться больше с 

тренерами, может быть, передать свое административное видение какое‑то 

команде, которая всем этим управляет. Движение есть, я очень рад, что работа 
пошла хорошо. 
Все довольны! У ребят своя команда, дети получают свое развитие. 
В будущем, может, будем думать о более серьезных вещах, потому что детям 
тоже нужен рост. И здесь мы пытаемся привить тренерам, чтобы именно была 
идея, потому что сейчас в мире идейность много где пропадает и уходит в 
практичность. А для меня это печально. Я вспоминаю своих тренеров, понимаю 
их зарплату на сегодняшний день. Когда ты ребенок, ты об их жизни не думаешь, 
а сейчас я понимаю, что это за люди, которые горели и горят (они еще работают 
детскими тренерами многие)! 
 - Тогда подкаток не было?  
 - Подкатки были, тренировки вратарей есть. Ты идешь на тренировку вратарей. 
Записываешься, чтобы побросать вратарям. Это и есть твоя подкатка. А сами 
тренеры душой работали. И я надеюсь, что у нас еще не все потеряно. И люди 
будут понимать, что помимо финансов - что тоже важно для всех - есть еще какая

‑то глубокая идея у каждого в жизни, что он хочет сделать. Если это будут дети, 

мне кажется, это будет шикарно, для нашей страны в первую очередь. Как для 
каждого отдельного человека, понятное дело, так и для страны!  

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1929452_Rebenkom_ne_dumajesh_o_zhi
zni_trenerov_Sejchas_ponimaju_chto_eto_za_ludi_Intervju_Artemija_Panarina 

К заголовкам сообщений 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1929452_Rebenkom_ne_dumajesh_o_zhizni_trenerov_Sejchas_ponimaju_chto_eto_za_ludi_Intervju_Artemija_Panarina
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1929452_Rebenkom_ne_dumajesh_o_zhizni_trenerov_Sejchas_ponimaju_chto_eto_za_ludi_Intervju_Artemija_Panarina


 

 

Экс-нападающий КХЛ Мальте Стремвалль заключил двухлетний контракт 
с шведской "Фрелундой" (Чемпионат.com  , Москва, 10 августа 2023) 
Нападающий Мальте Стремвалль заключил двухлетний контракт с шведской 
"Фрелундой", сообщает официальный сайт клуба. Ранее агент хоккеиста Алеша 
Пилко сообщал, что хоккеист рассматривает предложение одного из клубов КХЛ 
и подписался на социальные сети "Салавата Юлаева". 
В сезоне-2021/2022 Стремвалль набрал 32 (19+13) очка в 38 матчах регулярного 
чемпионата КХЛ, к которым добавил еще 4 (3+1) балла в четырех играх плей-
офф. Всего в КХЛ на счету шведского форварда 151 матч за "Сочи", СКА и 
минское "Динамо". 
Стремвалль имеет опыт выступлений в АХЛ. В прошлом сезоне шведский 
форвард провел 68 матчей за "Чикаго Вулвз" в АХЛ, в которых набрал 51 (18+33) 
очко. Всего в АХЛ Стремвалль набрал 57 (20+37) очков в 112 матчах.  

https://www.championat.com/hockey/news-5200399-eks-napadayuschij-khl-malte-
stryomvall-zaklyuchil-dvuhletnij-kontrakt-s-shvedskoj-fryolundoj.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 10 августа 2023 

К заголовкам сообщений 

Разное 
 

Хоккейные болельщики не могут купить билеты на матч - открытие нового 
ЛДС в Новосибирске (ФедералПресс (fedpress.ru), Москва, 10 августа 2023) 
Открытие нового ЛДС пройдет в Новосибирске 13 августа, в воскресенье, но 
болельщики не могут приобрести билеты из-за поломки на сайте. Ситуацию 
прокомментировали в пресс-службе ЛДС.  
"Сайт полностью завис. Купить билеты не получается. Предполагалось, что 
болельщики смогут выбрать себе места, для того, чтобы протестировать их для 
будущих просмотров матчей", - рассказал "ФедералПресс" один из болельщиков.  
Забронировать места бесплатно можно было на сайте "Сибирь-Арена" с 
четверга 10 августа, с 13:00 по местному времени. Редакция "ФедералПресс" 
прошла по ссылке на сайт, но на момент 14:00 портал не работал. В пресс-
службе "Сибирь-Арена" редакции сообщили, что сайт сломался из-за большого 
количества одномоментных запросов. 
"Канал связи не смог справиться. Это было ожидаемо, учитывая то, что билеты 
бесплатные и какой ажиотаж был вокруг открытия Арены. Наши технические 
специалисты работают над восстановлением функциональности сайта. Ни один 
билет еще не вышел из системы. То, что сайт не открывается, не означает, что 
билетов нет, они все находятся в системе", - рассказали "ФедералПресс". 
Отметим, что первый официальный матч КХЛ на новой арене запланировал на 
7 сентября. 
Раннее редакция сообщала, что в Новосибирске снова ищут подрядчика для 
строительства дороги возле ЛДС. 

https://fedpress.ru/news/54/incidents/3259903 

К заголовкам сообщений 

Сайт "Сибирь-Арены" не выдержал нагрузки, билеты на матч открытие 
раздают бесплатно (Чемпионат.com  , Москва, 10 августа 2023) 

https://www.championat.com/hockey/news-5200399-eks-napadayuschij-khl-malte-stryomvall-zaklyuchil-dvuhletnij-kontrakt-s-shvedskoj-fryolundoj.html
https://www.championat.com/hockey/news-5200399-eks-napadayuschij-khl-malte-stryomvall-zaklyuchil-dvuhletnij-kontrakt-s-shvedskoj-fryolundoj.html
https://allhockey.ru/news/show/485968-Stremvall_zakljuchil_dvuhletnij_kontrakt_s_shvedskoj_Frelundoj
https://fedpress.ru/news/54/incidents/3259903


 

 

10 августа в Новосибирске начали раздавать бесплатные билеты на открытие 
нового ЛДС. После объявления о начале раздачи официальный сайт ГАУ НСО 
"Арена" перестал работать из-за большого количества заявок. 
"Специалисты уже работают. Техническая группа контролировала работу сайта, 
нам поступают одномоментно более 100 тысяч запросов. Мы старались сделать 
все необходимое, чтобы этого не случилось", - приводит слова пресс-секретаря 
"Сибирь-Арены" Анастасии Степченко НГС. 
Напомним, 13 августа 2023 года в Новосибирске состоится торжественная 
церемония открытия "Сибирь-Арены", в которой ФХР проведет выставочный 
матч юниорских сборных России и Беларуси (игроки до 18 лет). 
Стадион вмещает 10 587 зрителей. На нем будут выступать "Сибирь" и 
молодежная команда "Сибирские снайперы". Размеры площадки "Сибирь-
Арены" канадские - 60 на 26.  

https://www.championat.com/hockey/news-5200191-sajt-sibir-areny-ne-vyderzhal-
nagruzki-bilety-na-match-otkrytie-razdayut-besplatno.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 10 августа 2023 

К заголовкам сообщений 

Хедлайнером второго фестиваля "Трактора" в Челябинске станет NILETTO 
(Вечерний Челябинск (vecherka.su), Челябинск, 10 августа 2023) 
Само мероприятие пройдет на новой площадке в центре города  
Популярный исполнитель уже выступал в Челябинске на День города-2022.  
27 августа на площадке напротив памятника Игорю Курчатову выступят 
NILETTO, Jahmal TGK и Vibe TGK (Триагрутрика). Они стали хедлайнерами 
второго масштабного фестиваля челябинского хоккейного клуба Traktor Winline 
Fest. Об этом "Вечерке" сообщили в пресс-службе команды.  
 - Спустя год Traktor Winline Fest снова обрушится звездным дождем на столицу 
Южного Урала и станет главным подарком августа для любителей хоккея и 
музыки. В 2023 году знаменитому советскому физику, нашему земляку Игорю 
Курчатову исполнилось 120 лет. Поэтому местом притяжения феста станет 
главный молодежный кластер города - площадь у памятника великому ученому 
рядом с ЮУрГУ, - подчеркнули в пресс-службе. Гостей ждет презентация 
обновленного состава команды, яркая шоу-программа, интересный интерактив, 
розыгрыши абонементов и подарков, а также выступление любимых 
исполнителей. Праздник начнется в 19:00. 
В конце августа 2022 года болельщики хоккейного клуба "Трактор" также с 
масштабом провожали лето на первом фестивале Traktor Winline Fest. Он 
пришел на смену привычному Traktor Open. Около четырех часов у колеса 
обозрения "Мегаполис" публика не затихала ни на минуту. Зрители участвовали 
в конкурсах, приветствовали новую команду и пели песни хедлайнеров 
фестиваля - Кирилла Скрипника, Slame, Егора Шипа и Feduka. 

https://vecherka.su/articles/news/194878/ 

К заголовкам сообщений 

В Красногорске "Легенды хоккея" сыграют с командой блогеров на Кубке 
Александра Овечкина (РИАМО (riamo.ru), Красногорск, 10 августа 2023) 
В Красногорске 12 августа 2023 года в ледовом дворце "Красногорск Арена" 
имени В. В. Петрова в пройдут финальные матчи юбилейного турнира по хоккею 
среди детских команд "Кубок Александра Овечкина". Перед решающей игрой 

https://www.championat.com/hockey/news-5200191-sajt-sibir-areny-ne-vyderzhal-nagruzki-bilety-na-match-otkrytie-razdayut-besplatno.html
https://www.championat.com/hockey/news-5200191-sajt-sibir-areny-ne-vyderzhal-nagruzki-bilety-na-match-otkrytie-razdayut-besplatno.html
https://allhockey.ru/news/show/485945-Sajt_Sibir_Areny_ne_vyderzhal_nagruzki_bilety_na_otkrytie_razdajut_besplatno
https://vecherka.su/articles/news/194878/


 

 

состоится гала-матч команды "Легенды хоккея" с популярными блогерами, 
сообщает пресс-служба министерства физической культуры и спорта 
Московской области.  
В составе "Легенд" на лед выйдут прославленные хоккеисты разных времен. Это 
двукратный олимпийский чемпион, семикратный чемпион мира, трехкратный 
обладатель Кубка Стэнли Вячеслав Фетисов, олимпийский чемпион, 
трехкратный чемпион мира, обладатель Кубка Стэнли Валерий Каменский, 
двукратный олимпийский чемпион и семикратный чемпион мира Александр 
Якушев, двукратный олимпийский чемпион, многократный чемпион мира 
Алексей Касатонов. 
Также примут участие в игре серебряный призер Олимпийских игр, один из 
лучших атакующих защитников за всю историю проведения чемпионатов России 
и чемпионатов СССР Александр Гуськов, серебряный призер Олимпийских игр, 
двукратный чемпион мира, двукратный обладатель Кубка Гагарина Алексей 
Морозов, двукратный чемпион мира, обладатель Кубка Стэнли Евгений 
Кузнецов, двукратный чемпион мира, олимпийский чемпион Илья Ковальчук и 
трехкратный чемпион мира, обладатель Кубка Стэнли Александр Овечкин.  
Из блогеров в команде сыграют Ярослав Кузьмичев (ник - YARKUZYA), VOBON 
GAMES, HOCKEY STIGG, Дмитрий Козлов, LIL' ARCHI, Константин Рякин 
(Евгенич), Камил Гаджиев, Субои другие известные спортивные блогеры. 
После гала-матча на главной арене ледового дворца состоится финальная игра 
турнира, исход которой определит обладателя главного трофея - переходящего 
Кубка. Победителей будет награждать Александр Овечкин.  
Игры прокомментируют спортивные журналисты Роман Скворцов и Олег 
Жолобов. Начало матча в 10.00.  
Хоккейный турнир "Кубок Александра Овечкина" проводится в Московской 
области с 2018 года. Тогда он прошел в Одинцово. С 2019 года турнир 
проводится на Арене имени Владимира Петрова в Красногорске, участниками 
становятся команды сильнейших хоккейных школ и академий страны. Сейчас эти 
соревнования - визитная карточка Московской области.  
Ранее губернатор региона Андрей Воробьев сообщил, что в Московской области 
важно уделять внимание спортивным мероприятиям для подростков, детей и 
взрослых. 
"Подмосковье - регион спортивный. Большое количество семей, молодежи и 
старшего поколения проводят время на воздухе", - добавил глава области.  

https://riamo.ru/article/662824/v-krasnogorske-legendy-hokkeya-sygrayut-s-
komandoj-blogerov-na-kubke-aleksandra-ovechkina 

К заголовкам сообщений 

По инициативе Концерна "Росэнергоатом в Нововоронеже выступили 
"Легенды хоккея" (Российская газета (rg.ru), Москва, 10 августа 2023) 
При поддержке Концерна "Росэнергоатом" атомную столицу Воронежской 
области посетили легендарные хоккеисты сборной СССР прошлого века. 
Олимпийские чемпионы и триумфаторы чемпионатов мира, заслуженные 
мастера спорта Советского Союза - Сергей Бабинов, Алексей Гусаров, Василий 
Первухин, Игорь Мишуков, Вячеслав Анисин, Виктор Шалимов, Владимир 
Мышкин, Александр Якушев - провели товарищескую встречу с хоккейной 
дружиной Нововоронежской АЭС. 
"Великолепный спортивный праздник для Нововоронежа состоялся благодаря 
инициативе нового генерального директора Концерна "Росэнергоатом" 
Александра Викторовича Шутикова. Предложение высказали на недавней 

https://riamo.ru/article/662824/v-krasnogorske-legendy-hokkeya-sygrayut-s-komandoj-blogerov-na-kubke-aleksandra-ovechkina
https://riamo.ru/article/662824/v-krasnogorske-legendy-hokkeya-sygrayut-s-komandoj-blogerov-na-kubke-aleksandra-ovechkina


 

 

встрече с губернатором Воронежской области и через несколько недель 
воплотили в жизнь. Нововоронеж постепенно становится не только кузницей 
кадров для атомной отрасли, но ведущим спортивным центром региона. Всегда 
приезжаю сюда с огромным удовольствием. Создать праздничное настроение 
для зрителей, мальчишек, мечтающих стать хоккеистами, - это дорого стоит. В 
таком матче не было проигравших, потому что победила дружба и хорошие 
взаимоотношения", - прокомментировал первый заместитель генерального 
директора Концерна "Росэнергоатом" по корпоративным функциям Джумбери 
Ткебучава. 
Гала-матч "Связь поколений" на Ледовой арене "Остальная" вызвал большой 
зрительский интерес и завершился со счетом 5:5. Заброшенными шайбами 
отметились: Честикин, Протопопов, Салащенко (2) и Фетисов - в составе сборной 
НВ АЭС. Давыдов (2), Гусаров, Мишуков и Коваленко - у "Легенд хоккея". 
"За время плодотворного сотрудничества "Росатома" и властей Воронежской 
области мы научились дружить в различных областях. Это касается 
производства, спорта, культуры, образования. Можно порадоваться серьезным 
инфраструктурным изменениям в Нововоронеже. В этом поединке, отдавая 
должное мастерству "звезд", болели мы за нашу команду, а все равно победила 
дружба. Спорту в Нововоронеже быть и развиваться", - выразил уверенность 
директор Нововоронежской АЭС Владимир Поваров. 
Подобные мероприятия укрепляют связь поколений и подтверждают социально 
ориентированную политику Нововоронежской АЭС (филиал АО "Концерн 
"Росэнергоатом"). Служат пропаганде славных достижений советских 
спортсменов, популяризации здорового образа жизни. А самое главное, 
помогают вовлекать работников НВ АЭС и их детей в регулярные занятия 
физической культурой и спортом. 
"НВ АЭС и Нововоронеж служат отличным примером того, как должен работать 
бизнес в регионе, взаимодействовать с местными властями. Наш губернатор 
всегда отмечает Концерн "Росэнергоатом" как одного из самых надежных и 
социально-ответственных партнеров. Что касается хоккея, то главный результат 
в данном случае - позитивные эмоции игроков и зрителей", - отметил 
заместитель председателя правительства Воронежской области Артем 
Верховцев. 
Напомним, что Ледовая арена "Остальная" построена в Нововоронеже в рамках 
реализации соглашения между Госкорпорацией "Росатом" и Правительством 
Воронежской области о выделении дополнительных налоговых отчислений на 
решение социальных вопросов в Нововоронеже. 
Справка  
Хоккейный клуб "Легенды хоккея СССР" создан в 2005 году по инициативе 
Федерации хоккея Москвы и ХК "Гранд". Он объединил в своем составе самых 
титулованных хоккеистов нашей страны, которые объездили все Россию, 
выступали за рубежом. Сохраняя хорошие физические кондиции, ветераны 
расширяют хоккейную географию, пропагандируют спорт и здоровый образ 
жизни, помогают семьям игроков, оказавшихся в трудной жизненной ситуации.  
Правительство РФ, региональные власти и крупные российские компании 
уделяют большое внимание развитию спорта и популяризации здорового образа 
жизни. С этой целью поощряются ветеранские акции, участие в соревнованиях, 
уделяется внимание строительству спорткомплексов и планомерному развитию 
доступной спортивной инфраструктуры. Нововоронежская АЭС принимает 
активное участие в этой работе.  

https://rg.ru/2023/08/10/reg-cfo/po-iniciative-koncerna-rosenergoatom-v-
novovoronezhe-vystupili-legendy-hokkeia.html 
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К заголовкам сообщений 

Михаил Глухов завершил карьеру. Форвард провел 663 матча в КХЛ и 
выиграл Кубок Гагарина с "Ак Барсом" (Sports.ru, Москва, 10 августа 2023) 
Михаил Глухов завершил карьеру.  
Об этом сообщает Алексей Шевченко. По информации журналиста, хоккеист 
получит работу в казанском клубе. 
35-летний нападающий выступал в "Ак Барсе" с 2014 по 2023 год. 
В КХЛ Глухов провел 663 матча и набрал 155 (69+86) очков. Он также выступал 
за "Ладу", "Атлант", "Амур". 
Глухов выиграл в 2018 году Кубок Гагарина с "Ак Барсом".  

https://www.sports.ru/hockey/1115372823-mixail-gluxov-zavershil-kareru.html 

Похожие сообщения (2): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 10 августа 2023 

• Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 10 августа 2023 

К заголовкам сообщений 
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https://allhockey.ru/news/show/486045-Obladatel_Kubka_Gagarina_Mihail_Gluhov_zavershil_kar_eru
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